
SINTESIS

Añoveros llomado o 
Madrid por el Nuncio

Desde las 11‘30 de la mafiana está reunido 
con nionsefior Dadaglio en la Nunciatura
HA HECHO el VIAJE a NADRID con su VICARIO, 
en COCHE y  sin ESCOLTA

SOLUCION PARA El TRANSPORTE 
COLEaiVO ZARAGOZANO

Un suburbano que 
una Casetas con 

Peñaflor
I^ L  Ayuntam iento y  e l procurador 

4 s e ñ o r  C rem ades  en  rep e t id a s  
^ ocasiones han solicitado al gobierno 

que estudie la posibilidad de utiUzar las vías 
férreas que atraviesan nuestra ciudad como 
sidiurbano. (PAGINAS 8 Y 9)

f B IO D O  parece indicar que el "caso Añoveros", entra en una 
B  fase resolutiva. La llamada a Madrid del prelado para que se 
»  personara en la Nunciatura y la extensa reunión que ambas 

jerarquías están celebrando, parece significar que el Nuncio de Su 
Santidad, realiza los máximos esfuerzos en busca de la fórmula 
conciliadora.

A la 1*30 de la  tarde

REUNION DE ALTO NIVEL 
EN LA NUNCIATURA

MADRID, 7 (Europa Press).- Minutos antes de la una de la tarde, el 
cardenal Tarancón arzobispo de Madrid y presidente de la Conferencia 
Episcopal, llegó al edificio de la Nunciatura. Hora y media antes había 
llegado el obispo de Bilbao, Monseñor Añoveros, llamado por el Nuncio. 
Como también se ha anunciado, el Primado de España, salió a media 
mañana de Toledo, con dirección a Madrid. La Comisión Permanente del 
Episcopado está convocpda con carácter extraordinario para mañana, 
viernes. Lós ministros están reunidos en la presidente del Gobierno. Poco 
después del mediodía el Primado de España ha llegado a Madrid desde 
Toledo. A las ocho de la tarde tiene anunciada una conferencia.

(AMPUA INFORMAQON DEL TEMA EN PAGINAS 4 Y 5)
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A LAS TRES DE LA TARDE:
Monseñor Añoveros 
sigue en la Nanciatnra

MADRID, 7 (Fjuropa Press).— A las tres de la tarde 
no se ha producido variación alguna en el lema 
relaciones Iglesia-Estado. En efecto, a esa hora los 
periodistas que se han situado en las inmediaciones de 
la nunciatura no han visto entrar o salir a nadie. Por 
lo tanto, puede decirse que Monseñor Añoveros 
permanece en la nunciatura.

A los periodistas no se les permite permanecer en 
la misma puerta de la nunciatura y han tenido que 
situarse a unos cincuenta metros del edificio.



í f f D a i

Don Carlos Barros, 
Perito industrial del 
consorcio **Do Miño^S 

en libertad
VIG O , 7 (Europa Press).— Ha 

sido puesto en libertad en La 
Coruña el perito  industrial del 
consorcio "D o  M iñ o " don Carlos 
Barros Guimerans, detenido en 
Vigo el pasado día 2 de enero, 
acusado de un supuesto de lito  de 
propaganda ilegal.

E l d i r e c to r  genera l de 
S e gu ridad  im p u s o  al señor 
Barros una sanción por este

m otivo de 250.000 pesetas, por 
la  q u e  c u m p l ió  a r re s to  
sustitu torio de dos meses, en el 
c e n t r o  p e n i t e n c ia r io  de 
diligencias de Vigo hasta el 30 de 
enero y  después en la prisión de 
La Coruña -

El señor Barros ha recibido la 
terjeta de desempleo y  percibirá 
el cien por cien del salario con 
efectos desde el d ía 1 de enero 
pasado.

imr' , ............................... ................... ................ ....

Agradecimiento de los
Dortoros n te prensa

MADRID, 7 (Europa Press).- La
Agrm)ación Nacional de Empleados 
de FinFincas Urbanas ha rendido un 
homenaje a la prensa por el apoyo 
que ésta les ha prestado en su 
reivindicación de conseguir, al menos, 
el salario mínimo interprofesionaL 
reivindicación que afecta a unas 
35.000 familias.

U na represen tación  de los 
p o r te r o s ,  encabezada por el 
presidente de esta agrupación, don

entregó una placa en prueba de 
gratitud por el apoyo que ha dado a 
sus peticiones sociales.

En presencia del presidente, 
director, gerente y redactor jefe de 
esta agencia, don Juan Vargas, 
pronunció unas palabras en las que 
testimonió su gratitud por el apoyo 

‘Europa Press” había prestado al

pr---------  w .
Juan Vargas, y el vicepresidente, don
Juan González, así como Otros 
directivos, acudió esta mañana a la 
agencia “Europa Press”, a la que

que ''Kuropa Fress hania pp 
Sindicato de Actividades Diversas en 
las peticiones que tiene formuladas 
en el Ministerio de Trabajo, para la 
actualización de la ordenanza laboral 
nacional de porteros. “También 
querem os te stim o n iare  nuestra 
gratitud —djjo— a través de esta

¿ Puede saber alguien 
más de ahorrar

que las Cajas de Ahorros?

¿Puede un balancín enseñar a co rre r a un pura sangre?
¿Puede superar alguien tos 272 años de experiencia  en 
ahorrar de Las Cajas? No es posible. Por eso cuando un 

español piensa en ahorrar, siempre piensa en las Cajas de Ahorros. 
Prueba de e llo  es que 24 m illones tienen lib re ta  o cuenta 

ab ierta 'en  alguna de las 6.000 o fic inas de las 
Cajas de Ahorros C onfederadas. Y que tantas personas se pongan 
de acuerdo en algo tan serio, com o es depositar el fru to  de su 

ahorro, no es pura co incidencia . En su Caja han encontrado 
absoluta garantía para su dinero, liqu idez y la máxima 

rentab ilidad perm itida por la ley. Y, además, d is fru tan  de una 
com pleta gama de servic ios financieros.

Vd. que debe ahorrar, confie  en su C A JA ,que  por algo y desde siempre,
llama DE AHORROS.

se

Cajas de Ahorros Confederadas

agencia, a todos loe medios de 
difusión, que confiamce continuarán 
apoyándonos y estarán al lado de la 
justicia, en este caso, para conseguir 
que los porteros tengan como los 
demás trabajadores el salario mmimo 
interprofesional, ya cnie son 35.000 
los m e están marginados de él” ,

EÜ director de “Europa Press”, 
señor H errero, apradeció estos 
testimonios y recordo que la prensa 
siempre esta en ese camino de la
defensa de la justicia, aunque a veees 

> desea el precio de sinsabores. Apradeeió 
ig u a lm e n te  la s  f a c i l id a d e s  
imormativas y que recibe por parte 
del Sindicato de Actividades Diversas, 
y de manera especial su presidente, 
señor García Carrés, cuya actividad 
permite con tanta frecuencia que 
naya noticias que alegran a todos, 
como son las de eliminar injusticias y 
resolver las situaciones de sectores 
laborales que parecían olvidados.

FUERTE SACUDIDA 

SISMICA EN MELILLA
M E L IL L A , 7 (Logos).— Esta 

noche, a las 23,45 horas, se ha 
registrado una fu e rte  sacudida 
sísmica, de unos cinco segundo de , 
duración  y. bastante intensidad, 
acompañada de fuertes ruidos y 
seguida de una explosión.

A pesar de ser ésta una zona 
propicia a esta clase de fenómenos no se 
re c u e rd a  o tra  de semejantes 
características.

4 .

M A D R ID , 7. (Logos).— En las 
últim as  v e in tic u a tro  horas se 
registraron algunos chubascos poco 
importantes en puntos de Guipúzcoa, 
Navarra, Tenerife y Menorca. Estuvo 
nuboso con intervalos de cielo muy 
nuboso o cub ie rto  en Galicia, 
C antábrico  y Canarias; y poco 
nuboso o despejado en el resto, 
aunque en las últimas horas hubo un . 
aumento de la nubosidad en Duero, 
Centro, Andalucía y Levante.

TIEMPO PROBABLE

En A ndaluc ía  occ identa l y 
Extremadura nuboso con chubascos 
dispersos que en algunos puntos serán 
de carácter tormentoso. En Galicia y 
Centro nubosidad con riesgo a última 
hora de chubascos de carácter 
tormentoso. Parcialmente nuboso en 
Duero y Andalucía oriental. Poco 
nuboso en el resto de las regiones 
peninsulares y Baleares. En Canarias 
cie lo  nuboso con chubascos de 
intensidad variable. Aumento de las 
temperaturas mínimas

TENDENCIA PARA LOS 
DIAS 8 Y 9

D IA  8.— Continuará con-análogas 
características.

D IA  9 .— Chubascos en Andalucía 
y Extremadura y muy dispersos en 
Duero y Centro. Poco nuboso en el 
resto.

TEMPERATURA EXTREMAS

Máxima: 18 grados en Huelva y Sevilla.
M ínima: 7 grados bajo cero en Alba, 

cate y Teruel. ___

ARRIENDO S

Cinco habitaciones, cátofaccfóif 
agua caliente, te léfono y  garage 

Llamar al te léfono 29-38-24

AUTOMOVILISTAS

( ¡ a v o i iú tc -

T t r e ^ t o n e
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WACABRO HALLAZGO CERCA DE LOGRO»lO -

Aparecen cincuenta esqueletos 
humanos en una escombrera

BILBAO, 7 (Cifra).— En una escombrera cercana al pueblecito de Asa, en la Rioja alavesa, a escasos 
kilómetros de Logroño, capitaL se han encontrado unos cincuenta \^squeletos humanos, abandonados 
entre los cascotes de una escombrera, informa en su número de hoy “Lá Gaceta dd  Norte” .

Ningún lugareño sabe de dónde proceden estos restos humanos, ni quien los arrojó al basurero. Los 
dos hombres que realizaron el macabro hallazgo creen que tal vez algún camión haya tirado d  misterioso 
caigamento por la noche, aprovechando la oscuridad.

Verificada una detenida bisección del lugar por un periodista y los dos vecinos próximos que 
efectuaron el hallazgo, se ha comprobado que los esqueletos humanos están mezclados con cascotes; 
entre los que predominan tejas, cemento y piedras; que algunas piedras tienen todavía molduras 
adosadas, que podrían pertenecer a alguna ruina de casa noble o ermita; que los esqueletos no parecen 
ser muy antiguos algunos de los cuales guardan aún humedad en ciertas articulaciones, y a primera vista 
no se divisan heridas producidas por violencia física.

Según relato del periodista riojano, d  hallazago fue efectuado porque algunos muchachos que se 
recreaban con sus bicicletas llevaban calaveras sobre el manillar, como una gracia propia de chicos. Este 
macabro detalle fue la pista para llegar al descubrimiento.

Ocaskmesen
PLANTAS^

•Artículos gran atractivo 
•Cantldacies limitadas 
•Precios simbólicos

PARA SEÑORAY CABALLERO
PANTALONES SR A .________194
SUETERS SRA______________55
FALDAS SRA----------- 1̂95
BLUSAS SRA..____________!224
SUETERS C R O .__________ 259
CAMISAS CRO. 190

Sólo por unos pocos días.

C E N T R O  
C O M E R C I R L

Cierre de varios 
iacnltades

BARCELONA, 7 (Logos).- El 
Gabinete de-Prensa de la Universidad 
de Barcelona, ha Jiecho pública la 
siguiente nota:

"El Rectorado de la Universidad 
de Barcelona se ha manifestado 
siem pre en favor de mantener 
abiertos los diversos centros de la 
misma, en tanto en cuanto pudieran 
im partirse en ellos las lecciones 
fijadas en los respectivos cuadros 
horarios. Fiel a esta poiftica y a pesar 
de las anormalidades experimentadas 
en los d ías  precedentes, se ha 
mantenido abierta la Universidad en 
todas sus facultades y escuelas.

En el día de ayer, no obstante, 
mieritras se restablecía la normalidad 
en Varios centros, produjo un 
absentismo total de los alumnos en 
otros . El Rectorado, ante esta 
situación, ha tomado las resoluciones 
siguientes:

Quedan cerrados hasta nueva 
orden los siguientes centros: Facultad 
d^ 'C ie n c ia s  E c o n ó m ic a s  y 
Empresariales; Facultad de Filología, 
Facultad de Filosofía y Ciencias de la 
Educación; Facultad de Geografía e 
H is to ria ; secciones de Geología, 
B io lo g ía  y M atem áticas de la 
Facu ltad  de 'Ciencias y Escuela 
U n ivers ita ria  de profesorado de 
E.G.B. de Barcelona.

En la Facultad de Derecho, se 
suspenden, hasta nuevo aviso, las 
clases de los cuatro primeros cursos, 
podiendo seguir normalmente las 
enseñanzas relativas al quinto curso.

Y siguen abiertas sin ninguna 
re s tric c ió n  las Facultades de 
Farmacia, Medicina, secciones de 
Física y Qjímica; de la facultad de 
Ciencias y Escuela Universitaria de 
Estudios Empresariales".

ANO RM ALIDAD ACADEMICA

O VIEDO , 7 (Logos).— Ha sido 
desalojado por la fuerza pública el 
edificio de la'facultad de Filosofía y 
Letras de Oviedo, al tratar los 
alumnos de celebrar una asamblea no 
autorizada que se había señalado para 
el mediodía de hoy.

E ntre los asuntos que iban a 
tratarse en dicha asamblea, figuraba, 
según anuncios que previamente 
habían sido pegados en los pasillos 
del recinto, el tema de la selectividad 
que va a aplicarse en el porvenir al 
ingresar en los centros universitarios.

A l .  desalojarse la fac u lta d , 
quedaron suspendidas las actividades 
académicas que faltaban en la jornada 
matinal, pero éstas se reanudaron por 
la tarde con normalidad.

Eri la facultad de Derecho algunos 
grupos de estudiantes intentaron 
también reunirse en asamblea no 
au to rizada , no consiguiendo su 
propósito. Las clases se desarrollaron 
sin ningún inconveniente.

NO SE IMPARTEN  
CLASES DE LENGUA  
NI DE L ITERATURA

TARRASA, 7 (Logos).- Desde 
principios del actual trimestre no se 
dan clases de Lengua ni de Literatura 
en el C.O.U. correspondiente al sexto 
curso de b a c h ille ra to , horario 
n o c tu rn o  en el In s titu to  de 
Enseñanza Media "Blanxart" de 
Tarrasa. Al parecer,las causas de esta 
situación se encuentran en el hecho 
de que los dos profesores que las 
impartían están ocupados en preparar 
sus oposiciones y a su vez, la 
Delegación Provincial del nhinisterio 
de Educación y Ciencia no ha 
provisto los oportunos sustitutos.

INCIDENTES ESTUDIANTILES

BARCELONA, 7 (Logos).— Ayer 
m añ ana  se reg istraron varios  
incidentes estudiantiles, habiendo 
sido desalojadas las naves de la 
sección de Letras de la Universidad 
C e n tra l. Asimismo en Pedralbes 
fueron desalojadas las dependencias 
destinadas a-Filosofía, en dpnde al 
parecer se llevó a cabo alguna 
detención. *

Por otra parte, en la Universidad 
Politécnica de Barcelona se registró 
una "sentada" poco después de la 
una, lo que después motivó una 
interrupción del tráfico por la calle 
deUrgel. Posteriormente los grupos 
se dispersaron ante la llegada de la 
fuerza pública.

ANO RM ALIDAD ACADEMICA

SALAMANCA, 7 (Logos).- Ayer 
mañana aparecieron varesfachadas 
de edificios próximos a las Facultades 
de Filosofía y Letras y de Ciencias 
con inscripciones alusivas al Obispo 
Añoveros y a Salvador Puig.

La Facultad de Letras cerró sus 
puertas hasta nuevo aviso. Los 
estudiantes de esta Facultad, envista 
del. cierre, intentaron celebrar una 
asamblea en la de Medicina, pero no 
llegó a celebrarse.

En la de Ciencias se pudieron leer 
carteles alusivos a la pena de muerte 
y, al parecer, han circulado pliegos 
para la recogida de firmas en contra 
de la aplicación de la pena de muerte.

En la Universidad Pontificia, a 
partir de las 11 de la mañana, se 
cerraron  las puertas y se está 
exigiendo el carnet de alumno para 
poder entrar en el recinto.

Igualm ente  se han registrado 
algunos conatos de manifestación en 
las calles por pequeños grupos de 
estudiantes.

El rectorado ha hecho público la 
siguiente nota: "La anormalidad 
académica persistente en la Escuela 
U n ivers ita ria  de Formación del 
Profesorado de Enseñanza General 
Básica, pese a los llamamientos del 
Rectorado de la Universidad y de la 
Dirección y claustro de profesores del 
centro para que se restablezca el 
norm al desenvolvimiento de las 
actividades.

En consecuencia, el Rectorado ha 
dispuesto el cierre de dicha Escuela a 
los alumnos de primero y segundo. 
Permanecerá abierta, sin embargo, 
para los de tercer curso de ambos 
planes cuya activ idad  está ya 
normalizada. Dichos alumnos para 
acceder al centro deberán presentar el 
docum ento  ac red ita tiv o  dé su 
personalidad.

ANORM ALIDAD ACADEMICA

B IL B A O , 7. (Logos).- En la 
Universidad Autónoma de Bilbao, no 
ha habido ninguna clase de los cursos 
quinto y sexto de fa facultad de 
Medicina. Las demás clases de dicha 
facultad o han sido suspendidas en 
algunos casos, o se han desarrollado 
con escasa asistencia de alumnos. 
A lgunos grupos han intentado 
interrumpir las clases, sin lograr del 
todo su propósito.

En la facultad de Ciencias se ha 
registrado una tónica parecida, con 
pocas clases celebradas y escasa 
asistencia.

Por el contrario, en la facultad de 
Ciencias Económicas y Empresariales, 
el número de clases y de asistencia ha 
sido considerado en el plano de la 
normalidad, según un portavoz oficial 
de la Universidad.

M  C I N E M A T O G R A F I C O  D E L . A N O !
ESTRENARA EN ESPAÑA Y EN

El. PR O X IM O  L U N E S  EN EL PA LA F O X
LAS LOCAS AVENTURAS DEL RABBI JACOB

JUEVES. 7 DE M A R Z O  DE 1974
A R A G O N /exprés. PAG.



El '̂casc
LO QUE ESTABLECE EL 

VIGENTE CONCORDATO 

ENTRE EL ESTADO Y 

LA SANTA SEDE
PRIVILEGIOS Y

DERECHOS MUTUOS
M AD R ID , 7 (Europa Press).— Las relaciones Iglesia-Estado están reguladas por el 

Concordato de 1953, firm ado por el cardenal Tardini y  el embajador de España 
cerca de la Santa Sede, don Fernando María Castiella. en presencia del entonces 
m inistro éspañol de Asuntos Exteriores don A lberto  Martín A rta jo . Este concordato 
se basa en el reconocimiento de privilegios y  derechos mutuos. En lo que se refiere 
al Estado, estos privilegios consisten: participación del Estado en el nombramiento 
de obispos y  otros de tip o  puramente honoríficos, como la concesión para el Jefe 
del Estado del t í tu lo  decanónigo honorario de la Basílica de Santa María la Mayor, 
de Roma, entrar bajo palio en las iglesias, etcétera.

1969.- La Santa Sede acepta la revisión 
d e l Concordato. Según comunicación 
of iciai recibida por los obispos españoles, 
el Papa reconoce que el Gobierno español 
está en su derecho al situar la cuestión dei 
nombramiento de obispos en ei marco de 
ia revisión del Concordato, aunque el 
Pontífice hubiera preferido no tocar este 
Concordato, pues no deseaba que se 
susc itasen  e x ig e nc ia s  de re fo rm a  
concordataria en Ita liá y  en otros países

AL FINAL DEL CONCILIO VATICANO II SE 
COMPROBO QUE NUESTRO CONCORDATO 
ESTABA DESFASADO

Én 1966 los obispos españoles ofrecían al Papa la 
renuncia de todos sus pri^egios

HACE SEIS AÑOS QUE EL PAPA PIDIO LA 
RENUNCIA AL PRIVILEGIO DE PRESENTACION 
DE OBISPOS

Respecto a ia Iglesia, estos privilegios y 
d e re ch o s , en iín e a s  generaies son: 
dotación económica de cu lto  y clero por 
parte del Estado, privilegio del fuero, en 
virtud dei cual los eclesiásticos no pueden 
ser emplazados ante los tribunales civiles 
sin autorización del ordinario del lugar y 
los obispos, sin permiso de la Santa Sede. 
En caso de ser condenados, estos 
eclesiásticos cumplirán la condena en 
lugares d is tin to s  a los delincuentes 
comunes/ exención del servicio m ilita r 
para todos los eclesiásticos; excención de 
toda clase de tributación para personas y 
entidades eclesiásticas; reconocimiento 
del m atrim onio canónico par parte del 
Estado a todos los efectos civiles, ayuda 
económica por parte del Estado a todos 
los seminarios, universidades y demás 
c e n tro s  formativos» de la Ig lesia; 
inmunidad de los lugares sagrados y 
terrenos adyacentes; reconocimiento a la 
Iglesia de la libertad de enseñanza y 
establecer centros docentes-, enseñanza 
religiosa obligatoria en todos los centros 
es ta ta le s  y p rivados, presencia del 
eclesiástico en los medios estatales de 
difusión, reconocimiento de la religión 
católica como.“ la oficial del Estado” .

Iglesia había puesto f in  al ra im e n  de 
“ tolerancia religiosa”  para sustitu irlo por 
el de “ libertad religiosa” , al mismo 
tiempo que reclamaba independencia con 
relación a los poderes civiles. También el 
Concilio reconocía ai “ ia ico" como figura 
activa de la iglesia y su autonomía en la 
misión concreta de ordenar todas las 
cuestiones temporales. En lo po lítico , 
eiló significaba el f in  del sistema ‘de 
“ partido único”  bajo la tutela de los 
obispos. Respecto a la Iglesia, ei Concilio 
pedía la renuncia de toda clase de 
p r iv ile g io s , incluso de aquellos que 
pudieran basarse en derechos para no 
empañar el nombre de la Iglesia.

1969 (octubre).— Se constituye nuevo 
Gobierno en España. En una declaración 
p rog ram ática  se dice: “ El Gobierno 
inspirará sus reiaciones con la Iglesia, en 
el d o b le  aspecto  de independencia 
re c íp ro c a  y positiva cooperación ai 
servicio del pueblo español”

LAS REPERCUSIONES 

EN ESPAÑA

1 9 7 0 .— Acuerdo Casaroli-Garrigues 
que se somete a los órganos superiores de 
ia Santa Sede y ei Estado Español. En 
síntesis: se mantiene ia confesionaiidad 
d e l  E s ta d o , s in p e r ju ic io  de ia 
independencia de éste y de la justa 
libertad civii en materia reiigiqsa. Se 
sustituye ei privilegio de presentación por 
la fórm ula de prenotificación. Supresión 
del fuero eclesiástico. Asignación de una 
dotación anuai adecuada por parte del 
Estado a la Conferencia Episcopal. Siguen 
los tribunales eclesiásticos y ia enseñanza 
religiosa, pero surgen discrepancias en ia 
Secretaría de Estado y este asunto de 
principios no prospera.

En sín tes is , iás repercusiones del 
Concilio en España han sido:

Este concordato estuvo precedido de 
dos convenios entre la Santa Sede y el 
Estado Español, uno de 1941, sobre 
nombramiento de obispos y otros cargos 
consistoriales, y o tro  de 1946, relativo ai 
cum plim iento del servicio m ilita r de los 
c lé r ig o s . Los dos convenios fueron 
incorporados ai Concordajto de 1953

1966.- Los obispos españoles ofrecen 
ai Papa renunciar a todos sus privilegios. 
Ei Nuncio en Madrid contesta que ei Papa 
agradece mucho sus gestos y que se 
reserva el cuándo y el cómo llevar a la 
práctica este deseo.

1 9 7 1 .— Oficíaimente, <el Gobierno 
españoi propone a la Santa Sede: El 
Concordato de 1953 es anacrónico y 
debe ser revisado. Delim itación entre el

EL CONCILIO

LIBERTAD

RELIGIOSA

Y LA

1967.- El Estado español promulga la 
ley de libertad reiigiosa que pone ai día 
su legisiación a la vista del Concilio. 
Sustituye ia tolerancia religiosa por la 
libertad religiosa. La religión católica 
sigue siendo la oficial del Estado.

A l térm inar el Concilio Vaticano II en 
1965 se comprobó que el Concordato 
español había quedado desfasado. La

1968.- El Papa envía una carta al Jefe 
del Estado Español pidiendo que renuncie 
al privilegio de presentación de obispos. 
El Jefe del Estado contesta diciendo que 
está dispuesto a llegar a una revisión de 
todos los privilegios del Estado y de la 
Iglesia dentro del espíritu conciliar.

1973.— El 12 de enero, el entonces 
m inistro español de Asuntos Exteriores,
don Gregorio López Bravo, se entrevista 
con el Papa, en el transcurso de unaWVMI • “ I»«» ------- ”  ^’1-
audiencia privada, de mas^de una nora^dc
duración. El señor López Bravo entregó ;
Papa dos amplios ‘tlossieres^ y una carta. . . . .  . . _  Q ---------------» apa «w» — - — - . —   
personal del Jefe del Estado. Dos semanas 
znás tarde de esta importante entrevista,

ámbito de lo espiritual y de lo temporal, 
con garantía del Estado. Supresión de
privilegios para ambas partes. Libertad en 
materia de enseñanza religiosa. Ayudas, 
económicas y de o tro  tipo^ a la Iglesia por 
su aportación al bien común.

la Conferencia Episcopal Española, con 
20 votos en contra y  varias abstenciones.
publica un documento sobre “ La Iglesia y 
la comunidad po lítica” . En el mes di 
ju l io ,  el nuevo m inistro de Asuntos 
E x te r io re s , señor López Rodó, se 
e n tre v is ta  con  m o n s e ñ o r Casaroli, 
secretario para los Asuntos Públicos, de la 
Iglesia, en Helsinki, a petición de este 
ú ltim o y después de que la Comisión 
Permanente del Episcopado Español si 
h u b ie r a  r e u n id o  para t r a ta r  _la 
eventualidad de que el Estado Español 
p u d ie ra  denunciar el Concordato y 
proceder a la aplicación de un estatuto 
ju r íd ic o  para la Iglesia Católica en 
España, en el marco del régimen di 
l ib e r ta d  re lig io s a . Del 1 al 3 di 
n o v ie m b r e ,  m o n s e ñ o r  Casaroli, 
permanece en Madrid, donde celebro 
numerosas conversaciones con el ministro 
español de Asuntos Exteriores, seño 
Lopez Rodó, siendo recibido también poi 
e l entonces presidente del Gobierno 
almirante Carrero Blanco, teniéndose li 
impresión de que ambas partes habían 
llegado a un acuerdo para poner fin  al d ^  
el Concordato de 1953. En efecto, dor 
semanas más ta rd e  se_ anuncia el 
correspondiente intercambio de cartai 
entre el secretario de Estado cardenil 
V il lo t y el m inistro español de Asuntoi 
Exteriores, señor López Rodó, en que 9 
fijan los puntos esenciales que deben se 
objeto de negociación, y que al parece 
eran: fijación de interlocutores válidos 
e l im in a c ió n  de tem as_ a jenos ai 
Concordato, como la confesionaiidad d i 
Estado, ayuda económica, matrimonie 
fuero, enseñanza y nombramiento di, 
obispos. Fallecim iento del marqués di 
Vellisca, embajador de España cerca de li 
Santa Sede.

1974.— La Comisión Permanente d( 
Episcopado Español se reúne los días8| 
9 de enero y examina la situación políti» 
y  laboral de España. El señor Fernanda 
de Valderrama, es nombrado embajadoi
de España cerca de la Santa Sede. Lis 
días 19, 20 y 21 de febrero se reúíj

1972.— Insistencia del Estado español. 
E l V a tic a n o  no desea que en iá 
“ p re n o tif ic a c ió rf”  sean incluidos los 
obispos auxiliares, por estimar que no 
tienen jurisdicción propia, y sólo son, 
e fe c t iv a m e n te , auxiliares del obispo 
residencial y que, aunque tienen voz y 
voto en la Conferencia Episcopal, ésta 
sólo tiene como misión coordinar la 
acción de los obispos en témas pastorales. 
Lá denuncia del Concordato podría ser 
una fórm ula. El embajador Garrigues es 
sustitu ido por el marqués de Vellisca.

nuevamente la Comisión Permanente d< 
E p isco p a d o  Español, y trata de J 
situación económica de España. El día ^ 
se lee en la mayoría de las iglesias ij 
Vizcaya una hom ilía  que lleva el sello oí 
Obispado de Bilbao sobre el llamwj 
“ problema vasco” . El día 27 monseflíj 
Añoveros, y su vicario general de Pastoril 
don José Angel Ubieta, reciben el rué* 
d e  la  a u to r id a d  g u b e rn a tiv a  í 
permanecer en sus dom icilios por razón! 
precautorias. El 3 de marzo, la policía v 
Bilbao, comunica a monseñor Añoverol 
que debe  s a lir  de viaje. MonseñS 
Añoveros lo rechaza y hace constar qi< 
sólo abandonará Bilbao por orden es. 
Papa o una orden de expulsión y amena: 
con graves penas canónicas al responsabi 
de la acción. El mismo día 3, el Ministeri 
de Información y Turismo 
comunicado dando cuenta de los h M w  
y haciendo constar que la hom ilía a juic 
del m inisterio fiscal, contiene ataqu 
graves a la unidad nacional, por lo qi 
pueden  producirse acciones tambii 
graves. El Jefe del Estado recibe 
primado el día 4, quien a su vez vis:
también al presidente del Gobierno, 
día 6 , el presidente del Gobierno vuelvi 
recibir al primado, quien de^ués J 
traslada a la Nunciatura, acompañado 
arzobispo de Madrid. El Nuncio liama 
Madrid a monseñor Añoveros, quien IW  
a la Nunciatura, desde B il^ o ,  a las qncei, 
m ed ia  de (a m añana de l é'® ^  
acompañado de su vicario general 
pastoral, don José Angel Ubieta.
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Añoveros

Añoveros llamado o 
Madrid por el Nuncio

Monseñor Añoveros

MADRID, 7 (Europa Press).- Llamado por el nuncio apostólico en España, monseñor Añoveros 
chispo de Bilbao ha llegado a Madrid a las once treinta de la mañana. Realizó el viaje en automóvil, color 
amarillo; desde Bilbao, acompañado por su vicario general de pastoral, don José Angel Ubieta, el 
sacerdote don Rafael Belda y el conductor.

MonJeñor Añoveros y sus acompañantes se dirigieron directamente a la Nunciatura Apostólica. Al 
descpnder del automóvil se negó a hacer declaraciones a los periodistas. Que desde las nueve dé la 
mañana se encontraban allí. Entre los periodistas había numerosos corresponsales extranjeros. Se cree 
que, monseflor Añoveros ha «do recibido inmediatamente por el Nuncio monseñor Dadaglio.

D OÑ A  M A R I A  
L U I S A  A ñ o v e r o s :

LEON MARIA MARTINEZ 

AL FRENTE DE LA 

DIOCESIS DE BILBAO
BILB A O , 7 (Cifra),— Don 

L eón -Marta Martínez, vicario 
general, se halla ahora al fren te

"ESPERAMOS A MI 

HERMANO PARA 

esta misma NOCHE"

B IL B A O , 7 (C ifra ).- "M i 
humano recibió anoche, a las 
11,30 una llamada telefónica del 
Nuncio de Sü Santidad en la que 
se le comunicaba que deberta 
acudir rápidamente a M idrid”, 
mmifestó a “Cifra ” esta mañana 

^  la  h e r m a n a  de M o n s e ñ o r  
A ñoveros, doña Marta Luisa 
Añaoeros.

Inmediatamente después, el 
o b i s ^  se puso en contacto  
telefónico con el vicario genéraL 
A c o n t i n u a c i ó n  d e  la  
conversación entre el obispo y  su 
vicario, m o n señ o r Añoveros 
comunicó a sus familiares y a 
algunos s a c e r d o te s  que se 
encontraban en su domicilio que 
hoy mtsmo deberta entrevistarse 
en la nunciatura con monseñor 
Luigi Dadaglio.

A las seis de esta niadrugada, 
el obispo, sin custodia a policial 
ningum. recogió en su domicilio  
ol vicario general, don José  
A r^el Ubieta, -y, acto seguido 
emprendieron vitge a la capital 
de España.

Según  d o ñ a  M a rta  Luisa 
Añoveros, en ningún m om ento  
le fué  puesto a su hermano el 
menor obstáculo para abandonar 
Bilbao.

“L e esperam os para esta 
m i s m a  n o c h e  o m a ñana  
tem prano  —m a n ife s tó  doña  
Marta Luisa por últim a—. Espero 
qu e  t o d o  e s t e  a s u n to  se  
solucione rápidam ente”.

Por'otra parte, en el domicilio  
del v ica r io  g e n e ra l, se ha 
declarado a “Cifra” que en el ■ 

^ co c he  del obispo viajaron a 
^Madrid jun to  al prelado y  al 

padre Ubieta, don Juan A ngel 
Belda, sacerdote abogado 'de la 
diócesis. En total, con el chófer, 
cuatro personas,

el domicilio del padre 
Ubieta también esperan que el 
pelado y el vicargp regresen a 
Bilbao esta misma noche o 
■nañana a primera hora, “No  
Criemos más noticias. L o  único 

que p u e d o  añadirle es que 
. salieron esta mañana

desaparecido la vigilancia 
p o lic ia l” , m an ifestaron  por. 
ultimo.

HA HECHO el VIAJE a MADRID con su VICARIO, 
en COCHE y  sin ESCOLTA 

Desde las 11‘30 de la mañana está reunido 
con monseñor Dadaglio en la Nunciatura

MONSEÑOR AÑOVEROS 

SALE PARA MADRID
9

M AD RID, 7 (Europa Press).— 
A  primera hora de esta mañana 
ha salido de Bilbao, camino de 
M adrid, e l obispo, monseñor 
Amoveros y su vicario general de 
pastoral, don José Angel Ubieta. 
El prelado y  su vicario vitgan por 
carretera, acompañados por su 
chófer y  sin escolta.

En el domicilio del prelado . 
b i l b a í n o ,  u n  s o b r in o  de  
m o n s e ñ o r  A ñ o v e r o s  h a  
declarado telefónicam ente a un  
redactor de “Europa Press” que 
efectivamente el obispo y su 
v ica rio  emprendieron viaje a 
Madrid por carretera poco antes 
d e  las s ie te  de la mañana, 
después que el Nuncio de Su  
Santidad llamó ayer al prelado 
alrededor de las once y  media de 
la n o c h e  pidiéndole que se 
trasladara a Madrid. A l  parecer, 
el prelado pid ió  viajar a Madrid 
sin escolta, lo que le ha sido 
concedido por las autoridades 
civiles.

c o n f i r m a d o ;

MAÑANA SE 

REUNE LA 

COMISION 

PERMANENTE 

DEL EPISCOPADO 

ESPAÑOL
M ADRID, 7(EuropaPress).— 

F u e n t e s  e c l e s i á s t i c a s  
c o m p e t e n t e s  confirm aron a 
“Europa Press” a las once de la 
mañana, viernes, se reúne con 
carácter urgente la comisión 
P e r m a n e n t e  d e l  Episcopado 
Español.

La reunión se celebrará en el 
ed i f i c io  de las Cooperadoras 
Parroquiales, calle Arturo  Soria, 
número 230, de Madrid.

LAS REUNIONES 

DE -AYER EN TORNO 

A LAS RELACIONES 

IGLESIA-ESTADa 
PUEDEN SER 

DECISIVAS
M AD RID, 7 (Europa Press) -  

En círculos bien informados se 
ha manifestado a “Europa Press” 
que el desarrollo de una serie de 
conversaciones celebradas ayer 
e n  M a d r i d  p o d r í a n  t e n e r  
im p o r ta n c ia  decisiva para el 
fu tu ro  de las relaciones entre la 
Iglesia y el Estado.

S e  re ve la  en los mismos 
círculos que el presidente del 
Gobierno, señor Arias Navarro, 
r e c ib ió  e l miércoles por la 
mañana al primado de España, 
cardenal don Marcelo González, 
arzobispo de Toledo.

Posteriormente, a la una de la 
tarde, el primado se trasladó a la 
N u n c ia tu ra , acompañado del 
cardenal Tarancón, arzobispo de 
M a d rid ' y p re s id en te  de la 
C o n f e r e n c i a  Episcopal, para 
v is i ta r  al Nuncio, monseñor 
Dadaglio, pon quien permaneció  
reunido por 'espacio de una 
hora.

D u r a n t e  la t a r d e  s e  
produjeron nuevos contactos a 
m uy distintos niveles. A l  fina l de 
la jornada se tenía la impresión 
de que el Gobierno se mantenía  
firm e  en sus decisiones y  que, a 
n o ser que se produjera un 
cambio de m uy última hora, las 
relaciones Iglesia-Estado, basadas 
actualmente en el anacrónico 
Concordato de 1953, podrían  
marchar por nuevos cauces.

Esta mañana, a primerísima  
hora,  e l  ob i spo  de Bilbao, 
monseñor Añoveros, ha salido 
c o n  d i r e c c i ó n  a M a d r i d ,  
l l a m a d o  por- el  N u n c i o  
apostólico. Como se recordará, 
monseñor Añoveros había hecho 
constar en Bilbao que no saldría 
de esta capital a no ser que fuera  
llamado por el Santo Padre.

de la diócesis de Bilbao, tras la 
m a r c h a  hacia  M adrid , esta 
madrugada, del obispo y del 
vicario general de pastoral.

Según se ha manifestado a un 
r e d a c t o r  de  “ Cfifra” en el 
Obispado de Bilbao, “pese a que 
ño ha habido por el m om ento  
ninguna declaración, oficial en tal 
s e n t i d o ,  d o n  L e ó n  M ar í a  
Martínez en la máxima jerarquía 
después de monseñor Añoveros 
y el padre Ubieta. Por tanto, él 
se encuentra ahora al fren te  de la 
diócesis”.

En el m ism o Obispado se le 
ha informado también a “Cifra” 
que se espera en breve el regreso 
de Monseñor Añoveros y del 
padre Ubieta,

B t L B A O ,  7 (Logas).— El 
o b is p o  de Bilbao, monseñor 
Añoveros, ha recibido una carta 
de Su Santidad el Papa Pablo 'VI. 
S e g ú n  nuestras noticias, esta 
misiva ha sido traída de Rom a  
p o r  e l N u n c i o  en  Es-paña, 
m o n s e ñ o r  Dadaglio, tras su 
reciente estancia en la Santa 
S e d e . — El  c o n t e n i d o  d e l  
mencionado escrito no se ha 
hecho público.

PUNTUALIZACIONES 

DE "EL CORREO DE 

ANDALUCIA"

S E V IL L A ' 7 (Logos).— En 
relación con la nota difundida  
por una agencia de noticias, “El 
Correo de Andalucía ’’ hace hoy 
d iv er sa s  puntualizaciones en 
torno a la publicación de la 
hom ilía “El cristianísimo, -mensaje 
de salvación para los pueb los”.

Niega que se publicase el 
tex to  íntegro, como .se afirma. 
“Por razones de espacio sólo 
dimos a las linotipias aquellos 
fragm entos de la homilía que 
e n t e n d i m o s  comportaban un 
mayor interés periodístico

Añade que ese mismo interés 
periodístico de servir al lector 
fu e  el que “les movió a algo tan 
s e n c i l lo  c o m o  telefonear a 
Bilbao y solicitar un texto de

Monseñor Dadaglio, Nuncio de 
Su Santidad en España

d o m i n i o  p ú b l i c o  y que la 
autoridad conocía desde antes- 
de ser difundido —según asegura 
la n o t a  d e l  M in is te r io  de 
Información y Turismo— sin que 
sobre el m ism o gravara ninguna 
r e s t r i c c i ó n  i n f o r m a t i v a  en 
aquellos m om entos”,

“Y  conste que nuestra gestión 
en Bilbao en nada fu e  dirigida a 
medios eclesiásticos com o -parece 
sugerirse. Podemos demostrar 
ante quien proceda que fu e  algo 
tan simple com o un servicio de 
periodistas a periodistas”.

T e r m i n a  i n s i t i e n d o  el  
periódico, en contra de lo dicho 
p o r  a lg ú n  d ia r io , d e  q u e  
intencionadamente se podaron  
algunos párrafos, que fueron  
razones de espacio y criterios 
exclusivamente periodísticos los 
que fo rza ro n  a ello. V sin 
c o n t r a v e n i r  lo d i s p u e s t o  
esp esa m en te  por el obispo de 
Bií! ̂ ao: entendim os entonces y 
s e g u i m o s  e n t e n d i e n d o  que 
monseñor Añoveros sé refirió en 
sus instrucciones a los párrocos 
que habrían de leer la homilía en 
los templos; en absoluto a lo que 
hubieran de hacer con el tex to  
los medios informativos”.

A  S A L E  P A R A
^  M A D R I D  E L

P R I M A D O  D E  
E S P A Ñ A

TOLEDO, 7 (Europa Press).— 
A medía mañana, el primado de 
España, cardenal don Marcelo 
González, arzobispo de Toledo, 
ha salido en automóvil con 
dirección a Madrid, de donde 
hab ía  regresado ayer tarde. 
Como se sabe, el miércoles fue 
recibido por el presidente del 
Gobierno v a continuación visitó 
al Nuncio de Su Santidad.

Se espera que, nuevamente 
h o y ,  e l p r im a d o  ce le b re  
im p o r ta n te s  re u n io n e s . Al 
margen de ellas, tiene prevista 
pronunciar una conferencia a las 
ocho de la noche sobre el tema 
“ La infalib ilidad del magistario’; 
en el salón de actos de la 
parroquia de Nuestra Señora de 
los Dolores, dentro de un ciclo 
titu lado “ Iglesia, 1974” .
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AHORA EN
ZARAGOZA

NUEVAS TECNICAS DE 
TRABAJO INTELECTUAL

Ahora usted podrá beneficiarse personalmente 
con el Curso de Lectura Veloz, Estudio, Memoria 

y Expresión más moderno y eficaz,

El método ILVEM le perm itirá leer de '3  a 10 veces 
más rápido con el máximo de comprensión. En pocos 

segundos podrá retener ordenadamente más de 
50 palabras o conceptos. Dominará técnicas 

que le facilita rán  un 100"i* sus estudios.

Con el Curso ILVEM ya se han beneficiado miles 
de alumnos. En todo el país centenarés de . 

instituciones de enseñanza y empresas del ámbito 
oficia! y privado adoptaron las enseñanzas ILVEM 

con positivos resultados.

Ahora a su alcance el Curso ILVEM.
Una oportunidad que no debe desaprovecharse.

CLASES DEMOSTRATIVAS GRATUITAS
MAÑANA, a las 7,30 y 9 de la noche en el 

Salón de Actos del CENTRO PIGNATELLI calle Marina Moreno, 6 
Zaragoza.

INSTITUTO DE LECTURA VELOZ, 
ESTUDIO Y MEMORIA

CASTELLO, 64 - Tel 226 68 43 - MADRID

Informes e Inscripción:
CENTRO PIGNATELLI, calle Mariné Moreno, 6-Te lé f. 21 72 17 

Zaragoza.

obra poso

aegodo
CON

FOSFOROS 
PUBLICITARIOS

GENERAL FOSFORERA, s .
A vda. de l G enerali'sim o, 90  

M A O R ID -16
TelS.: 2S 9 S 0 4 4  - 25 0 2 6 2 2

ú
m

DELGADO: JUSTO ROLDAN GALILEA 
CA Sevilla, 21 -1  o A  - Teléfono 374817 - ZAR AG O ZA 

Subegente pera: HUESCA - JACA Y  BARBASTRO 
M A N U E L  S A N C E R N I  

Carretere Barbastro Teléfono 223200
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Después de su última conferencia europea

La O.LT. persigue 
el pleno empleo

S OLO un decenio ha sido suficiente para 
que la m edia del aumentó salarial 
registrada en los países pertenecientes a la 

Organización Internacional del Trabajo (O. I. 
T.) haya alcanzado un incremento del 40 por 
ciento. Pero sido un decenio ha sido asimismo 
suficiente para que los trabajadores de todos 
estos países se sintieran más conscientes aún de 
sus necesidades reales y  del creciente 
desequilibrio en el poder adquisitivo.

El problema ha sido planteado ampliamente 
en la ùltima conferencia regional de la O. I. T. 
para Europa, esa conferencia de la que en 
España, desgraciadamente, se ha parciliazado el 
conocimiento ante un incidente de carácter 
político provocado, en uno de los debates, por 
la representación soviética, incidente que 
afectSa muy directamente a Egjaña y  a 
nuestro mundo del trabajo. Pero además del 
"incidente Zapico", la conferencia europea de 
la O. I. T. dio luz a más cuestiones, no por lo 
anterior dignas dé plano rechazo.

Los delegados de los países miembros 
iniciaron una polémica abierta muy interesante: 
la de la seguridad en los empleos para los 
trabajadores. Fruto de este debate, nació en 
Ginebra d  pasado enero un sentimiento de 
comunidad de intereses y  de problemática; se 
hace precisa una ayuda directa a los gobiernos 
('europeos en este caso) a fin  de que puedan 
promover con prontitud nuevos programas de 
política económica basados en d  ¡¿eno empleo; 
un pleno empleo que llevaría consigo, además, 
la equiparación política, socid y  económica de 
ios trabajadores emigrantes dentro de esas 
comunidades extrañas que hoy les acogen.

C om o d ato  marginal, pero sumamente 
importante, cabe señalar que la Conferencia de 
la O. I. T. celebrada én Ginebra, ba señalado la 
necesidad de que se dé campó al derecho de 
patronos y  de trabajadores a la costitución de 
organismos de carácter laboral, sin que para ello 
resulte ineludible la directa intervención de las 
autoridades. Esta conclusión, adoptada ahora, 
viene a ser una reacción de la Confer&icia 
contra las viciaciones reiteradas de los derechos 
sindicales, viciaciones que, con creciente 
intensidad, vienen registrándose en Europa en 
los últimos diez años, si por solucionadas damos

las secuelas de otras violaciones, acaecidas con 
anterioridad a 1964.

Dos temas aparentemente muy dispares pero 
que, como todo, en el mundo del trabajo, se 
interrelacionan, fueron presentados también en 
la mesa del diéogo; uno, muy actual, es el de la 
incidencia de la crísisi del combustible sobre las 
políticas económicas y  laborales de los estados 
europeos. A  este respecto, la O. I. T. ha 
recomendado la adopción de unos cauces de 
comunicación interestatales a fin  de buscar la 
fórmula que combine las ixilíticas internas del 
pleno empleo con hs verdaderas consecuencias 
de ik c itada crisis para las economías 
particu lares  de los trabajadores. La otra 
cuestión, que ha empezado a preocupar ya con 
profundidad en este organismo internacional de 
jxotección al trabajo, se refiere al mundo 
laboral femenino. A  este respecto y  después de 
clausurada la conferencia de Ginebra, la O. I. T. 
há publicado un amplio informe titulado "Las ■ 
trabajadoras en un mundo en evolución". La 
conclusión primaria de este extenso "dossier" 
de investigación y  docunentacicxi nos parece 
tan evidente que, por si misma, marca la 
exactitud de la realidad que viene a constar: el 
mundo del trabajo está dominado por los 
hombres, y  las mujeres trabajadoras han de 
pagar las consecuencias de este control tan poco 
discutido. Resultado: la discriminación franca y  
sin tapujos en material laboral. Es éste un 
primer y  decisivo paso de la O. I. T. para 
p o n e r  en evidencia una anorm alidad  
generalizada que en la mayoría de los casos 
responde a consecuencia que nos salen del cajón 
de las creencias, es decir, mucho más allá que 
las propias ideas sobre lo  viable o lo inviable.

La discriminación no se extiende sólo al 
mero campo de las funciones y  retribuciones en 
materia laboral, sino que alcanza a otros 
ámtátos tan importantes como la educación, la 
formación profesional, y  muchos etcét&ras.

La Organización Internacional de Trabajo, a 
través de esta discutida conferencia europea, ha 
dado -c reem o s- un paso de gigante, si 
descontamos con gentileza los desagradables 
incidentes que puedan surgt, en el terreno de 
las alusimes políticas, aquí o allá.

J. L. COSTA VELASCO

juventud
SELECCION PARA 

MANANA VIERNES

“ Radio-Reloj", de siete a nueve 
“ Musical de las 1 8 ", a las seis de la tarde. 
“ Super Car” , a las 19,00 ^
“ Saté litedeportivo” , a las 22,30 

> “ Universidad 7 4 ", a las 23,30 
“ Nocturno de canciones, a las 0,05

s t a r
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ORA

La guerra 
del

pescado

Ss la crisis mas grave 
desde los años cnorenta

le

MADRID, 7 (Logas).- “Tenemos 
muy fundadas esperanzas de que el 
oroblema que se le han planteado a 
ios pescadores con la subida del 
gas^il será resuelto por el Gobierno 
en sus reuniones del jueves y  el 
viernes próximo", ha manifestado q 
la Agencia Lagos el Presidente del 
Sindicato Nacional de la Pesca, don 
Agustín de Barcena, después de las 
entrevistas sostenidas con el Ministro 
de Relaciones Sindicales y  de 
Comercio.

Ante la imposibilidad de que las 
dificultades de los pescadores en 
arden económico puedan repercutir 
en el precio, ya que éste lo marcan 
los compradores en la subasta a la 
baja en la lonja, el señor Barcena 
mostró su convencimiento de que la 
solución no puede ser otra que la 
bonificación' directa a los pescadores 
quienes, en su reunión de hoy, han 
propuesto al Gobierno que el precio 
del gas-oil no sea superior a las 2.50 
pesetas litro. “Aunque a este respecto 
-subrayó el señor Barcena- conviene 
puntualizar qúe es solam ente 
orientativo, ya que en nuestras 
conversaciones con el Ministro de 
Comercio y  de Relaciones Sindicales, 
n i n g u n o  de  los  d o s  p u d o  
compro'meterse a nada, dado lo 
complejo del tema".

El Presidente del Sindicato 
Nacional manifestó asimismo que 
“había muchos pesqueros amarrados 
ante la imposibilidad de hacerse a la 
m<r por los precios prohibitivos del 
gas-oil. No obstante,  quienes 
disponían de combustible han salido 
a faenar por lo que mi afirmación de 
que el 98 por 100 de la flota lo 
estaba haciendo puede ser válida si 
consideramos el porcentaje por d  
volumen del tonelaje y  de las 
capturas. Antes de la reunión de 
Madrid, era preciso quitarle hierro a 
la situación, con el fin de que el 
diàlogo discurriera por los cauces de 
la concordia. Realmente entre los 
pescadores no ha habido paro sino 
"un no poder salir” a faenar ante la 
imposibilidad de adquirir gas-oil 

El señor Barcena mostró su total

o p t i m i s m o  en una solución  
satisfactoria “entre otras cosas 
porque el consumo nacional de 
pescado no puede estar a merced de 
esta anorm alidad dentro de la 
normalidad”

Finalmente señaló que la flota _ 
p e s q u e r a  nacional no había'  
atravesado una crisis más aguda desde 
los años cuarenta. “Hemos tenido 
problemas parciales dentro del sector, 
pero nunca un problem a tan 
generalizado, ya que afecta a todos ”.

MURCIA

MURCIA, 7 (U gosj.- Sigue la 
sitiación de los días anteriores entre 
los pescadores del litco'al murciano. 
Ayer no salieron al mar los que 
f a e ia n  en el  Mediterráneo,  
concretam ente los de Aguilas, 
Mazarrón y  Pinatar, La novedad 
estriba en el Mar Menor. Ayer los que 
salieron a este pequeño mar murciano 
y  que habían estado un tanto al 
margen del resto, se unieron a los 
demás. AI regresar con ‘sus capturas 
los de Lapagan se negaron en la lonja, 
a vender lo pescado, guardándolo en 
las cámaras.

Según dicen, no volverán a salir a 
pescar hasta que sepan a qué 
atenerse, esperando los resultados de 
la reunión del Sindicato Nacional de 
la Pesca en Madrid.

CADIZ

C A D I Z ,  7 ( L o g o s ) . - -  Ha 
continuado en la jornada de hoy, el 
amarre de embarcaciones en los 
puertos pesqueros gaditanos, como 
consecuencia de la subida del precio, 
del gas-oil. En total son 247 
embarcaciones con 3.366 tripulantes 
los que no han salido a la mar.

CANARIAS

L A S  P A L M A S  DE GRAN  
CANARIA, 7 (Logas).- La flota 
pesquera canaria está afectada por la 
misma crisis cpie se ha planteado 
en todo el país, debida a la subida de 
los carburantes.

Hoy han reg-esado a puerto unos.  ̂
15 pesqueros que trabajan en la 
cercana costa africana. Aunque se 
encuentran descargando sus capturas, 
permanecerán a la espera de 
aco n t ec imien tos ,  y  no serán 
suministrados de combustible hasta 
saber las soluciones definitivas que se 
adoptan sobre la carestía del rnismá 
Por otra parte, los armadores canarios 
también han expresado hoy que si el 
precio de l combustible continúa 
inamovible, la flota pesquera canaria 
no tendrá otro remedio que no salir a 
la mar.

Según datos facilitados por los 
armadores, solamente el hacer frente 
al aumento del gas-oil les supone un 
incremento en los gasten del 300 por 
cien.

LOS TRANSPORTISTAS 
DE LA RIA, PREOCUPADOS

VIGO, 7 .(Logas).- El gobernador 
civil de la provincia, don Femando 
Pedrosa Roldán,  recibió en su 
despacho oficial en Viga a una 
representación de la Agrupación 
Sindical de tráfico interior de la ría, 
dedicada al transporte de pasajeros. 
L o s  transport is tas  de la ría 
expresaron su preocupación por él 
reciente aumento del precio del 
combust ible,  manifestando que 
habían iniciado recientemente un 
expediente  para establecer un 
converáo con la Administración e 
implantar una nueva tarifa de los 
precios que suponía Un aumento del 
30 por cien sobre los que rigen 
actualm ente. Sin resolver este 
expediente, el nuevo precio del 
combustible incide en los gastos de 
explotación del tráfico de la ría en un 
58 por ciento.

La Agrupación manifestó al 
gobernador civil que si no se resuelve 
la situación las empresas del tráfico 
de la ria no podrán continuar su 
actividad.

LIGERA SUBIDA DEL 
PRECIO DEL PESCADO

MADRID, 7 (Logos),— De cinco a

ATENTADO CONTRA EL B.O.E.
U N  G R U P O  D E  D E S C O N O C I D O S  A R R O J O ^ U N A  B O T E L L A  
I N C E N D I A R I A  O R I G I N A N D O  U N  P E Q U E Ñ O  I N C E N D I O

M A D R ID , 7 (Europa Press).— Un 
atentado se produjo anoche en las 
dependencias del "Boletín Oficial del 
Estado" cuando un grupo de 
desconocidos que transitaban por la 
calle arrojó una botella incendiaria 
del tipo "Coctel molotov" por una de 
las ventanas del edificio.

La agresión, se cometió a través de 
una ventana que da a la calle de Eloy 
Gonzalo, por la que entró la botella 
inflamable. Al chocar contra el suelo 
el artefacto hizo explosión y originó 
un pequeño incendio  que fue 
rapidamente sofocado. Los daños 
materiales son escasos y tampoco 
hubo que lamentar daños personales.

Avisados los bomberos acudieron 
al lugar del siniestro y cortaron toda 
posibilidad de que el fuego se 
propagase. Asimismo acudió la 
policía que realizó una investigación 
en el lugar de los hechos y ha iniciado 
las gestiones para localizar a los 
autores del atentado, que se dieron a 
la fuga una vez arrojada la botella 
incend iaria.

CONTRA UN 

BANCO ESPAÑOL 

EN URDEOS

PARIS, 7 (Efe).— Cuatro jóvenes 
lanzaron ayer dos cocteles molotov 
contra el edificio del Banco Popular 
Español en Burdeos. , La explosión 
produjo un conato de incendio, que 
fue dominado rápidamente por los 
bomberos.

En Estrasburgo, por otra parte, 
algunos centenares de personas se 
m anifestaron ante el Consulado 
español, para después dispersarse sin 
mayores irxridentes.

En Toulouse, finalmente, una 
decena de manifestantes rompió los 
cristales del "Banco de España en 
París", antes de dispersarse a la 
llegada de las fuerzas de la policía. 
Dos personas que se'encontraban en 
el interior del banco, resultaron 
ligeramente heridas oor los trozos de

• U N  ARTEFACTO 

HACE EXPLOSION 

ANTE LOS MUROS 

DEL CASTILLO DE 

LOS TEMPLARIOS
L E O N , 7 (Logos).— Al hacer 

explosión un artefacto colocado en 
uno de los muros del castillo de los 
T e m p la r io s ,  de P o n fe rra d á , 
c o n c r e ta m e n te  en la zona  
denominada "salón de la reina", 
provocó la caída de un paramento de 
d o c e  p o r  c i n c o  m e t r o s  
aproximadamente. El guarda del 
castillo, al escuchar la explosión, 
cerró las puertas de entrada a la 
fortaleza y salió a dar cuenta de lo 
ocurrido a las autoridades, quienes se 
personaron inmediatamente en el 
lugar de los hechos. Hasta el 
momento no. se conocen las causas 
concretas de esta explosión.

El castillo es un monumento 
nacionarlevantado en el s ig loX Illy  
que sirvió de base principal de los 
templarios en el camino francés de 
Santiago.

L A  h a y a ;

•  INCENDIO 

PROVOCADO EN 

LA OFICINA DE 

TURISMO ESPAÑOLA
LA H A Y A , 7 (Efe).— Un incendio 

provocado por personas desconocidas 
destruyó parte del interior de la 
Oficina de Turismo Española de esta 
capital la pasada noche causando 
daños estimados en unos 20.000 
flo rin es  (alrededor de 400.000 
pesetas) según declaró hoy la policía.

Un portavoz de la'policía declaró 
que un transeúnte descubrió el 
incendio y avisó a la policía. Oficiales 
de la misma' forzaron la entrada del 
edificio y rescataron a dos niños de 
un apartamento situado encima de la 
oficina de Turismo.

El portavoz dijo que el incendio 
fue comunicado al edificio por medio 
del buzón postal de la oficina de 
turismo. No se conoce la identidad 
del incendiario o los motivos que 
tuvo para hacerlo, añadió.

diez pesetas-kilo es el promedio de 
alzas experimentadas a partir de hoy 
en el precio de los pescados de bajura 
en los mercado^ mayoristas de 
Madrid, a consecuencia del paro 
p r o d u c i d o  en algunas f lotas  
pesqueras, según hemos sabido en 
medios allegados a la Cooperativa de 
Mayoristas de Pescado. Sin embargo, 
esta subida de los precios no ha 
repercutido todavía en el comercio- 
minorista, según se nos ha informado 
en varios mercados consultados a este 
respecto.

La subida de cinco o diez 
pesetas-kilo se refiere a pescados 
c o m o  la sardina,  boquerón, 
chicharro, etc., y  según todos los 
indicios afectará al consumidor a

partir de mañana. En dia sucesivos, es 
muy probable que esta subida de los 
precios sea superior a la que se ha 
producido hoy.

En la Cooperativa de Mavoristas. 
de Pescado se nos ha informado 
también que los precios del pescado 
de altura no han experimentado hasta 
ahora aumento importante alguno. El 
motivo de esto es que los barcos que 
capturan el pescado en alta mar están 
llegando regularmente a tierra, y  la 
escasez de esta clase de pescado na se 
ha producido aún. Por otra parte, 
existían considerables contingentes 
de este pescado en deperito, por 
cuyo motivo los precios no se han 
visto afectados aún por el paro de las 
flotas pesqueras. ‘

J J

f/ paro pesquero:

UN PROLOGO 
DEL DBAMA"
(Paz Andrade)

NUESTRA FLOTA ES TRES VECES 

MAYOR QUE LA FRANCESA

VIG O , 7 (Europa Press).— Las embarcaciones de altura, gran 
altura y  bajura de la provincia de Pontevedra faenan con 
normalidad, a la espera de las gestiones a nivel nacional con objeto 
de solucionar el probletPa del aumento de precios del combustible.

Así lo  acordó la Junta Directiva de armadores de pesca de 
arrastre y  la Federación de Cofradías de Pescadores de Pontevedra, 
cuyos dirigentes, en unión de los de la Cofradía de armadores, se 
han trasladado a Madrid.

Por otra parte, una comisión de armadores y  el delegado 
provincial de sindicatos se han entrevistado con el gobernador civil 
de la provincia para exponerle las consecuencias del incremento de 
los precios de los carburantes.

En general, en los círculos pesqueros de la provincia se espera 
que el lunes próxim o haya alguna novedad. No obstante, los 
miembros de la Federación de Cofradías se reunieron ayer para 
tratar el problema.

Como se sabe, solamente la flo ta  pesquera de Vigo está 
compuesta por 2.400 embarcaciones en las que trabajan 23.700 
hombres. Es la primera de España en cuanto a volumen de capturas 
y  obtiene el 10 por ciento de la pesca tota l del país.

LA  SOLUCION M ED IAN TE UNA 
PO LITICA DE SUBVENCIONES

Por otra parte, don Valentín Paz Andrade, director de la revista 
"Industrias Pesqueras", y  experto de la FjV.O., ha declarado a "L a  
Voz de G alicia", que la única solución al problema planteado por el 
aumento de precio del gas-oil es la adoptada por el mismo m otivo 
en Francia; es decir, mediante subvenciones.

En el país vecino el precio del gas-oil aumentó en diciembre 
ú ltim o  3,12 pesetas el lit ro  y  subió de nuevo más tarde. El gobierno 
francés destinó entonces unos 24 nillones de pesetas, a fondo 
perdido, para que los precios del combustible se mantengan así 
durante seis meses en el nivel anterior.

D ijo  también el señor Paz Andrade que nuestra flo ta  pesquera 
trip lica  en tonelaje y  número de barcos a la del país galo. "E l 
subsidio por esta razón —añadió— deberá ser de mayor volumen. 
De no llegarse a esta solución, es muy probable que el mercado 
español se vea asaltado por la concurrencia de buques extranjeros 
para descargar en nuestros puertos. Practicarían el "dum p ing ", 
estimulados por las ayudas recibidas de sus propios gobiernos, y 
con este sistema de competencia desleal se arruinaría en pocos 
meses todo nuestro sistema pesquero".

Asimismo, el señor Paz Andrade, dice que no sería solución 
abolir o atenuar el control de los precios del pescado que se vienen 
ejerciendo por el Estado. "Las paralizaciones que se registran en la 
flo ta  —subraya— no son más que el prólogo del drama económico 
que se nos echa encima, ya que el conflic to  afecta por igual a la 
flo ta  de corto  radio que ha in ic ió  el amarre, como a la de larga 
distancia, cuyos suministros son los que equilibran la balanza de 
alimentos proteínicos en España".
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iî iidffir y el 
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L empuje político de nuevos fueros que ha entrado por la puerta grande del 
4 Ministerio de Información y Turismo'y del que tanto se ha hablado desde él 
^  día del acceso del señor Cabanillas Gallas hasta el pasado 2 de marzo (esto es, 

durante casi dos meses) en los medios informativos nacionales, ofrece ahora 
testimonio de uno de sus objetivos de más concreto "aggiornamento" a través del 
explícito director general de Cultura Popular, señor De la Cierva y del que 
recogíamos puntual reseña en nuestra edición de ayer.

jH ^ O N  Ricardo de La Cierva ya había prometido en enero el esfuerzo del 
■  V  departamento por borrar del recuerdo administrativo las secuelas añejas de la 

guerra civil que pesan sobre aquellos intelectuales españoles que, desde los 
finales de los años treinta, faltan de la patria. De lo que parece que también habrá 
una seguridad honda es de que no habrá, en esta apertura, sintomáticas excepciones.

precipitemos los parabienes por esta medida de auténtico sentido patrio.
W  Aguardemos a su cumplimiento puntual que, estamos seguros, no se detnorára 
"  mucho; entonces, felicitémonos por ello. Pero mientras ese día llega, 

limitémonos desde aquí a recordar a aquéllos que podrían volver, no ya por la obra 
que .un día dgjaron hecha aquí, sino por la que vienen desarrollando, callada o 
públicamente, ì t t  aquellos países que un día les ofrecieron generoso asilo. Y 
recordando, el primer nombre que nos viene a la memoria encabeza la lista de los 
grandes aragoneses en la "diàspora", llamado Ramón Sender.

H u b o  motivo para hablar de Sender y de su posible retorno -m u y  posible, a 
juzgar por el expreso deseo de muchos de sus paisanos- con ocasión de la 
entrega de los premios periodísticos que Ijevan su nombre y que nuestro 

diario se honra en patrocinar. Hay una voz generalizada que, en Aragón, llama a 
Sender y hay muchos amigos de entonces y gentes nuevas, -quedesean 
fervientemente su retorno.

(^ O N  Sender podrían llegar también otros ilustres aragoneses (tristemente 
j  desconocidos en buena medida para las últimas generaciones), todos ellos con 
^  su bagage de conocimientos, con su técnica, su ideología y sus recursos y 

dotes personales. Todos juntos, con los de aquí, podrían formar quizá una 
importante pléyade cultural para Aragón, como fuente de base para los que les 
pudieran suceder en ese trascendental candelero.

POR las razones expuestas hemos preferido dejar las 
alabanzas para el día en que nuestro deseo se vea cumplido. 
Hasta entonces nos quedamos con esta esperanza, que ayer 

se vio tan alentada con las declaraciones de Don Ricardo de La

El C.M. Pignotelli
piensa reóurñr 
contra la sanción

ZARAGO ZA, 7 ("ARAGON/exprés").- 
Según nuestras noticias,' él Colegio Mayor 
Universitario "San José de Pignatelli de los 
padres jesuítas, tiene la intención de plantear en 
fecha próxima y dentro del plazo previsto por 
la ley, recursos de súplica y alzada en relación 
con el escrito del Gobierno Civil de Zaragoza 
que, con fecha del 2 de marzo, sancionó al 
centro con una multa de 50.000 pesetas a raíz 
de la conferencia que sobre "Juicios Políticos , 
pronunció en su salón de actos y dentro de la 
"Semana Jurídica" organizada por el Colegio 
Mayor el conocido abogado donostiarra don 
Miguel Castells Arteche. Como se recordará, el 
autor de la conferencia ha sido multado, 
asimismo, con 75.000 pesetas por el mismo 
Gobierno Civil.

El escrito sancionador impuso esta multa a 
la persona del director del Colegio Mayor, padre 
José Luis Ochoa S.J. en base a determinadas 
omisiones, fundamentalmente con respecto a 
una conferencia que, según el escrito.

escucharon "unos 500 asistentes casi en su 
to ta lidad  estudiantes, y en su mayoría 
activistas". En los distintos considerandos la 
autoridad provincial estima que la ausencia de 
presidencia y dé moderador durante la 
conferencia y el coloquio que la siguió facilitó 
las extralimitaciones de que se le acusa al 
conferenciante. Por otra parte, la au to ri-- 
dad apreció en la conferencia conceptos que 
pueden provocar la subvención y una apología 
de la violencia, de lo que hace también 
responsable al director del centro que organizó 
la conferencia. Finalmente, el escrito señala, 
según nuestras noticias, que el Colegio Mayor 
conocía los antecedentes del conferenciante y 
el propio contenido del tema a tratar, los juicios 
políticos. Por todo ello, y en base a la Ley de 
Orden Público del 30 de julio de 1959, 
modificada por la del 21 de julio de 1971, 
justifica la sanción de 50.000 pesetas que impo
ne al Colegio Mayor en la persona de su director 
el padre Ochoa..

El suburbano Cas
Peñaflor

A PARTIR DEL PROXIMO 

MARTES 12

EXAMENES de 
MADUREZ en la 
ESCUELA de 
MAESTRIA 
INDUSTRIAL

PARA ESPECIALIDADES DE 

OFICIALIA INDUSTRIAL Y 

FORMACION PROFESIONAL 

DE PRIMER GRADO
Z A R A G O Z A , 7. ( “ A R A G O N /e x- 

prés” ) — Según una nota que nos ha 
hecho'llegar la Delegación Provincial de 
Educación y  Ciencia, el próxim o, martes 
12. p o r la tarde, darán comienzo los 

exámenes de madurez para la obtención de 
ios títu los  de Oficialía Industrial o de 
Formación Profesional de prim er grado, 
de acuerdo con la resolución del D irector 
General de Formación Profesional y 
Extensión Educativa, de 16 de febrero.

Durante cuatro días se desarrollarán 
los exámenes con arreglo al horario que 
oportunamente se fijará en el tablón de 
anunc ios de la Escuela de Maestría 
Industria l y de la propia Delegación de 
E d u c a c ió n  y C ie n c ia , d o n d e  los  
in te re s a d o s  p o d rá n  re c ib ir  cuanta 
inform ación precisen.

y o  CÍ^CO QUE com  
EL QÑRCELOf\//i, i 
i^ffS RCMEOIO QUe ffi
£ L  M E R C f ^ O O  COA1Ì1U

PRUEBAS DE ACCESO AI

PARA MAYORES DE 25
Para la realización de las pruebas 

correspondientes, se convoca a todos 
los aspirantes Inscritos, el próximo 
sábado dia 9 de marzo, a ias nueve 
horas, en ei Edificio Interfacultades

•í*
de í  
lOP

d i c i■ir
rea#"
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Seria una gran solución para 
los transportes colectivos

Et señor Horno, alcalde de 
Zaragoza, me recibió en su 
despacho municipal, sobre las 
doce y media de la mañana, 

a c o m p a ñ a d o  de d o s  
té c n ic o s , “ por si pueden 
sernos U tile s  en nuestra 
e n tre v is ta ” , ta l y como 
afirm ó el alcalde.

L o  e n c u e n t r o  
exces ivam en te  fatigado y 
nervioso posiblemente a causa 
de sus numerosas gestiones al 
frente de la corporación que 
preside. Tengo la impresión 
de que el doctor Horno creía 
que nuestra preocupación por 
los problemas de la ciudad no 
coincide con la suya y con la 
de su equipo. Por eso, cuando 
c o n  t o d a  s i m p l i c i d a d  
des p le g u é  un p la no  de 
Zaragoza y le hablé de su idea 
de aprovechar las vías ferras 
que atraviesan nuestra ciudad 
para resolver, aunque sólo 
f u e r a  p a r c i a l m e n t e ,  el 
p r o b l e m a  del  transporte  
público, el alcalde empezó a 
justificar su idea, aunque no 
era necesario.

Me dijo  el señor Horno 
que la cosa no era ninguna 
tontería y que ya en tres 
ocasiones, había presentado'

una petición al gobierno para 
que estudie la solución que se 
vea ma's conveniente. Una vez 
fue con el señor Gonzalo de 
la Mora, hoy ex m inistro de 
Obras Publicas, otra con el 
actual titu la r del m inisterio 
en su última visita a Zaragoza.

Ya no se pueden estrechar 
más las aceras, el parque de 
vehículos ha adquirido un 
r i t m o  de  c r e c i m i e n t o  
g a l o p a n t e ,  el a u m e n t o  
vegetativo de la población 
hará de Zaragoza muy pronto 
una ciudad de un m illón de 
h a b i t a n t e s .  Z a r a g o z a  
c o n v e r t i d a  en c i u d a d  
d e sa r r o l la da  y en plena 
expansión, con problema de 
aparcam ientos a pesar de 
to d o s  los parkin que se 
construyen, en f in  Zaragoza, 
una ciudad como Zaragoza 
necesita que ^e haga lo que se 
haga, con lo que se puede y 
como se pueda para que en 
un fu tu ro  próxim o podamos 
movernos de un lado para 
otro.

En ese sentido nos parece 
una so luc ión  la idea del 
alcalde- Hay que organizar un 
s u b u r b a n o ,  como el que

f u n c i o n a  entre Atocha y 
Chamartín en Madrid,- que 
fuera desde Casetas, pasara 
por la Estación del Portillo, 
atraviese la ciudad, recorriera 
los polígonos industriales de 
Ma lp ica  y V illa m a y o r y 
llegara hasta Peñaflor. La idea 
se ha de estudiar, pero en 
principio es interesante.

Uno de los técnicos que 
nos acompañaban d ijo  que la 
RENFE debe echar mano del 
marketing y hacer un estudio 
de la demanda. A q u í se 
tienen que poner de acuerdo 
Renfe, el M inistro de Obras 
Públicas y el Ayuntam iento.

E l p r o c u r a d o r  señor 
Cremades coincidiendo con la 
idea del alcalde, hizo un 
ruego al gobierno en el 
s e n t i d o  d e  q u e  se 
aprovecharan las vías férreas 
que pasan por nuestra ciudad, 
y se le ha respondido sólo 
hace unos, días que se 
estudiará su petición. En esto 
hemos coincidido nosotros 
t a m b i é n  con el A lca lde 
a u n q u e  él  c r e y  era I o 
contrario

Juan José MORALES

Apertura de procedimiento para esclarecer 
lo ocurrido en la Biblioteca Cerbuna

TAMBIEN HA SIDO DESIGNADO JUEZ ESPECIAL 

PARA EL "AFFAIRE" DEL TRUCAJE DE COCHES

ZARAGOZA, 7 ("ARAGON/exprés").- Según nuestras noticias,a propuesta del Fiscal 
Jefe del Territorio se ha abierto procedimiento para conocer las causas y posibles 
responsabilidades en el hundimiento de la capilla Cerbuna, así como en las posibles 
sustracciones de libros y documentos.

Igualmente ha sido nombrado un juez especial que entenderá en todo el ambito de la 
Audiencia Territorial de Zaragoza en el asunto del trucaje de coches que como es sabido tiene 
amplias ramificaciones en todo el territorio

N. de la R .- "ARAGON/exprés" recoge con satisfacción la noticia de que el 
turbio y desconcertante episodio del derrumbamiento del Cerbuna y posterior 
abandono de sus ruinas con gran cantidad de libros deíndudable valor histórico, ya a 
ser esclarecido para nuestra propia estimación, con la apertura del procedimiento del 
que damos cuenta.

i  LOS DIAS 12 Y  15, EN ZARAGOZA

Siete objetores de conciencia serán 
juzgados en siete Consejos de Guerra

JUZGADO DE GUARDIA

i' UNIVERSIDAD

j-pudaa Universitaria (Auiás 9 y

(Brán venir provistos de ios 
junarlos necesarios para la 
salí - P® la prueba de idiomas.

Z A R A G O Z A ,  7 ( “ A R A G O N /e x 
prés” ) —‘ En los días 12 y 15 de este mes 
de marzo, siete Consejos de Guerra 
juzgarán a otros tantos reclutas del C- L 
R. 'núm ero 10 de Zaragoza, por el 
supuesto de lito  de negativa a la prestación 
del servicio ‘ m ilita r. Se trata de siete 
consejos de guerra ordinarios que se 
celebrarán en la Sala de Justicia del 
propio C iR  número 10 en la mañana del 
martes y el viernes de la semana próxima.

El primero de los consejos de guerra se 
celebrará contra el recluta Manuel Torres 
Sánchez a quien defenderá el capitán de 
artillería don Joaquín Bemal Jiménez. El 
Consejo sé iniciará a las nueve . de la 
mañana del martes día 12, bajo la 
presidencia del coronel de Infantería don 
Vicente Placed y teniendo como vocal 
ponente el capitán auditor don Francisco 
Curiel.

Una vez concluya la vista de este 
primer consejo de guerra, se iniciará el 
segundo del día para juzgar al recluta 
Agustín Regalado Risco. Compondrán 
este Consejo los mismos miembros que el 
anterior, con el solo cambio del fiscal y 
del defensor que será el capitán de

artille ría  don Braulio González, En la 
misma mañana del día 12 se celebrará un 
tercer Consejo de guerra que juzgará al 
recluta José Berlañdo Serrano, por la 
m ism a negativa a prestar el servició 
m ilita r, y que será defendido por el 
Capitán de ingenieros don Miguel Rico.

Tres días más tarde, el viernes día 15, 
en la misma sala de Justicia del CIR de 
Zaragoza, se celebrarán cuatro consejos 
de guerra contra otros tantos objetores. 
El primero de ellos, que se abrirá a las 
nueve de la mañana, juzgará al recluta 
Redro Riera Casals,que será defendido por 
el capitán de a rtil le ra  don José Gómez 
Julián. A  continuación se celebrará la 
vista y  fa llo  de la causa instruida contra 
Carlos Gavidia Martínez, por el mismo 
supuesto de lito , quien será defendido por 
el capitán de ingenieros don José Velasco. 
El tercer consejo del día juzgará a José 
Mar ía  G o nzá le z  L u já n , quien será 
defendido por el capitán de artille ría  don 
Manuel Alós. F ina lm aite , el séptimo de 
estos objetores, A n ton io  Martínez Mesa, 
será d e f e n d i d o  p o r  el _capitan de 
Ingenieros, don Rafael Trallero Rivas.

(J a r l o s , por favor, h ijo , levanta la silla del 
suelo y no hagas ruidos. Ya sabes que el señor 

^  Mariano, que por desgracia vive en el piso de 
abajo, se molesta por cualquier ruido y  dice que para 

vivir debajo de nosotros hace fa lta ser sordo. ;
—Mamá, ¿pero es que en casa de uno tampoco va 

uno a poder mover las sillas?
—Sí, sí que puedes. Pero con más cuidado. Y haz 

el favor de bajar el televisor antes de que nos llame la 
atención.

—Bien, si tú  lo quieres mamá, andaremos por casa 
en calcetines, para no molestar al señor Mariano. 
Nada de televisor ni radio, iPor la ventana el 
tocadiscos para no molestar al vecino de abajo, y  si 
quieres, nos hablaremos por señas para dejarlo dorm ir 
tranquilo. ¿Hace, mamá? ¿Estás así contenta?

— ¡Ni tanto  ni tan calvo, h ijo ! Pero es que temo 
mucho a las venganzas del señor Mariano. Es un 
tiquism iquis y se molesta por nada. Lo que me 
gustaría es cambiarnos de piso por no molestarle 
tanto.

—Rinnnnnn... Rinnnn... Rinnnnn....
'  — iJesúsl ¿Quién llamará a estas horas y de este 

modo?
—SÍ que es bestia. Y no cesa de tocar. Podía 

ponerse el dedo donde le dijera yo.
—Rinnnnn...R innn.... R innn.......
—Taparos los oídos, por favor. iQúé insoportable 

ruido!
—Sí, sí. Llaman en el tim bre  de abajo.
—No es que llamen. Es que se habrán juntado dos 

cables del tim bre y es por eso.
—Mirar la avería. Es imposible estar así más 

tiempo. Suena sin parar.
—Yo bajo a ver el patio 
—Sí, vete corriendo. Y avísanos 
—Mamá...
— ¿Qué? ¿Ya has encontrado la avería? El tim bre 

no deja de sonar.
— ¡Bajar todos, que es el señor Mariano!
—Vamos corriendo. iRetenlo a llí!
— ¿Y por qué no toca usted el tim bre de su casa, 

vamos a ver, señor Mariano? ¿Es que le hemos hecho 
nosotros algún mal?

—Sí, muchos y muy ruidosos. iNo me dejáis vivir 
en paz! iN o me dejáis dorm ir! Ya os he advertido 
más de una vez, que si vosotros no dejáis de hacer 
ru ido, empezaré a hacerlos yo  y ya los estoy 
haciendo.

— ¡Quite el dedo del tim bre o se lo aparto yo.
— ¡Venganza! ¡Venganza! No quitaré el dedo del 

tim bre basta que me haya vengado de todo el sueño 
que me habéis hecho perder.

Estaban en casa de Juan, de 58 años, él y  toda su 
fam ilia , de sobremesa, después de haber cenado 
aquella noche, cuando la madre, Antonia, pedía a sus 
hijos que no hicieran demasiados ruidos, ya que el 
inqu ilino  del piso in ferior al por ellos ocupados, 
M a r ia n o , de  4 8  años, se íes venía quejando 
repetidamente de que no lo dejaban dorm ir.

Estando en éstas, comenzó a sonar insistentemente 
el tim bre del piso, como pulsado deSdé la puerta del 
p a t io .  Sorprendidos por la llamada persistente, 
creyeron que se habrían juntado dos cables del 
referido tim bre y  comenzaron a revisar la instalación. 
Como quiera que no encontraban avería alguna y el 
tim bre seguía sonando sin parar, bajaron al patio, 

, e n co n tra n d o  a $u vecino Mariano, que estaba 
pulsando d icho tim bre sin quitar el dedo del mismo.

Le preguntaron que qué hacia a llí y  les contestó 
que les había advertido más de una vez de que si no 
cesaban de hacer ruidos en el piso, él se vengaría. Y  la 
venganza fue esa: Poner el dedo en el tim bra y  no 
sacarlo.

Le insistieron para que cesara de pulsar el timbre, 
diciéndoles el señor Mariano que lo hacía desde la 
calle, y que la calle era de todos, y  por tanto  en ella 
podía hacer lo  que le diera la gan^. Así siguió la 
discusión, hasta que Mariano decidió dejar el timbre 
lanzándose contra sus vecinos, hasta que fueron 
separados por otros.
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la Zaragoza rie 1563

ARA GOZA vuelve a encontrar elementos nuevos para el conocimiento de su pasado. La 
investigación rara vez niega sus frutos. En este caso como en tantos otros el trabajo 
paciente e ilusionado por conocer más profundamente la vida de la Zaragoza del pasado 

ha dado sus frutos.
Acaba de aparecer en nuestra ciudad, un libro de los Profesores Universitarios Guillermo 

Fatás y Gonzalo Borrás. Ambos desde la Facultad de Letras de nuestra Universidad llevaban 
desde hace largo tiempo efectuando una labor de investigación sobre Zaragoza que ahora nos 
muestra una vez más sus frutos en forma de jugosa publicación. Su título "Zaragoza 1563. 
Presentación y estudio de una vista panorámica inédita". En él se estudia minuciosamente la 
representación de nuestra ciudad en aquella data, a través de una acuarela en la que con un fino 
y minucioso dibujo de base,su autor Antonio van der Wyngaerde,no$ presenta a los zaragozanos 
de ahora cómo era nuestra ciudad en aquel momento.

La acuarela se encontraba en la Biblioteca Nacional de Viena y allí la han localizado nuestros 
investigadores.

El libro muy ameno e interesante por su contenido, expone en una primera parte, la 
personalidad de aquel pintor que en época de Felipe II recorrió varias ciudades españolas a las 
que dibujó, mejor que pintó, conservando para el futuro un documento inestimable.

Fatás y Borrás pasan después a exponer claramente la situación de Zaragoza en aquél 
momento, con un estudio de la historiografía sobre nuestra ciudad para aquellos años. Tras ello 
detallan en minuciosos estudios particulares todos aquellos aspectos que pueden arrojar una 
nueva luz sobre el urbanismo de nuestra ciudad en aquel momento.

Por orden de sU Junta de fiobierno

La Universidad, 
cerrada dos días

HASTA EL SABADO PROXIMO NO REANUDARAN 

LAS CLASES LAS FACULTADES Y ESCUELAS 

UNIVERSITARIAS DEL DISTRITO

ZAR AG O ZA, 7 (“ ARAGON/exprés” ).— Ante el cariz que han tomado los 
acontecimientos universitarios en nuestra ciudad, la junta de Gobierno de la 
Universidad ha tomado la decisión de cerrar hoy y mañana todas las Facultades y 
Escuelas Universitarias. Tal medida preventiva viene anunciada en una nota oficial 
que la citada junta de gobierno rem itió  ayer a los medios informativos locales para 
su oportuna publicación. Dice así:

“ En los últim os días han venido produciéndose alteraciones de diversa índole en 
el orden académico de alguno de los centros de la Universidad de Zaragoza, que se 
han ido cristalizando en las mañanas de ayer y hoy  en la irrupción violenta de 
grupos m inoritarios en las aulas, incitando a los arfaimnos, a veces violentamente y 
con amenazas a que interrumpieran las clases.

La Junta de gobierno de la Universidad, consciente de que estas actitudes pueden 
provocar graves enfrentamientos, y estimando que el desarrollo normal de la vida 
académica resulta imposible en tales circunstancias, ha acordado suspender las 
actividades docentes durante los días 7 y 8 de los corrientes en todas las Facultades 
y Escuelas Universitarias de Zaragoza, en la confianza de que el sentido de 
responsabilidad de los estudiantes permita reanudar inmediatamente las tareas 
universitarias” .

E L  P R O X I M O  L U N E S -

CONFERENCIA DE LOS DOCTORES CHARRO Y ASCASO

ZARAGOZA, 7 CARAGO N/exprés”).-- El 
Decano de. la Facultad de Medicina de la 
Universidad de Zaragoza nos comunica que el 
próximo lunes día ¡ l de los corrientes, a las 
ocho de la tarde y  en el aula de Clínicas, los

doctres Charro y  Ascaso expondrán un caso de 
"Enfermedad de H odkin”.

El acto ha sido organizado por la Cátedra de 
T erapéu tica  Física del Departamento de 
Radiología y  Fisioterapia de dicha Facultad.

A continuación se tratan particularmente todos los monumentos que aparecen dibujados,
resaltando la importancia en este punto, ya que aparecen una buena porción de ellos de los que 
no se tenía en absoluto noticia y completando el conocimiento que se tenía de otros.

La descripción de aquel pintor es llevada al máximo en detalles tales como una serie de 
carros atravesando el Ebro por un vado existente aguas arriba del actual puente del ferrocarril 
en la zona' del barrio de la Química. Se aprecian claramente detalles arquitectónicos de 
numerosos monumentos que permiten completar estudios estilísticos hasta ahora no 
comprobados.

El cuadro nos lleva como en un sueño a una situación y momento de nuestra ciudad del que 
no se conocían detalles y nos muestra como una visión fugaz una serie de elementos que no han 
podido menos que admirar y asombrar a los investigadores al mostrarles nuevas perspectivas de 
estudio.

La última parte está dedicada a un estudio histórico de la Zaragoza del siglo XVI, a modo de 
esquema que no dudamos será dé una gran utilidad para cuantos se hallen interesados en el 
tema.

Como colofón, una muestra bibliográfica necesaria sobre el tema.
Esta publicación que no dudamos gozará del aprecio de los zaragozanos por cuanto 

contribuye a reconstruir y recordar un momento de su historia ha visto la luz con los mejores 
auspicios. Felicitémonos pues por su aparición a la vez que deseamos a sus autores consigan 
nuevamente encontrar documentos tan valiosos como éste que nos presentan. La ciudad debe 
estar agradecida. Al menos lo está este zaragozano.

M.M B.

M A R T I N  B A L L E S T E R O /  E N  E L  I N S T I T U T O  
D E  E S T U D I O S  S I N D I C A L E S

HABLARA SOBRE DERECHO AGRARIO 

Y COOPERATIVAS DEL CAMPO

L A  C O N F E R E N C I A  T E N D R A  L U G A R  M A N A N A /  D E N T R O  D E L  
P R O G R A M A  D E L  S E M I N A R I O  C O O P E R A T I V O  D E  E S T U D I O S

J U R I D I C O S

.  Z A R A G O Z A ,  7 ( " A R A G O N / e x 
p ré s ” ) .— Organizado por la Escuela 
Nacional de Gerentes Cooperativas, el 
C e n t r o  N a c i o n a l  de E d u c a c ió n  
Coooerativa y el Ins titu to  de Derecho 
A g r a r i o  de la Universidad, mañana 
viernes, a las 7_,30 de la tarde, pronunciar4 
en el Seminario Cooperativo de Estudios 
Jurídicos, una conferencia el profesor 
adjunto de la Facultad de Derecho don 
L u i s  A l b e r t o  M a r t í n  Ba l l es te r o  
Hernández, sobre el tema “ El Derecho 
Agrario y las Cooperativas del Campo” .

P a r t i c i p a  el  c i t a d o  p r o f e s o r ,  
especializado en Derecho Agrario, en la 
primera intervención de una serie de 
conferencias que miembros del Seminario 
Cooperativo han de desarrollar durante el 
presente mes de marzo.

Este ciclo, patrocinado por la Dbra 
Sindical de Cooperación y el Institu to  de 
Estudios Sindicales, se dictará en los 
locales del Palacio de la Cooperación, San 
Félix, 9 (junto  a la Plaza de Santa Cruz), 
a cargo de profesores universitarios y 
especialistas cooperativos.

• P I N A  D E  E B R Q -

33 MILLONES DE PESETAS/ PARA LA HERMANDAD 

DE LABRADORES Y GANADEROS

E S  E L  S E X T O  C R E D i t O  Q U E . L E S  O T O R G A  
E L  B A N C O  D E  C R E D I T O  A G R I C O L A

Z A R A G D Z A ,  7 ( " A R A G D N / e x -  
prés” ).— Según nos comunica.el Servicio 
de Inform ación Sindical, el pasado lunes 
por la tarde, en el salón de actos del 
A y u n ta m i e n to  de Pina de Ebro, se 
celebró el acto de la redistribución, entre 
417 agricultores y ganaderos de pina, de 
los 33 millones de pesetas que el Banco 
de Crédito Agrícola ha concedido a la 
Sección de Crédito constituida en el seno 
de la Hermandad Sindical Local de 
Labradores y Ganaderos.

La  s e c c i ó n  de C r é d i t o  de la

Hermandad Sindical de Labradores y 
Ganaderos de Pina de Ebro fue creada en 
19S2 con 10 afiliados que se repartieron 
3 0 0 .0 0 0  pesetas. Desde entonces ha 
recibido, y devuelto, seis préstamos más. 
El actual, que emplearán los socios en sus 
explotaciones, es, tras uno que recibió 
Tauste, el más im portante que ha liegado 
a la provincia. Se amortizará en cuatro 
anua l id ades  iguales, devengando un 
interés del 6 por 100 del que el 0,50 
queda para los gastos de gestión de ia 
S ecc ió n ,  f o n d o  de fallidos y fines 
asistenciales de la Hermandad.
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LONDRES, 7 (Efe).— De3 >ués de 
doce horas de conversaciones el 
cbmité ejecutivo del Sindicato 
Nacional de Mineros ha aceptado la 
oferta de 100 millones de libras 
esterlinas de la Corporación Nacional 
del Carbón, en concepto de aumento 
s^arial. El comité ejecutivo aprobo la 
oferta por 25 votos a favor y 2 en 
contra. -

El secretario general del Sindicato, 
Joe Gormley, ha manifestado que se 
en c u en tra  muy con ten to  del 
resultado de las negociaciones que 
pone término a la nuelga minera.

- Gormley añadió que los empleados 
de asistencia, mantenimiento ^y 
segiirtdad de las minas volverán 
mwana a su trab^o y la totalidad de 
los mineros lo haran el lunes.

Las distintas dependencias^ del 
' Sindicato minero en todo el país se 

reunirán el viernes por la noche para 
aprobar \3 oferta y sus decisiones 
serán comunicadas telefónicamente a 
las oficinas centrales del Sindicato en 
Londres durante el fin de semana. 
Como es lógieo se espera una 
aprobación total de la oferta.

El acuerdo tiene una vigencia de 
un año, a contar desde el día primero 
del presente mes. Los mineros de 
superficie obtienen según el nuevo 

( acuerdo, un salario base de 32 libras 
semanales, los de galería 36 libras, 
semanales y los ejrtractores directos 
del carbón 45 libras semanales.

Asimisno se estipulan aumentos 
por trabajo  noctu rno  y  horas 
extraordinarias, lo que supone un 
millón más de libras a añadir a la 
ofetta de la corporación.

Una vez finalizada la huelga 
minera y con las cuencas trabajando a 
pleno rendimiento, el Gobierno 
decidirá la supresión de la semana 
laboral de tres días y una vuelta a la 
notmalid'ád en todo el país. En 
opinión de la corporación dél carbón 
la “vuelta al trabajo” se producirá lo 
antes posible.

Pese a que ha habido dos votos en 
contra en el comité ejecutivo del 
S in d ic a to ,  José G orm ley ha 
manifestado que e^era la unánime 
aprobación de todas las dependencias 
sindicales y pese a que la oferta es 
inferior a la so licitud  de los 
trabajadores, “es razonable” djjo el 
secretario general.

Nixón, una vez más

SmÉNOU
I "SI QUIEREN TAMBIEN PUEDEN ACUSARME 

DE PEGAR A MI ESPOSA"

i "SI ME PROCESAN TENDRE QUE PEDIR 

DINERO PRESTADO PARA PAGAR A MIS . 

ABOGADOS"-

WASHINGTON, 7 (E ie).- El presidente Nlxon negó repetidas veces 
esta npche que fuese culpable de delito alguno en relación con el caso de 
Watergate. En una conferencia de prensa, la segunda en diez días, y que 
fue televisada a todo el país, Nixon tuvo que contestar una y otra veza 
preguntas relacionadas casi exclusivamente con el Watergate.

Por primera vez el presidente reconoció haber discutido con su conseje
ro John Dean la posibilidad de dar-clemencia a los encartados en el 
Watergate o de comprar su silencio por mediude dinero, pero añadid que 
en la misma conversaodndíjo que "elb no estaría bien". Nixon se refirió 
a esta conversación con Dean, mantenida en marzo de 1973, durante 
varios minutos explicando que en ningún momento dio aprobación a 
ninguna iniciativa de dar dinero a los culpables ni tampoco aprobó la 
concesión de clemencia alguna.

Categóricamente negó las acusaciones que Dean le hizo en 
declaraciones al comité del Senado investigador del Watergate, el año 
pasado, contradiciendo también ios cargos presentados por un gran 
jurado en Washington contra otro de sus ex consejeros.

Dean afirmó que el presidente Nixon le había dicho en aquella 
conversación que no sería problema el reunir un millón de dólares para 
comprar el silencio de los encartados.

R. Haldeman declaró que durante la misma conversación Nixon dijo 
que ello no estaría bien, pero el gran jurado, que escuchó una grabación 
magnetofónica de la conversación,.acusó a Haldeman de haber, mentido 
porque el presidente nunca había pronunciado esas palabras de "no 
estaría bien" en la conversación.

Nixon admitió que la audición de la grabación en cuestión podría dar 
lugar a dudas de interpretación, pero no 'dijo por qué podría producirse 
esta diversidad de opiniones.

Secuestro de Patricia Hearst:

El F.B.I. continúo sn 
político de esperor y ver

SAN FRANCISCO, (California, EE UU ), 7. 
(Efe).— El “ F B I"  p id ió ayer que el público 
coopere con cualquier pista posible, aurique la 
consideren insignificante, que le permita dar 
con el paradero de Patricia Hearst, secuestrada 
por el Ejército S im biótico de Liberación (ESL), 
desde el pasado cuatro de febrero. El “ ESL" ha 
amenazado repetidas veces que matarían a 
Patricia si se intentaba rescataria y la fam ilia 
Hears t  p ro m e t i ó  que las autoridades no 
intervendrían en el caso.

Por ello, en su llamamiento de ayer, el 
agente Charles Bates reafirmó que le “ F B I"  
continuaba su política de “ esperar y ver", pero 
que agradecería cualquier pista que pudiera 
llevaries al paradero de la ¡oven secustrada, de 
20 años de edad “ Cada día que pasa tenemos 
nuevas informaciones. Lo importante que éstas 
sean es d ifíc ii de determinar por el m om ento" 
d ijo  Bates.

Desde hace dos semanas el “ ESL" mantiene 
suspendidas las negociaciones para la libertad de 
Patricia sin enviar a sus padres ningún nuevo 
mensaje grabado. El pasado 20 de febrero el 
“ ESL" amenazó con retenerla confio “ prisionera 
de guerra" si su padre, Robeet Hearst, no 
cumplía con una demanda de seis millones de 
dolares en alimentos para los pobres.

En aquellas ocasión el magnate de la prensa

aseguró que la demanda de que añadiera cuatro 
millones de dólares más el programa de dos 
millones de dólares “ gente necesitada” , iniciado 
por Hearst como “ gesto de buena Voluntad”  
para la libertad de su hija, estaba fuera de sus 
posib ilidades económicas- Sin embargo, al 
“ Fundación Hearst" se ofreció a pagar la 
cantidad a condición de que dejaran prim ero en 
libertad a la Joven.

Hasta el momento, el porgrania “ gente 
necesitada” , lleva distribuidos más de 7SO.O0(r 
dolares en alimentos para los pobres, en espera 
de que el “ ESL”  dé nuevamente señales de vida.

El pasado domingo los padres de Patricia 
aprovecharon la presencia de las cámaras de 
televisión frente a su residencia para enviar un 
emocionado mensaje a su hija, con la esperanza 
de que los secuestradores se lo dejaran ver, y 
pedir al mismo tiempo al “ ESL" que dajaran a la 
joven enviar una nota o un mensaje grabado, 
para asegurarse de que está viva y bien de salud.

Por otra parte, los encargados del programa 
“ gente necesitada" acordaron ayer no pedir la 
intervención de la policía para qué investigara el 
secuestro de un camión, el martes, con un 
cargam ento de alimentos para los pobres 
cuando se dirigía a un centro de distribución. El 
valor de los alimentos robados ha sido calculado 
entre 34.000 y 60.000 dólares.

B a s q u e t o A M A B I U D A D ^ r r M B i r a

PERJURID Y DBSTRUCCIDN DE LA JUSTICIA

Un corresponsal preguntó a Nixon si opinaba que los delitos de 
"perjurio y obstrucción de la justicia" podían ser suficiéntes para que el 
Congreso destituyese al presidente por medio de un proceso 
constitucional (impeachment ).

El presidente respondió que, por supuesto, los delitos de perjurio y de 
obstrucción de la justicia eran muy graves pero que no esperaba que él 
personalmente fuese acusado de tales cargos.

Dijo que se sometería a un interrogatorio por escrito del Comité de la 
Cámara que está investigando si el presidente debe ser procesado,pero que 
no se sometería a ningún otro interrogatorio para comprobar la veracidad 
de sus declaraciones.

Según Nixon, ello iría en contra de la presidencia, afirmando que sólo 
se sometería al interrogatorio y el escrutinio del Senado si éste llega a 
juzgarle en proceso constitucional.

Añadió que si la Cámara de representantes vota en favor de su proceso, 
entonces tendría que empezar a pagar de su bolá'llo a bs abogados de su 
defensa, cuenta que por el momento corre a cargo de los contribu'Ventes. 
"Tendré que pedir dinero prestado", dijo Nixon al referirse' a la 
posibilidad de que un día tenga que pagar a su propio abogado.

Dijo que si los procesados en el Watergate, entre los que se encuentran 
sus ex-ayudantes de más confianza y sus amigos más íntimos, son 
condenados, debido a las circunstancias no les otorgaría clemencia 
alguna.

Pero Nixon insistió en que todos ellos son inocentes mientras los 
tribunales de justcia no digan lo contrario, acusando a la prensa de 
haberlos declarado ya culpables.

Al hablar de las derrotas republicanas en laseleccionesparciales.para el 
Congreso'durente bs últimas semanas, dijo que esto había'ocurrido 
siempre, poniendo, varios ejemplos del pasado cuando después de una 
victoria importante de un partido en las elecciones presidenciales, perdía 
puestos en las elecciones para el Congreso.

Durante su conferencia también habló sobre la situación económica, 
opinando que este año será favorable sin que se produzca una recesión.

Predijo que la situación mejorará a medida que vaya pasando los 
meses, especialmente en la última mitad del año. El presidente Nixon dijo 
ayer que la chita magnetofónica del 21 de marzo pasado, que contiene 
conversaciones claves entre el y sus principales consejeros sobre el caso 
Watergate, "puede ser interpretado de distinta forma por diferentes 
personas".

Durante su segunda conferencia el presidente norteamericano explicó 
detenidamente lo ocurrido en aquel histórico día cuando su consejero 
legal John Dean solicitó verle para comunicarle un plan de pagos a los 
acusados del Watergate para comprar su silencio.

El presidente norteamericano, que a lo largo de la conferencia 
televisada a toda la nación desde la Casa Blanca apareció más tranquilo y 
relajado que otras veces, manifestó su creencia de que, eventualmente, la 
famosa cinta del 21 de marzo pueda demostrar tres cosas.

Primero, queeípresidénteno tenía conocimiento del complot para 
allanar las oficinas del Partido Demócrata. En el edificio del Watergate., 
Segundo, que el presidente no prometió clemencia confidencialmente 
para impedir que los siete acusados originales del Watergate hablaran ante 
los tribunales, y, tercero, que el presidente no autorizó al pago de dinero 
alguno para comprar el silencio len dichos acusados.

Cualquier persona imparcial llegará a esas conclusiones tras o>r la cinta 
a leer la transcripción de su contenido", dijo el presidente.

Dicha cinta es una de las 19 entregadas hasta ahora por la Casa Blanca 
al fiscal general del caso Watergate y no puede ser hecha pública porque 
es parte de la,-fvidencia en el caso criminal que sigue contra los principales 
acusados dèi ubso Watergate.

El presidente Nixon no puede ser llevado ante los tribunales a causa de 
su alto cargo, pero puede ser sometido al procesado de "impeachment" 
en el Congreso, que equivale a lo mismo.

Con una tenue sonrisa en los labios, Nixon respondió—: "Bueno, si le 
parece también me podrían acusar de pegar a mi esposa" y añadió luego 
ftue "naturalmente, el perjurio es ofensa criminal más que suficiente".

Restaurante economico
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BKtran]Bro . ■-:?a.gy y s-' -*'•

"POR FAVOR, DE

n o c h e; cierre

USTED LA PUERTA"
HOUSTON, (7 (Efe-Upi).-Una, 

much'acha, al despertarse ayer por la 
mañana, encontró a un hombre en su 
habitación, y comenzó a gritar. No 
haga caso —dijo el intruso—. Soy un 
ladrón profesional y en algún lugar 
tengo que pasar la noche.

Después de pronunciar estas 
palabras, el individuo le quitó el 
sujetador y le ató con él las manos. A 
continuación se puso a buscar por el 
apartamento y se apoderó de cuatro 
dólates, un reloj y un anillo.

Cuando se cum plieron estos 
detalles, la chica se librd de las 
ataduras y se dirigió a la cocina para 
llama- por teléfono, pero junto al 
aparato halló una nota que d ^ ía :  
"Señorita, por favor, de noche, cierre 
usted la puerta'; V firmaba; "yo, 
ZP.S".

Haile Selassie, acepta una 
reforma constitucional

ADIS ABEBA, 7 (Crónica de Dial Toi^erson de 
L os A n g e le s  T im e s” en exclu siva  para 

ARAGON/exprés”) . -

L emperador die Etiopía, Haile Selassi, ofreció anoche una 
4 refOTma constitucional a una nación sobre la que se cierne la 
a  amoiaza de una huelga general por el elevado precio de los 

artículos alimenticios.

PALAFOX
TERCERA SEM A N A

LA PELICULA TRIUNFADORA EN EL 
FESTIVAL DE SAN SEBASTIAN

U ] N / ^  __ ji ■ ■ ■ r - i m T
d a m a . T  U N  B I U B O M i

( LA  BONNE ANNEE )

nUXRääi
CUiUDELELOUCH

CO LO R c z o a

5 - 7 - a - i i (Mayores de 18 años)

Teatro Principal
MAÑANA, presentación 
TEATRO DE CAMARA

T A N T A L O
TardeT’IS - Noche 11 -

EL ENFERM O  
IM A G IN A R IO

de MOLIERE
fijtreoidón f  poesta tu - tmetaú

Danilo Nieto de Losada
PRECIOS ESPECIALES 

PARA UNIVERSITARIÓá
¡CUATRO UNICOS 

DIASI
(Mayores 18 aftos).

1< O T ( ) ( ; í < a m  \  C IN K

NUEVO, o c a s ió n .  Diapositiva^ 
pe lícu las , confección de 
d ia p o s itiv a s  a partir, de 
n a t iv o ,  blanco y ne|po o 
wior. Ualatayud, 3.

SALA AAHAHRO M AN I FEST ACION, 9

PROXIMA SUBASTA DE ARTE

H O T E L  D O N  Y O

SALA N’ART
HOY EXPONE;

LUIS PARRA SUPERVIA - M.» SOLEDAD 
CATALA - .TAUME ROCA

M ANIFESTACION, 9

SALA LIBROS E X P O N E

ANGEL PIEDI NA

FUENCLARA, 2

ATENAS E X P O N E N

SALVADOR DEL BAS •  PASCUAL BLANCO

•  JOSE CASAS
------------------------------- P A Z ,  7-

( r A L L H I A  P R I S M A

EXPONE:

VICENTE VELA

C ALLE DEL TEMPLE, 10

PRIMER ARTE - BAR 
DE ZAR AG O ZA

EXPONE

P U 1 G ]

F ITA , 8 -1 4

©  EN SU DISCURSO. EL EMPERADOR DE 

ETIOPIA NO MENCIONO LA REVUELTA 

MILitAR DE HACE UNOS DIAS

En su discurso difundido por radio y televisión mometió poner 
en funcionamiento la maquinaría que hará míe Etiopía cuente 
próximamoite con. una formación democrática de gobierno.

Cuando los estudiantes se manifiestaron d  viernes pasado 
solicitando democracia, el nuevo Primer Ministro, Endalluichew 
Makonneix, los calificó ' de radicales "que iban más allá de lo que 
permite la realidad”.

El gobierno, afectado por semanas de caos, y la amenaza de 
nuevas semanas 'dh situacimi difícU, cambió su postura después de 
un proltHigado fin de semana. Se esperaba que el discurso del 
emperador agradaría a los estudiantes y a los liberales intelectuales 
del país.

Sin onbargo, hay numiwosos grifos insatisfechos. Ayer, la 
disidencia era patente en diferentes asuetos de la vida de la 
capital:

En la moderna sede de la Confederación de Sindicatos. Un joven 
organizador dijo que el dirigente de su grupo lanzaría una huelga el 
jueves si los negociadores no conseguían un salario mínimo de tres 
d^ares eticqies (90 pesetas) y un indremoito de sueldos acorde con 
el coste de la vida.

Los taxistas se prommeiaron por otra huelga como la de seis 
días habida el mes pasado, que obligó al gobierno a cambiar su 
decisiói sobre el precio de la gasolina.

En el exterior de la cárcel de la ciudad se congregó un nutrido 
^-i^o de migares, en espera de averiguar si los disparos de 
ametralladora que se prolongaron durante 20 minutos en el recinto 
penitenciario les había convertido en viudas.

En eP'Heraldo de Addis Abeba”, controlado por di gobierno, un 
editorial parecido, en primo-a página, finnado por T^egne 
Yeteshawom, Viceministro de Información, atacó al “circulo 
interior del gobierno” por su temor y control de los óti^anos 
amasando fortunas y añatfio que “el gobierno debe rebajar el 
control sobre la prensa”.

Este ha sido el primer editorial en que se critica al gobierno de 
Etiqpía, y el periódico se agotó rapidamoite, comenzando a 
circidar poco después fotocopia^ del mismo.

En el discurso de cuatro minutos dirigido al país, el emperador 
no hizo mención de la revuelta de las fuerzas armadas acaecidas la 
semana pasada, ni de la amoiaza de huelga, ni de las demandas por 
libertad de prensa. En su lugar, se refirió a los intentos anteriores 
de establecer un gobierno constitucional en el país, regido 
anteriormente por costumbres y tradiciones.

La primera constitución, redactada en 1991, establecía la forma 
general de gobierno: un consejo de ministaros deágnado por el 
emperador, y un senado y cámara de diputados designados. En la 
reviárái de la costituciái de 1955 ^ u r a  d  qué la camara baja fuera 
un organismo diegido por d  pueblo.

El “Heraldo” de ayer no hacía mención de los disparos 
registrados en la cárcel, que d  gobierno dijo eran, consecuencia dd  
amotinamiento de reclusos, que p ro testi^ñ  porque, no se había 
permitido que sus familiares les llevaran alimoitos ¿Udimales.

Sin embargo, a últimas horas de ayer, con gran sorpresa en la 
capital, la radío contrdada por d  gobierno dio la versirái policiaca 
de la lista de muertos, 36 en total. Se extendieron rápidamente 
rumores por la capital de que muchos de ellos eran presos políticos 
detenidos durante las huelgas del mes pasado, pero la mayoría de 
éstos ya habían ádo puestos libertad anteriormente.

C w n t a  de p isos y io c q te s >
IL

»P!CI0II
Y lt t
PENTE
CENTRAUZAM

î r “
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GK tran jera
in  el Comité Central:

BvoíflMtísni
^  Se refirió  a las actuales

deficiencias del sistema directivo

MOSCU, 7. (Crónica dd “Washington 
Post” , por Robert G. Kaiser, especial para 
‘ARAGON/exprés”.

P OR primera vez en varios años, ia U niórr 
Soviética ha publicado fragmentos de un 
d i s c u r s o  pronunciado por Leónidas, 
Breznef, en una sesión pl enaria, a puerta 

ce r r ada ,  d e l Comité Central del Partido 
• Comunista.

L qx  fragm entos no son espectaculares, 
a u n q u e  c o n tie n e n  var ias p e rsp e c tiva s  
interesantes, con relación a la form a en que los 
comunistas soviétivos hablan entre sí a puerta 
cerrada. El simple hecho de su publicación ha 
s u s c ita d o  e l interés de los observadores 
políticos.

En la "ora Kruschef" ,  los procedimientos del 
Pleno del Comité Central -aparte , de las 
reuniones del politburo, probablemente los 
foros más importantes en la vida política 
soviética— eran rutinariamente publicados por 
completo. El ú ltim o  inform e sobre un pleno 
que fue publicado, apareció en marzo de 1965. 
Seis meses después de la caída de Kruschef.

Desde entonces los nuevos dirigentes han 
optado por una aproximación más secreta de 
sus asuntos.

Algunos párrafos del discurso de Breznef 
ante la Comisión Central del pasado diciembre, 
aparecieron en un nuevo lib ro  del partido. 
Sobre temas de agricultura, qué salió a la venta 
la semana pasada. La ^ r ic u ltu ra  fue el principal 
tema de sus aluciones de diciembre, también 
contenía algunos puntos económicos.

Entre los temas que contiene el discurso 
figuran:

La admisión de que el po lilb u ro  ha tratado, 
aunque sin éxito, de mejorar lá calidad de la

d i r e c c i ó n  en la economía soviética. Los 
hombres de negocios que han tratado con 
organ izaciones soviéticas afirman que sus 
métodos de dirección son arcaicos y  a menudo 
caóticos.

Breznef manifestó al re s is to  que el nuevo 
sistema debe organizarse rápidamente. Es la 
declaración más recia que se ha hecho pública 
respecto a las deficiencias de los actuales 
métodos di recti vos.

Se admite que el Partido Comunista tien,e la 
obligación política de no lim ita r los frutos de su 
labor a una inform ación indirecta a la opinión 
pública.

B r e z n e f  h a b ló  específicamente de las 
pérdidas de las cosechas, problema crónico en la 
VI.R.S.S. Millares de toneladas de alimentos se 
pierden debido a las malas condiciones de 
almacenamiento y  por la poca preparación de 
algunos directivos. Para la recoieción de las 
cosechas se prevé la participación del ejército 
soviético.

Se i n t e n t ó  res ta r  i m p o r t a n c i a  a la 
significación de haberse adquirido ingentes 
cantidades de grano en los EE.UÜ. a f in  de 
compensar la desastrosa cosecha de trigo, tras 
señalar que las condiciones meteorológicas en 
1972 fueron particularmente adversas, Breznef 
d ijo  que, a pesar de ello "se logró una cosecha 
que atendía las necesidades básicas del país, sin 
colocar al pueblo raciones deham bré".

De hecho, las adquisiciones soviéticas de 
trigo  en 1972 alcanzaron la d fra  de 28 millones 
de toneladas,lo cual supone el 20 por ciento de 
la cosecha anterior de aquel año. Sin ese grano 
—estiman los expertos occidentales—, se hubiera 
producido el racionamiento más riguroso.

Se desconoce si la publicación de los puntos 
citados significa la apertura a una nueva pol ítica 
de revelar los procedimientos de los plenos del 
Comité Central.

ESCANDALO PETROLIFERO

ORDEN de CAPTURA crontra el ex 
presidente de la “Unión pretolífera“

ES EL PRINCIPAL RESPONSABLE DE LA CORRUPCION

ROMA,  7 ( E f e ) . - D o s  m iem bros 
d e l  G o b i e r n o  i t a l i a no ,  e l  
ministro de A p icu ltu ra  Mario 
Ferrari Àggradt, y  el ministro 
d e  Transportes ,  Luigi Prati, 
fueron  interrogados ayer por la 
c o m i s i ó n  pa> l a m e n t a r  ia 
encargada de la investigación de 
l o s  p r e s u n t o s  c a s o s  de  
corrupción a nivel gubernativo 
r a l i z a d o s  por las compañías 
petrolíferas en los últim os siete 
años. L os trabajos de la comisión  
se desarrollan en la más estricta 
reserva, y por ello se ignora el 
contenido de las declaraciones 
de los dos ministros. Unicamente 
s e  s a b e  q u e ,  t a n t o  e l  
dem ocristiano Ferrari Aggradi 
como  ' el socialdemóarata Preti, 
“han fied ido  ser escuchados p o r  
la com isión”. Asim ism o, otras 
cuatro personalidades que han 
p e d i d o  ser  escuchadas, serán 
i n t e r r o g a d a s  h o y  p o r  la 
comisión, parlamentaria.

L o s  h e c h o s  q u e  deben  
i n v e s t i g a r  l o s  v e in  t^e 
c o m p on e n t es  de la comisión 
están relacionados con tres leyes
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y varios decretos 'ministeriales 
em itidos en los últim os siete 
a ñ o s ,  p o r  los  c u a l es  las 
c o m p a ñ í a s  p e t r o l í f e r a s  
r e s u l t a b a n  a l  p a r e c e r ,  
grandemente beneficiadas, según 
lo s  d a t o s  recogidos  por la 
Magistratura antes de trasladar 
los expedientes al Parlamento, se 
c r e e  q u e  e x i s t e n  m o t i v o s  
fundados para sospechar de las 
corrupciones de los petroleros a 
través de la “unión petrolífera”.

E l  h e c h o  d e  q u e  los  
e x p e d i e n t e s  pa sa ra n  de la 
M agistratura a una comisión  
p a r l a m e n t a r i a ,  c o n f i r m ó  
im plícitam ente que en estos 

casos de presuntas corrupciones 
se hallaban implicados, de una u 
o t r a  fo rm a ,  los nom bres de 
a l g u n o s  m i n i s t r o s  y  
ex—ministros de Estado, y  a este 
respecto se observa en medios 
judiciales que existe un artículo  
del C ó d ^ ó  Penal según el cual 
“quién tiene conocim iento dq 
que encontra, si se se 'ha iniciado 
o e s t á  p o r  i n i c i a r s e . un  
proced im ien to  penal, tiene la 
f a c u l t a d  d e  pre se n ta r se  al
/

magistrado com petente con el 
objeto de prestar declaración”.

Por su parte el ex—presidente 
d e  la “ U n i ó n  P e t ro l í f e ra ” 
V i c e n s o  C a z z a n i g a ,  que.  
teóricamente es la persona que 
más conocim iento puede tener 
e n  r e l a c i ó n  c o n  l a s  
irregularidades cometidas por los 
p e t r o l e r o s  p a r a  o b t e n e r  
“fávores” del Gobierno o los 
partidos políticos. Y  contra el 
que existe orden de captura, 
continua en Estados Unidos.

M uchos de los petroleros y  
c o m p a ñ í a s  p e t ro l í f e ra s  han 
s e ñ a l a d o  p r e c i s a m e n t e  a 
C azzan iga  como el principal 
re sp o n sa b le  de las presuntas 
“corrupciones” puesto que en su 
ca l id a d  de presidente de la 
“Unión Petrolífera” recibía unas 
a p o r t a c i o n e s  d e  lo s  socios 
petroleros (m uchos de los cuales 
han dicho que nunca supieron el 
destino de sus aportaciones) para 
s u p u e s t a s  c a m p a ñ a s  d e  
p r o m o c i ó n ,  que en realidad 
constituían una pantalla para 
alimentar las cuentas de algunos 
partidos y hom bres políticos.

¿Elecciones
manipuladas?

“Guatemala
ESTA TRISTE,

Guatemala
ESTA DE LUTO“

dice Ríos Nionff, candidato 
demócrafa-cristianog a quien 
el gobierno ha tapado la boca

CIUDAD DE GUATEMALA, 7. (Crónica de Bruce 
Handler,. del “Washington Post*’ en exclusiva para 
“ARAGON/exprés”) . -

KJELL Laugerud, ex general del ejército de tierra, formado en 
los Estados Unidos y candidato del partido gubernamental, 
aparec ía el martes como ganador de las elecciones 
presidenciales guatemaltecas.

Por su parte, el candidato de la oposición Efraín Ríos M ontt, 
que el lunes se había presentado como vencedor, ha acusado al 
gobierno de haber alterado fraudulentamente los resultados, 
robándole votos a él, para proteger ciertos "grandes intereses 
económicos". En esa misma ocasión invitó también a sus seguidores 
a que se resistan "Pacíficamente" a la instalación de Laugerud en el 
puesto de máximo dirigente de esta pequeña y pobre república 
centroamericana de seis millones de habitantes.

El recuento ofic ia l de las papeletas de las elecciones generales 
del domingo referentes a 192 de los 325 distritos electorales del 
país le da a Laugerud el 43 por ciento, a Ríos M ontt el 36 por 
ciento, y a un tercer candidato el 21 por ciento.

Laugerud, de 43 años, cuyo padre inmigró en Guatemala, 
procedente de Noruega, es el candidato favorito  del Presidente 
saliente, Carlos Arana. A lto , delgado, con una gran melena gris y 
con rasgos de indio en el semblante, ha prometido seguir 
practicando la po lítica  de Arana de conseguir la estabilidad política 
y el progreso ecqnómico del país.

Las tres cuartas partes de los guatemaltecos son analfabetos. El 
promedio de renta individual es de 300 dolares al año. Hasta hace 
poco, Guatemala vivió una historia de constante violencia, 
revoluciones y dictaduras.

Los partidos del gobierno, han proclamado a Laugerud 
presidente electo, pero el interesado no ha hecho hasta ahora, 
ninguna declaración pública.

Ríos M ontt, por su parte, está airado, confuso y nervioso, y 
tiene muchísimas cosas que declarar. Entre otras, que "e l gobierno 
está alterando los resultados de las elecciones".

También es suya esta otra afirmación: "Hemos tratado de hacer 
las cosas de una manera legal, por medio de los votos, pero, debido 
a la ignorancia y a la inmadurez del gobierno, no se tendrá en 
cuenta el deseo popular. Sé que los resultados oficiales proclaman 
vencedor a Laugerud, por efío, hago responsable al gobierno de las 
consecuencias que puedan derivarse de esta tra ición al país".

Ríos M ontt ha dado a entender claramente que no fomentará la 
resistencia violenta: "N o  tenemos proyectos de organizar huelgas, 
manifestaciones o bloqueos. Cuando suceden estas cosas, siempre 
termina muriendo gente, nosotros no queremos derramamiento de 
sangre". 3  V i

"Pero yo  soy un soldado -h a  dicho también Ríos— y no puedo 
abandonar ia causa de nuestro pueblo. Guatemala está triste, 
Guatemala está de lu to " .

El Gobierno no le perm ite a Ríos M ontt, que representa al 
partido democratacristiano guatemalteco, hacer pública su versión 
de jos resultados electorales. Todas las emisoras radiofónicas tienen 
obligación de conectar con la emisora ofic ia l para dar a conocer ios 
resultados oficiales, hecho lo cual transmiten música.

. Durante la campaña electoral, los partidarios de Laugerud 
acusaron a Ríos M ontt de comunista. EJ mismo Laugerud advirtió 
que sería peligroso votar por un demócrata cristiano.

Laugerud acusa a los demócratas cristianos de "haberle ab ie rto " 
la puerta al socialismo, hacra varios años, en Chile.
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EL TANQUE EN 
LA TUMBA

MOSCU.- Los rusos levantan los más variados ornamentos en las tumbas, 
como ese tanque colocado en el cementerio moscovita de Novo Devichye, 
uno de los que se distinguen por la opulencia de sus sepulturas.—(Foto* 
Cifra Gra'fica-Upi).
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QUERER ES PODER
SAN PEDRO D EL P INATAR (Murcia) —He aquf al joven Federico 
Martínez Pastor, inválido desde hace doce años, que acaba de 
obtener su certificado de estudios primarios. Debido a su invalidez, 
el tribunal examinador tuVo que trasladarse a su dom icilio , donde 
se efectuaron las correspondientes pruebas del examen, que fue 
positivo tras haberse fraguado su preparación y enseñanza en el 
lecho, en tan incòmoda postura y con unos libros que la mayoría 
de las veces le prestaban los amfgos que le visitaban Federico ha 
mostrado su deseo a los profesores que le examinaron de realizar 
exámenes para la obtención del t í tu lo  de Graduado Escolar con 
acceso al P o l i va le n te ,  para lo cual deberá trasladarse a 
Murcia.—(Foto Cifra Grafica).

r

CONTRA LA 
SERPIENTE 

DEL CONSUMO

TO KIO .— Unos 1.400 trabajadores de obras públicas, con pañuelos 
rojos en la cabeza, bailaron la danza de la serpiente, durante una 
manifestación ante la delegación de Comercio, Marubeni, para 
ped i r *  que dcho  organismo deje de acaparar artículos de 
consumo.—(Foto Cifra Gráfica Dpi).

m

»

El Ministro de la Presidencia, en el Sahara
EL AAIUN (Sahara).- El Ministro de la Presidencia, D. Antonio Carro Martínez, ha realizado una 
visita al Sahara, recorriendo el Aaiun, y Villa Cisneros. El Sf. Carro Martínez, acompañado del 
Gobernador de El Aaiun conversa con un grupo de notables saharauíes, que acudieron a darle la 
bienvenida.-(Foto Cifra Gráfica).

Los miemtiros femeninos del Gobierno Wilson
LONDRES.— He aquí a dos miembros femeninos del nuevo gabinete de Harold Wilson. 
Son de izquierda a derecha: la señora Shirley Williams, de 43 años, nombrada jefe del 
nuevo Departamento de Precios y  Protección del Cotisumidor, y  la señora Barbara 
Castle, de 62 Jefe de la Secretaria de los Servicios Sociales.—(Foto  C ifra Gráfica).
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ZARAGOZA

Ê fl
Cambios de la sesión de hoy

fsfe mediodía/ ante el Pilar

Tlanifcstación de 
alumnos del COU
INTERVINO la FUERZA 
PUBLICA para DISOLVERLOS

ZARAGOZA, 7 (“ARAGON/exprés”).— Diversas carreras y algunas detenciones se han producido a 
íiltimas horas de la mañana de hoy como consecuencia de la manifestación realizada por alunmos y alumnas 
de C.0 U. de los diversos institutos y colegios de la ciudad. Esta mañana en un alto nünwro de centros, los 
alimnos han mantenido una postura de paro por lo que se refiere al COU.

Sohre las diez y media de la mañana, estudiantes de distintos centros docentes de enseñanza media se 
han congregado en d  Parque Pignatelli, en d  paseo de Cuéllar, desde donde se han dirigido en süencio, hasta 
otros centro y academias privadas a fin de conseguir que se unieran más alunmos a la manifestación., A la 
altura de la calle La Gasea, una parte de estos estudiantes ha comenzado a proferir gritos, momento en el 
cual ha intervenido la policía, disolviendo el grupo en las más diversas direcciones.

Para hsdoce estaba programada por estos alumnos de COU una concentración en la Plaza del Pilar, en 
relación con la ejecución de Salvador Puig Antidi. Hacia esa hora han ido llegando poco a poco hasta la 
plaza un alto ninnerò de muchachos. Sobre las doce y media,' se hallaban concentrados en sflencio, ante la 
puerta principal de la basílica. Minutos más tarde, se han trasladado a la plaza de La  Seo alrededor dé cuya 
fuente se han sentado en el suelo. En ese instante han comenzado a Regar vdiículos de las fuerzas a ra d a s  
cuyos ocupantes, a los pocos instantes, han intervenido para disolver a los manifestantes que han corrido en 
todas direcciones, pero fundamoitalmente a lo largo de la caite de Don JaittK. Ya en ese moiMirto se ha 
producido alguna detención. Instantes depués los vdnículos policiales han seguido hacia la Plaza de España y 
a mitad de Don Jaime han vuelto a disolver a un grupo de estudiantes, con alguna detención más. Tanto el 
autobús como los diversos “jeeps” se han instalado instmtes después en el centro de la Plaza de Lqiaña, 
donde permanecían en el momento del cierre de nuestra edición.

En cuanto a la Universidad como se sabe, ha mantenido las puertas de sus facultades y edificios cerradas 
durante toda la mañana. Al estar abierto,sin embargo,el acceso al campus, un alto nùmero de estudiantes se 
han congregado allí. La fuerzas del Orden se han dividido como en otros días entre la Plaza de San 
Francisco y el interior del recinto universitario. Al ño producirse nuiguna anomalía y concentrarse los 
estudiantes de COU ante la Seo, buena parte de los efectivos de las fuerzas se han dirigido hacia el centro 
de la ciudad.

•  ÍRAQ E IRAN 

INICIARAN 

CONVERSACIONES 

DE PAZ

BEIRUT, 7. (E fe - U p i ) . -  
I raq  e I rán  han inic iado  
conversaciones para aminorar la 
tensión qué existe en la línea 
fronter iza común a ambos 
países, escenario durante los tres 
últimos días de enfrentamientos 
armados, según han anunciado 
hoy fuentes pob'ticas árabes.

El diálogo icomenzó ayer en 
Bagdad, entre Saddam Hussein, 
de gran influencia política en 
Iraq, y  el embajador iraní 
Hussein Zada, la reunión duró 
75 minutos.

Aun cuando Radio Bagdad, 
que t ransmi t ió información 
sobre la reunión, no dio detalles 
sobre la misma fuentes políticas 
han asegurado que la entrevista 
entre los representantes de los 
dos países tuvo por finalidad 
conseguir la restauración de 
la pa¿ en la región fronteriza.

Mientras se celebraban las 
conversaciones, las tropas  
iraquíes e iraníes se atacaban 
con fuego de m ort e ro  y  
ametral ladora en una zona 
f r o n t e r i z a  situada a 160 
ki lómetros al noroeste de 
Bagdad.

Según un comunicado miütar 
iraquí, nueve de sus soldados 
r e s u l t a r o n  h e r i d o s .  Los  
periódicos iraníes, sin embargo, 
aseguran que los iraquíes  
tuvieron de 50 a 100 muertos.

Ambos bandos se acusan 
mutuamente de haber iniciado el 
fuego.

J U E V E S , 7 D E  M A R Z O  D E  1974

E L  S U P R E M O  C O N F I R M A  U N A  S E N T E N C I A !

•  CONCEJAL CONDENADO POR TRES 

DELITOS DE COHECHO

MADRID,  7. (Europa Press). - 
La sala segunda del Tribunal Su  - 
premo ha confirmado una senten
cia de la Audiencia Provincial de 
P o n t e v e d r a  p o r  la que^ se 
condena a José Barros González, 
concejal del ayuntam iento  de 
P o r r iñ o  y  presidente de la 
Comisión de M ontes de dicho 
municipio, como autor de tres 
delitos de cohecho, a un total de 
nueve meses de cárcel y multas^ 
por valor de 110.000 pesetas, asi 
c o m o  a o c h o  a ñ o s  d e  
inhabilitación especial para el 
cargo de concejal por cada uno  
de los tres delitos.

En la sentencia se declara 
probado que José Barros, de 
b u e n a  c o n d u c t a  y  s i n  
anteceden tes  penales, cuando

EN VIZCAYA SE 
ENTREGAN LAS TRES 

CUARTAS PARTES 

DE LA PRODUCCION 

LECHERA

BILBA O. 7. (Europa Press). — 
Las entregas de leche a las 
centrales vizcaínas se acercan'ya 
a las tres cuartas partes de la 
producción, según han dicho 
fuentes competentes.

Las mismas fuentes indican 
que quedan, sin embargo, zonas 
como Carranza, Mar quina, 
A morevieta y Durango en las 
que todavía  los ganaderos 
ofrecen resistencia.

ocupaba los mencionados cargos 
s o l i c i t ó  de var ios  ve c i no s  
cantidades de dinero a f in  de 
concederles ciertas ventajas en 
l o s  e x p e d i e n t e s  en  q u e  
intervenía.o había de informar.^ 

Concretamente, ello ocurrió 
con José- Pérez Giraldez, los 
hermanos Alvarez Domínguez y  
Francisco Am brosio Novas, con  
m otivo de un deslinde que no 
llegó a hacer el primero y uruts 
concesiones para la explotación  
de canteras en los otros dos 
casos. Uno de ̂  los hermanos 
A l v a r  e z  D o m í n g u e z  llegó a 
entregar tres m il pesetas, que le 
fueron devueltas por el concejal 
para exigirles 40.000, que le 
fueron negadas, como en los 
demás casos. Dichos hermanos 
no  o b t u v i e r o n  la concesión 
s o l i c i t a d a  y  s í  F r a n c i s c o  
A rnbrosio.

FACILITADOS POR

AJA D E  AHORROS
Y M O N TE  DE P IEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y R O JA

¿íO AGENCIAS URBANAS 

O F I C I N A  C E N T R A L ;  SAN JORGE/ 8

A90 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS

Bánco Zaragozano................
Banco E x te r io r .....................................
Banco í te n tra l.......................................
Banco Español de C ré d ito ...................
Banco Hispano A m e ric a n o ................
Banco de Santander . ..........................
Banco Popular E spaño l.......................
Banco de Bilbao ................................ .
Banco de V iz c a y a ....................... •
Banco Occidental ............................ ..
Banco Atlántico .................................
Banco Industrial de C a ta lu ñ a .........
Banco Ib é r ic o .............. .......................

ELECTRICAS
Hidro Española...................................
S ev illana ..............................................
Cantábrico ............................ ............
Eléctrica Viesgo — ..........................
H idro. Cataluña...................................
Ib e rd u e ro ............................................
E. Reunidas..........................................
Unión E. M adrileña............................
Penosa . — ..................... ..—
Fecsa 5.000 .............................. ..........
Fecsa 1 .0 0 0 ..........................................

MINERAS
Pohferrada ------ — ...........................
Duro Felauera .....................................

SIDEROMETALURGICAS
Altos H ornos.......................................
A ux ilia r F- C .. . .  . , .........................

ALIM ENTACIO N
A zuca re ra ............................................
E b r o .....................................................
Aguilas _............ ..................................

QUIMICAS
Petróleos ............................
E x p l o s i v o s ...................
E ne rg ías ............................................

CONSTRUCCION
Dragados..........................................
Urbis .................................................
Iranobiliaria Metro ..........................
V a llehe rm oso ............ ......................

VARIOS
Telefonica ..........................................
Galerías Preciados................. .......
Cámpsa ...............................................
Tabacalera....... .................... .............

, A s tille ros ....................... ....................
Metro .............................................. •
Unión F é n ix .....................................
A h o rro fo n d o ................. .................
S eat.......................... ........................

Preced- HOY

1.268 1.266
700 —

1.255 1.245
957 938

1.009 . —

1.306 1.296
1.200 i;i8 4
1.359 —
1.250 —
1.320 1.296
1.053 1.040

805 775
1.233 1.223

. 222,50 220
218 215
225 220
224 —
165 162
310 307
135 138
214 204,50
149 144
198 197
203,50 202,50

170 176
151 149

245,50 242
115 112

171 —

815 805
240 237

422,50 413
416 410
200 199

945 975
367,50 360
380 378
341 343

425 419
655 —
391 372
593 593
149 148
225 220
690 685

1.683,55 1.693,10
. 345 ——

Antes de dar un pa^ Se ha preguntado alguna vez, cómo 
colocaría mejor su capital?

SI le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
SI le Incomoda atender a su administración. 
SI necesita poseer mayor Información.
SI precisa asesoramiento.

ACUDA A NOSOTROS

Un personal técnico y unos servicios espe
cializados estina su disposición para ayu ' 
darle a resolver estos problemas.

BANCO DE BILBAO
( l( ' IS.“) ,
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Su popel 
ser decisivo en 
ios mtiinos eieccionl

P OR esas paradojas que ofrecen 
c as i to d o s  los sistemas 
electorales en los pafses de 
dem ocracia  a la an tigu a , los 
conservadores ingleses, con más votos 

populares que sus contrincantes los 
laboristas, han obtenido cuatro 
escaños menos: 300 los laboristas y 
296 los conservadores, más 12 los 
liberales. Ninguno de los tres partidos 

' ha obtenido los 318 votos necesarios 
para contar con la mayorfa absoluta 
y poder mantener un gobierno por sf 
solos. A rafz de la disolución de la 
Cámara acaso algún amable lector 
recuerde que predecimos con todas 
las salvedades del caso, que ios 
liberales, con sus 12 votos o escaños 
solamente en el Parlamento, podrán 
convertirse casi en árbitros de la 

' situación y que podrían tener cierta 
influenci# los partidos minoritarios, 
que suman en esta ocasión- 22 
escaños. Porque, en la situación 
actual, ni siquiera una unión de 
liberales (pn  conservadores o con 
laboristas podría dar esos 318 votos 
necesarios. Hay que óintar con los 
escoceses y con los unionistas del 
Ulster para, sumar uno de ios grandes 
partidos con el liberal, completar los 
votos parlam entarios necesarios. 
Desde que se constituyó un gobierno 
de coalición en 1929 y otro de unión 
nacional durante la última guerra, 
jamás se hab ía  dado un caso 
semejante en el Reino Unido.

PAPEL DE LA CORONA

Es en estos casos cuando se ve con 
mayor claridad la importancia de la 
Corona en Gran Brwaña y el papel 
del Rey o, en este caso, de la Reina. 
La Soberana se '■ ha apresurado a 
regresar a su país, suspendiendo su

v ia je , porque su papel, en erta 
ocasión, es de suma importancia. 
Aparte de que la Corona es la clave 
de lo que queda del Imperio y de la 
Comonwealth, la Reinavtjene también 
un importante papel en la política 
interior de su paí¿ En primer lugar, 
tiene derecho a presidir el poder 
leg is la tivo , nombrar su jefe de 
gobierno y, sin contar con ella, 
muchas leyes no pueden ser puertas 
en vigor o promulgadas, ni disolver la 
Cámara de los Comunes ni convocar 
nuevas elecciones.

Pero repetimos el caso actual: 
ningún partido tiene mayoría. Es la 
Reina la “ encargada de escoger un 
nuevo primer ministro. Desde luego, 
en todos los casos, sea cual fuere la 
composición de la Cámara popular, la 
Reina tiene potestad para escoger su 
p r im e r  m in is tro , aunque no 
interviene en la composición del 
gabinete, que queda totalmente al 
a rb itr io  de .ese primer ministro 
designado. Todo ello según las leyes 
sucesivas, leyes fundamentales en la 
terminología española, que forman el 
Báiáje constitucional inglés. País que 
t ig n e , com o ahora tenemos en 
España, una constitución abierta, no 
como otros países, de los que Francia 
es modelo, una constitución que 
fo rm a un te x to  más o menos 
homogéneo, én el que se abordan 
todas las cuestiones relativas a la 
g ob ernac ió n , p ú b lica . Nosotros 
tenemos algo parecido en la ley 
Orgánica. Nuestra ley Orgánica del 
Estado, no es, sin embargo, nuestro 
cuerpo constitucional. Este, abierta 
como hemos dicho, está completado 
por otras leyes fundamentales, 
aprobadas por referéndum popular. 
Es algo así, siguiendo la temrinologfa 
anterior a la codificación del siglo 
pasado, como una "suoernovísima

recopilación". Claro que en leyes 
im p o rtan tes  que atañen á la  
organización misma del Estado y, por 
ende, ¿le las relaciones entre el 
Gobierno y el Pueblo, que forman la 
sociedad organizada, que no es otra 
cosa que el Estado.

LO QUE DICEN ELLOS 
MISMOS

Para no llamarnos a engaño y 
como signo de fidelidad a la verdad, 
re c o g e m o s  lo  q u e  d i c e - l a  
E ncic loped ia  británica sobre la 
Corona:

" L a  C orona une- los cuatro 
e le m e n to s  p rin c ip a les  de la 
c o n s titu c ió n . El legislativo lo 
componen los lores (espirituales o 
temporales) y la Cámara de los 
Comunes. La Corona es cabeza del 
poder ju d ic ia l y la justicia es 
a d m in is tra d a  en nom bre dèi 
S o b e ra n o . E l suprem o poder 
e jecu tivo  es co n ferid o  por el 
Soberano y muchos actos ejecutivos 
también son puerto en práctica en 
nombre del -Soberano. Además, en 
1534', el A c ta  de Supremacía 
declaraba que el Rey era "cabeza 
suprema de la Iglesia de Inglaterra". 
Esta es la última autoridad estatuaria 
para el nombramiento de los obispos, 
que son nombrados por el Soberano, 
debiendo aconsejarse para ello del 
Primer Ministro (que no necesita ser 
miembro de la Iglesia de Inglaterra). 
Este punto de conexión de los 
órganos del Gobierno central es un 
resultado de un común origen de la 
"curia regia" de los reyes normandos, 
un cuerpo que realizó t ^ a s . J ^  
funciones del gobierno, sin diferencia 
entre ellas. Fue el tribunal del Rey el 
que realizaba y entendía en los 
asuntos reales y lo mismo sigue

siendo en todos sus descendientes 
durante el tiempo transcurrido con la 
multiplicación y la elaboración de los 
asuntos^Ello dio origen a que, desde 
hace mucho tiempo también, el rey 
en persona interviniera directamente 
en ellos, salvo en ocasiones especiales, 
en las decisfones del Consejo Privacló 
y el alto tribunal del Parlamento. La 
Corona es ahora reforzada por la 
herencia' o sucesión, como lo decidió 
el Acta de Establecimiento de 1701, 
q u e  f u e  m o d if ic a d a  por la 
Declaración de Su Majestad en el 
Acta de Abdicación de 1936. Erta 
última acta, enmienda el Acta de 
^ablecim iento de 1801 al excluir a 
Eduardo V III (que se convirtió en el 
D u q u e  d e  W in dsor y a sus 
descendientes, de la sucesión en el 
trono y se estableció también que el 
acta- de los matrimonios reales de 
1772 no le sería aplicada". "La  
influencia del Monarca —dice la 
encic lopedia  británica— es muy 
pequeña. Si n embargo, es el Soberano 
com pletam ente informado de la 
polítida interior y exterior y de los 
acontecimientos que ocurren y el 
c o n sen tim ien to  real debe ser 
formalmente pedido en todas las 
medidas legislativas.

La separación de Roma y la 
creación de la Iglesia de Inglaterra 
(no del Reino Unido, sino sólo de la 
parte inglesa de isla Gran Bretaña) 
vino a reforzar el papel de los 
soberanos en el manejo de la Iglesia 
de Inglaterra. Ahora parece que esta 
Iglesia pretende desasirse de su 
dependencia de la Corona, pero ello 
tropezará con la oposición de los 
obispos conservadores y cre^á no 
pequeños problemas económicos y 
administrativos: - —-— ^

-----
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Escribe: 
ANGEL 
MALLO

1*1| S una reducción a que tiene derecho el 
4  contribuyente sobre la Renta. E^e 
^  patrimonio puede"estar constituido 
por valores cotizados en Bolsa ó bien por 

explotaciones agrícolas. Este patrimonio 
familiar cuya cuantía no puede ser superior 
a 600.000,- pts. por el matrimonio y
60.000,- por cada hijo no emancipado o 
sujeto a desgravación,.es susceptible de dar 
una renta, pues bien esta renta es la que 
debe desgravar siempre que concurran unas 
d e te r m i n a d a s  c i rcuns tanc ias que 
resumiremos en dos que vamos a exponer 
con ejemplos claros para que el lector pueda 
comprenderlo perfectamente:

^.1 La base imponible declarada por el 
contribuyente no deberá nunca ser superior 
a la cuantía máxima del patrimonio 
protegido incrementado en su cincuenta 
por ciento.

Es decir suponiendo un contribuyente 
casado con dos hijos que ha declarado entre 
sus ingresos, renta de Valores (acciones 
cotizadas en Bolsa) aparte de otros distintos 
apartados de ingresos por un total de base 
imponible de 1.100.000,- pts.

Tendrá derecho a la desgravación de 
rentas de estos valores producidas por un- 
patrimonio mobiliario de hasta 720.000,- 
pts., es decir según lo anteriormente 
expuesto, 600.000,- pts. por el matrimonio 
y 120.000,- pts. por los dos hijos.

Sin embargo en este caso no le será 
"deducido por no tener derecho a esta 
.reducción al ser su base impdhible
1 .100.000,- superior a su patrimonio 
familiar protegido (720.000 -  50 por ciento 
s/720.000 =- 1.080.000,- pts). Sí tendría 
derecho a la reducción si su base imponible 
fuera menor de 1.080.000, pts.

Son paradojas de este peculiar Impuesto, 
pero hay que admitirlas y aceptarlas como 
buenas ya que así están legisladas.

2.) Todo lo expuesto hasta ahora queda 
sin efecto sin embargo, cuando la base, 
irhponible que no proceda de' ingresos por 
trabajo personal sea superior 300.000,-pts.

Como también este concepto es muy 
complejo, lo vamos a ilustrar con un 
ejemplo para dar mayor claridad.

El contribuyente del caso anterior tiene 
una base imponible total de 1.070.000,— 
pts. en lugar de 1.100.000,-

De acuerdo con lo expuesto en el 
apartado 1.) tendría ó no derecho a la 
reducción de las rentas producidas por el 
patrimonio familiar protegido, de acuerdo 
con que se diesen 6 no las circunstancias

contenidas en el apartado 2.), es (fecir. en 
función de la procedencia de sus ingresos:

NO TENDRIA DERECHO

desgravaciones por trabajo

Sueldos
Otras fuentes de ingreso 

Total base imponible. 

SI TENDRIA DERECHO
r
Sueldos
Otras fuentes de ingreso

500.000 pts.
570.000 "

-----------------  S3
í.070.000 pts, I

800.000 pts.
270.000 "

Total base imponible. 1.070.000,pts.

De todos modos, amigo lector, si ésto es 
algo complicado para Vd. que se lo resuelva 
su asesor fiscal, si lo tiene, y si no salga del 
paso consignando a efectos de reducción por 
rentas de patrimonio protegido la cantidad 
global de 25.000,- pts. por matrimonio y 
2.500'- pts. por cada hijo con derecho a 
desgravación y i Santas Pascuas! ... que se lo 
resuelva posteriormente la Administración.

BASE IMPONIBLE Y BÁSE LIQUIDABLE:

La base imponible a que aludíamos antes 
al hablar de Patrimonio familiar protegido, 
es la suma resultante de todos sus ingresos 
declarados (consúltese la parte II publicada) 
restando los gastos deducibles.que son:

Recargos, arbitrios de Contribución 
Urbana y las cuotas de Seguridad Social 
Agraria exclusivamente en régimen de 
Cuota fija.

Intereses de deudas. Pero i ojo! no están 
comprendidos aquí los intereses de deudas 
por préstamos concedidos a los negocios del 
contribuyente.

Primas de contratos de Seguros de Vida 
(con sus limitaciones legales) y cuotas de 
Mutualidades laborales.

Anualidades satisfechas por alimentos, 
debidamente justificadas.

Gastos extraordinarios de enfermedad y 
excepcionales (a excepción de ios 
suntuarios?

Donativos (de acuerdo con los que la 
Administración considera como tales)

El resto resultante es la Base Imponible.

Si a la Base Imponible le deducimos a »  
vez las rentas procedentes del Patrimonio _ 
familiar acogido, en los contribuyentes que 
de acuerdo con lo expuesto en este artículo 
tenga derecho, nos resultará la Base 
Liquidable Sujeta a los tipos de la Tarifa 
General.

La base liquidable total será la suma de 
esta última base más los ingresos derivados 
de p l ' u s v a l í a s  que  l i q u i d a r á n  
independientemente de los tipos de la tarifa 
general, al 15 por ciento.

CUOTA INTEGRA T O T A L -  Es el 
resultado de aplicar los tipos de tarifa a la 
base liquidable sujeta a tarifa genera} y 
sumarle la cuota resultante de aplicar el 15 
por ciento a la base originada por las 
plusvalías declaradas.

CUOTA LIQUIDA A INGRESAR.-A la 
cuota íntegra total habrá de deducirse para 
hallar - esta última, el tipo medio sobre:

SS

a) Las 
personal:

25 por ciento en percepciones de Trabajo 
Personal hasta 500.000,— pts.

20 por ciento sobre el exceso de las
500.000,  -  pts. (Hasta un li'mite de
1.500.000, -  pts).

b) Las desgravaciones de familia.
Esposa: 40.000,- pts. Hijos: 25.000,-

por cada uno con derecho a desgravación.
c) Las inversiones por adquisición y 

sucripción de Valores Mobiliarios (según los 
que la Administración incluya en sus 
listados), mejoras en explotaciones agrarias 
y previsión para inversiones e inversiones 
exportación.

Por ser este apartado c) de una 
complicación muy especial el cálculo de la 
desgravación, no me extiendo más en él ya 
que creo que siempre debe ser objeto de 
consulta a un profesional especialista en' 
materia fiscal.

No obstante el declarante puede salirse 
legalmente por la tangente aplicando una 
f ó r m u l a  t e ó r i c a  m uy  cómoda y 
perfectamente admitida "en precario" por la 
Administración.

Suma las inversiones que vaya a afectar, 
por ejemplo:

Adquisición de Valores mo
biliarios ........ .............. 100.000 ptas.

Mejoras en explotaciones
agrarias.........................  100.000

Total inversiones. 200.00Q ptas.

Al tipo medio resultante (cuota íntegra 
de la tarifa general dividido por la base 
liquidable sujeta a la tarifa general), se le 
restan catorce enteros y se aplica al total 
inversiones.

De esta manera sencilla puede efectuar la 
autoliquidación sin meterse en fórmulas y 
cálculos bastante complicados.

d) Para llegar a la definitiva cuota a 
ingresar no falta ya más que deducir las 
cuotas de los Impuestos a cuenta satisfechos

durante el año, teniendo muy en cuanta que 
en el caso (muy probable) que el 
contribuyente disfrute en determinados 
impuestos de excenciones, bonificaciones o 
reducciones, la cuota que deberá deducir 
siempre en el Impuesto ^obre la Renta, es la 
cuota íntegra que debería haber satisfecho 
en el caso de no gozar de tales deducciones 
o exenciones, aunque la cuota que 
verdaderamente satisfizo en su día, fuese 
menor.

Me explicaré con los casos concretos más 
corrientes:

1) Contr ibución urbana (Régimen 
normal) en viviendas protegidas.

El contribuyente habrá pagado el 24,08 
sobre el 10 por ciento, de base imponible, 
ya que goza de una reducción del 90 por 
ciento durante 20 años.

Pues bien, la deducción en Renta será del 
24,08 sobre el 100 por ciento de la base 
imponible.

2) T rabajo personal (con deducción 
normal de 100.000,- pts).

El contr ibuyente habrá pagado su 
impuesto del 14 por ciento (a partir del

1-1-74, 12 por ciento) sobre la totalidad
cobrada menos 100.000,- pts.

Pues bien, la deducción en Renta será del 
14 por ciento sobre el 100 por ciento de sus 
emolumentos declarados por Rendimiento 
del Trabajo Personal.

3) NEGOCIOS COMERCIALES 
0 INDUSTRIALES

A efectos de liquidación del tipo 
impositivo del 20 por ciento, éste se aplica 
sobre la base asignada en la Junta de 
Evaluación Global, con la deducción legai 
sobre la misma de 30.000,- pts.

Pues bien, la deducción en Renta será del 
20 por ciento, sobre el 100 por ciento de la 
base asignada por dicha Junta de Evaluación 
Global.

Como podrá apreciar el amable lector, 
que en estos momentos ya le debe salir 
humo de la cabeza, después de hacer tantos 
números, las deducciones de estas cuotas, al 
ser sobre - bases íntegras, resultan de 
indudable beneficio para el contribuyente.

A efectos informativos añadiré que las 
cuotas de los Impuestos a cuenta a deducir 
son las resultantes de aplicar los siguientes 
tipos sobre las bases imponibles de los 
conceptos que se detallan:

C O N T R I B U C I O N  R U S T IC A  Y 
PECUARIA.- En régimen de Cuota fija 10 
por ciento sobre la base imponible.

En régimen de cuota proporcional 17,5 
por ciento sobre la base imponible)

CONTRIBUCION^ U R B A N A . -  En 
Régimen catastral (período de implantación 
en Zaragoza) el 15 por ciento sobre la base 
imponible.

En régimen transitorio el 24,08 por 
ciento sobre la base imponible.

R E N D I M I E N T O  DE TRABAJO 
PERSONAL.- 14 por ciento o 9 por ciento 
sobre la base imponible (régimen normal)

RENTAS DE CAPITAL.- Dividendos y 
participaciones 15 por ciento sobre la base 
imponible. Intereses 24 por ciento sobre la 
base imponible.

Otros rendimientos 20 por ciento sobre 
la base imponible.

IMPUESTO INDUSTRIAL.TRIAL.- 20 
por ciento sobre la base impdnible. (Cuota 
Beneficios)

Con la dedución de estas cuotas de los 
Impuestos a cuenta pagados o devengados 
por el Contribuyente, habrá llegado como 
ya se ha dicho anteriormente a la cuota 
líquida que deberá de ingresar al Fisco

Comò habrá podido comprobar el amable 
lector que con tanta paciencia me sigue en 
estas colaboraciones, en las últimas 
presentadas y dando respuesta adecuada a la 
amable invitación del qudrido director de 
este diario vespertino, me he apartado un 
tantode la línea normal de crítica 
constructiva que hasta ahora era lo habitual 
de esta sección.

En mi próxima colaboración que será la 
IV y última de esta serie divulgadora del 
Impuesto General sobre la Renta de las 
Personas físicas, trataré sobre los signos 
externos, para pasar a renglón seguido a mi 
línea habitual, en la que una vez expuesto 
de manera sucinta y clara el Impuesto, 
cr i t icaremos lo malo del mismo y 
ensalzaremos la parte positiva.

a



aparcamientos son condición

D. Jaime Delsef, Presidente de ia Federación 
Aragonesa de Fútboi:

Bien comunicado y bueno

indispensable “ TENEMOS CAMPOS 
BUENOS Y  NO VA 
EL PUBLICO, MIENTRAS 
ACUDE A  LOS CENTRICÓS";

“ CAMPO Y EQUIPO 
PUEDEN BENEFICIAR 
LA  ECONOMIA C IU D A D A N A ”

— ¿ T a n  p r e c i s a  es la 
construcción dei nuevo campo 
de fú tbo l?

Aragonesa de Fútbol tiene varios 
campos dentro de la ciudad, 
pero necesita más terrenos de 
juego para extender por todos 
los barrios la práctica dei fú tbo l, 
para lo cual no necesita más que 
le presten de precario terrenos

UN (IRAN CAHPO CON BUEN EQUIPO, 
SON ATRACTIVO DE FORASTEROS 
EN BENEFICIO DE LA CIUDAD

__ ___ ___ 'personas^ con
inquietud en la creación de

—  c a m p o s  de  f ú t b o l ,  
precisamente es el presidente de 
la Federación Aragonesa de 
Fútbol que en su mandato está 
intensificando este deseo. Nos 
cons ta  que está solicitando

siempre de los altos organismos 
la construcción de terrenos de 
j u e g o  q u e  c o n t r i b u y a n  
eficazmente a que ia juventud 
tenga posibilidades a la práctica 
del juego, que existen muchos 
equipos, pues es el modo de que 
con la cantidad pueda existir 
buena selección

—Sin lugar a dudas Campo o 
e s t a d i o  M u n i c i p a l ,  so n  
necesarios. “ La Romareda”  ha 
c u m p l i d o  su misión con el 
m a y o r  a c i e r t o .  ' Y  la sigue 
cumpliendo. Pero la ciudad ha 
adquirido un avance rapidísimo, 
de población. Y  se nos avecina, 
m u y  en b reve ,  una gran 
progresión numérica en este 
sentido. Zaragoza va a verse 
crecida en habitantes de modo 
que, entre ellos habrá un elevado 
porcenta je de aficionados al 
fú tb o l, lo que contribuirá a que 
el actual campo que disfruta el 
Real Zaragoza, sea pequeño, más 
que p o r su aforo, por sus 
accesos, siendo también pequeño 
en lo que a la capacidad de de 
espectadores pudiera albergar. 
Los aparcamientos actuales son 
malos.  Ya Insufic ientes. El 
acceso, sus vías de comunicación 
son angostas y crean graves 
p r o b l e m a s ,  m o t i v a n d o  
accidentes y  atascos, dilatando el 
tiempo para quienes van a coche 
y  a pie. Es preciso la creación del 
nuevo campo y estadio. Por otra 
pa r t e  “ La Romareda” , tiene 
otros defectos que ya .se han 
des tacado otras vecesquela 
h a c e n  d e f i c i e n t e ,  
comparativamente, a los campos 
existentes en otras capitales 
También un gran campo con un 
buen equipo convierten en un 
b e n e f i c i o  para la ciudad la 
atracción de forasteros que lleva 
t ras  s í  Económicamente es 
interesante.

para montar más porterías y 
dejarlo a disposición del barrio o 
del club con la obligación de 
perm itir la práctica del juego a 
todos los que lo deseen En 
nuest ra e x p e r i enc ia  hemos 
sacado la conclusión, que ios

— Ha d i c h o  usted que 
público no acude a los camptj 
distantes o mal comunicados.

— L o  r e p i t o .  T a n to  e|| 
“ M iralbueno”  que es un camá 
bien construido, como en “1 
Cascajo",  dos campos de j 
Federación a los que por i j  
m o t i v o  de  comunicacié i !  
deficiente o distante, el públidj 
no acude, en la actualidad 
Mañana puede 'que si se loga 
cubrir estas necesidades camba 
este aspec to.  ^Pero en “ Él 
Picarral”  vemos como van Id* 
espectadores abundantemente,] 
en “ La Camisera” , ocurre | 
mismo. Se llenan a poco qul 
tengan interés el partido. i|

—Pero los jóvenes ¿tieiieii 
ayuda en los terrenos?

— Ya le he dicho antes de I j l ^  
qué se trata. Por nuestra partas 
p ro c u r a m o s  c o n s t r u i r  misKÁ 
Nece s i tamos  ayuda en es\W  ̂
aspecto. Y  áltimamente hem < ^ 
ayudado a la construcción iZ á
cuatro campos de fú tbo l en 11^

■ ~ ................. “ íM“ Ciudad Deportiva", del Reí 
Zaragoza, que importan o m jn  
millones de pesetas. Pero no; s  

agradaría paratodo el que dispont 
de un solar o un terreno nos f

campos más solicitados y que 
t i e n e n  mejores taquillas son 
aquellos que están más cerca o 
que t ienen  mejores vías de 
c o m u n i c a c i ó n .  Vem os  a 
Z a r a g o z a  m u y  b a j a  en 
c o n s t r u c c i o n e s  d e p o r t i v a s ,  
principalmente en la creación de 
complejos deportivos, pues no 
hay pistas de atletismo ni piscina 
cubierta, más que la piscina de 
He l ios .  'Es p rec iso  que la 
ju ven tu d  de Zaragoza pueda 
disponer de instalaciones de este 
tipo

preste, mientras no lo precise.
■ m p ro b le m i—¿Se solucionará el __

presentado con el campo nueviin 
que precisa Zaragoza? 
que todos ios problemas iZá 
s o l u c io n a r á n ,  resueltos coip^ 
rapidez, pues conocemos 
bien a quienes están al frente ¿Kü 
los mismos.

Campos de juego, verdader^ 
necesidad de la juventud e it^  
Zaragoza, urgente necesidad d Q  
los aficionados zaragocistas. ^  

¿Serán solucionados con iZ i  
rapidez que pronostica el docto ^
bolset. A n ton io  MOLINO

mCIBAíO EN SU casa
¿DONDE DEBE SER 
CONSTRUIDO?

se agota frecuentemente en 
muchos sectores de la Ciudad

SUSCRIBASE Y LO RECIBIRA 
EN SU CASA CADA TARDE

D . .........- ..........

domicüado e n .

.......... . nùm................... . se suscribe por un
trimestre prorrogable al diario “ARAGON/exprés”. 
•Predo por trimestre: 360  pesetas.

Envíe este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

Como la ubicación del mismo 
es, ai parecer, la parte más 
d ifíc il, la pregunta es obligaada 

— ¿ D d n d e  d e b e  s e r  
construido?

—No se puede llevar a efecto 
con la rapidez conveniente. Pero 
urge.  ''Y m ie n t r a s  tanto es 
necesario ampliar el campo de_ 
“ La Romareda”  para colocarlo 
con a r r eg lo  a las actuales 
necesidades. El emplazamiento 
es muy d ifíc il de fija r  en estos 
momentos. H ay que tener en 
cuenta que el fú tbo l es un 
espectáculo y que el público
precisa que el nuevo campo o 
estadio esté lo más cerca posible 
y lo mejor comunicado, con vías 
de fácil tránsito, como hemos 
enunciado Con arreglo a la 
nueva urbanización ha de estar 
su radicación. La Federación

PAPAGAYO
RAMPANTE

B A S IL IO
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“Chirri** rinde a tope

ESTA ES Ml 
TEMPORADA

TA

P
□

iQ

’ AVIER Ruiz de Lazcano, "Chirri" en m 
complejo mundillo del pelotón, salió del 
Zaragoza entre la general indiferencia (sólo 

unos pocos alzamos la voz en su defensa y escrito 
quedó), tardó en cuajar en el Granada y ahora es uno 
de los puntales en plantilla. Precisamente ahora, 
cuando se hablaba en los inicios de campaña de un 
posible traspaso, de un casi seguro traspaso, que el 
jugador no aceptó de ninguna manera.

El aficionado granadino está con "Chirri", bien lo
púdimoscomprobaren nuestra última visita a "Los

Cármenes", donde fue reclamada insistentemente su 
presencia en el campo y además consiguió el único 
tanto de su equipo, en disparo a distancia que llegó a 
las'redes de Irazusta por la misma escuadra. Y es que 
"Chirri", pese a quien pese, es un futbolista inteligente 
y técnico, muy capaz de alzarse con la titularidad en 
cualquier equipo, en cualquier momento y 
circunstancia, por encihia de fichajes extranjeros, de

capillitasy de favoritismos. En "La Romareda" 
también ha triunfado el espigado capitán roji-blanco, 
como era de esperar.

—Todo consiste en saber que cuentas con la 
confianza de los demás, directivos, entrenador, críticos 
y aficionados en general. El resto sale rodado, viene 
j>or añadidura.

-¿Rindes a tope este año en el Granada?
-Poco más o menos, creo que si; Me encuentro a 

gusto en el equipo y todos colaboramos para llevar a 
buen término una excelente campaña.

-¿Te consideras titular indiscutible?
-D e  ninguna manera. Tenemos en plantilla 

magníf icos jugadores, tanto nacionales como 
extranjeros y oriundos, por cuyo motivo hay que 
ganar y conservar la titularidad cada domingo.

-Y a  que hablamos de jugadores extranjeros y 
oriundos, la opinión más generalizada admite que han 
llegado a España demasiadas medianías, que sin 
embargo juegan y privan de sus "puestos de trabajo" a 
futbolistas españoles mejoras que ellos. ¿Qué nos dices 
al respecto?

-M ira, este es el caso de la señora que ha comprado 
un jarrón muy valioso y tiene que colocarlo en lugar 
preferente de su casa, a pesar de que los que ya tenía 
eran mejores.' Se trata de demostrarse a si misma que 
no ha sido un fracaso la compra millonaria. Creo qué 
ya me entiendes, ¿no? ...

—¿Se da este caso en el Granada?
—Mejor olvidar ia pregunta y pasar a otro tema. Si 

lo deseas apunta que no, que no se da este caso en el 
Granada

-¿Cómo has encontrado a " tu "  Zaragoza?
-A lgo mejor que en "Los Cármenes?, desde luego, 

pero no tan bien como me habían dicho. Pudo influir 
el fuerte viento reinante, el cansancio de su reciente 
partido con el Real Madrid, la oposición del Granada... 
Sin embargo, adivino que se trata de un equipo fuerte, 
conjuntado, con fuerza y moral, muy seguro de si 
mismo. Se clasificará entre los primeros.

Y como la conversación con "Chirri" se ha prolon
gado ya más de la cuenta, le deseamos suerte ante el Bar- 
jcelona, próximo visitante del Granada.

□

n

□

□

Coincidiendo con las 
Fiestas de Primavera $

ON «SACO» 
LLAMADO

OBTAIN
N realidad, el mozo de 
Cestona nació al boxeo 

' c o m o  un a u té n tic o  
saco. O como una piedra de 
aquéllas que le dieron fama 
izándolas sobre sus hombros. 
L o  d e c i m o s  p o r  su 
inmovilidad y fa lta de ideas.

Lo que pasa es que cayó 
en buenas manos. Buenas 
manos para el U u f y  la 
fantasía, se entiende. Y  fue 
promocionado a un nivel que 
estaba lejos de merecer.

La ú l t i m a  salida a la 
pequeña pantalla fue para 
mu chos  reve ladora .  Para 
nosotros no. Porcjue no hizo 
nada más que confirm ar, más 
p  menos, lo que siempre 
hemos escrito a lo  largo o a lo 
corto  de la pintoresca historia 
de un "cashero" metido a 
boxeador.

La d ife re n c ia  entre el 
U rta in  que comenzó hace 
cinco años y  el U rtain que 
está acabando su carrera pero 
que todavía abarrota, revienta 
los locales donde actúa, es 
que a l ganar siquiera sea 
ligeramente en teórica, perdió 
en espectacularidad,

Pero pegar, lo  que se dice 
conseguir impactos limpios, 
c o n v i n c e n t e s  sobre sus 
contrarios, estamos por decir 
que no logró ninguno en su 
larga retahila de combates. A  
no ser por equivocación. Y 
t a m b i é n ,  t o d o  hay  que 
d e c i r l o ,  l a a n a t o m í a  
impresionante del Urtain de 
los primeros tiempos, ha dado 
un bajón coñsiderable.

De todas formas, como 
d e c i m o s  a n t e r i o r m e n t e .

w

U rta in  m a n ip u la d o  o n o
m a n i p u l a d o ,  s i a o e  
agotando las localidades, con 
su sola presencia. Aunque 
después bordee el rid ícu lo  
como le^pasó últimamente.

Mientras Urtain siga siendo 
atracción seguirá recibiendo 
golpes. De sus contrarios y  de 
sus manipuladores.^ Primero 
fue en Barcelona, luego en 
Madrid, y  esperamos que en 
vista de Ips éxitos económicos 
—los fracasos deportivos no 
c u e n t a n  — , se le  esté 
preparando su reaparición, en 
Bilbao, Valencia, o quién sabe 
s i en  n u e s t r o  m i s m o  
Zaragoza.

Y  no es por supuesto toda 
la culpa de los que mueven el 
tinglado Urtain. Después de 
todo exponen sus cS ñeros. 
Para nosotros, somos máS' 
responsables los que nos 
tragamos el anzuelo con un 
cebo demasiado manoseado.

Pero lo que dirán ellos, 
para $u capote;

Siempre han habido tontos 
y listos.

MULTIDEPORTES TENIS DE MESA

SI HABRA II lUEGOS 
POLIDEPORTIVOS 
INTERCLUBS

TIRO DE PICHON

Preocupante parecía, hasta 
ayer noche, el asunto de la 
celebración de los II Juegos 
Polídeportivos de la Ciudad 
de Zaragoza. Como ustedes 
s a b e n ,  el año a n t e r i o r  
pudieron realizarse por el 
respaldo económico de una 
en t idad  bancar ia  y ,  no 
pudiendo contar este año con 
la referida subvención que los 
hiciera posible, se temió por 
su segunda “ edición” , cuando 
los Primeras' Juegos habían' 
dispuesto dé una organización 
que entonces asombró por lo 
perfecta.

Pues bien; sí habrá II 
J u e g o s  P o l  i d  e p o r t i v o s  
Interclubs de la Ciudad de 

Zaragoza E l lo  ha sido 
p o s i b l e  p o r q u e  l o s

organizadores se han movido 
adecuadamente y han logrado 
dos importantes subvenciones 
por paite del Ayuntam iento y 
D ipu tación Provincial, que 
a u n q u e  n o  c u b r e n  
íntegramente el presupuesto 
de los Juegos, que el año 
anterior fue de trescientas mil 
pesetas, sí es el suficiente 
para que puedan celebrarse, ya 
q u e  e l A y u n t a m i e n t o  
c o n t r i b u y e  con 150.000 
pesetas y la D ipu tac ión  
Provinc ial  con 75.000, el 
resto era el presupuestado 
para la adquisición de trofeos-, 
pero estos, es de esperar que se 
puedan conseguir por otros 
medios.

L o s  I I  J u e g o s  
Polídeportivos, como se había 
a n u n c ia d o ,  se celebrarán 
coincidiendo con las Fiestas 
de Primavera, del 19 ai 31 de 
Mayo, dotando al programa 
de las mismas de un aliciente 
deportivo que sin ellas no 
tendría.

El próximo sábado día 9 de los 
ctes., se celebrará una tirada de 
pichón, con el fin de promocionar 
este deporte, en las siguientes 
condiciones:

Sábado día 9 a las 3,15 de la 
tarde.

4 Pichones. No excluyen ceros. 
Distancia fija 25 metros.

PREMIOS

El 70  por c ien to  de la 
inscripción, que se repartirá con 
arreglo a la tabla de la Federación.

Un trofeo para el ganador de 
esta prueba.

GRANDES TIRADAS DE 
SAN JOSE

Los próximos días 16, 17, 18 y 
19 de Ivtirzo, se celebrarán unas 
magníficas tiradas de pichón, en 
las que aparte de los trofeos que 
se disputarán, habrá importantes 
premios en metálico.

MONTAÑISMO

Los próximos días 24-31 de 
Marzo y 7 de Abril se realizará 
este curso que organiza la Escuela 
Nacional de A lta  M ontaña  
(Sección Aragonesa).

Como ya es norma en cursos 
an te rio res , este curs illo  se 
realizará en dos niveles: iniciados

y no iniciados, teniendo en cuenta 
que los cursillis tas deberán 
a t e n e r s e  a los siguientes  
requisitos:

—Inscripciones: Secretaría de 
la E . N . A i M .  F e d e r a c i ó n  
Ar a g o n e s a  de M ontañ ism o  
(Albareda 7-4-4.).

—Podrán asistir todos aquellos 
que hayan realizado el Curso de 
Roca o presenten el historial 
suficiente a juicio de la Dirección 
del Curso.

— Los participantes deberán 
estar Sn posesión de la tarjeta de 
la F.E.M.de 1974.

—La edad mínima son 16 años, 
debiendo presentaV los menores 
de 21 años, permiso paterno.

— Cada curs illis ta  deberá  
abonar 100 Pts. en concepto de 
gastos de inscripción.

—Las conferencias tendrán 
lugar en el domicilio social de 
Montañeros de Aragón, Calvo 
Sotelo, 11 bajos, a las ocho de la 
tarde los d ías22, 29 de Marzo y 5 
de Abril.

— La salida se realizará el 
s á b a d o  p o r  la t a r d e ,  
especificándose el horario en las 
conferencias previas.

— El incumplimiento de las 
normas dadas por los Profesores 
podrá ser causa de baja en el 
Curso. La ENAM no se hace cargo, 
de los hechos, que pudieran 
acaecer durante el Curso y se 
reserva el derecho arambiárel 
programa establecido.

Campeonatos Absolutos de 
España de Tenis de Mesa, a las 
a u t o r i d a d e s  provinciales e 
informadores deportivos. El acto 
estuvo presidido por el delegado 
provincial de Educación Física y 
Deportes señor Ruiz Capillas, el 
secretario  de la Federación 
Nacional señor Sierra, el concejal 
presidente de la Comisión de 
Festejos señor Mur, el presidente 
de la Federación Provincial señor 
Al da y representantes de la 
Diputación y de la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad de 
Zaragoza, Aragón y Rioja,.señores 
Mauri Carvajal y Cabezas.

Ef ectuó la presentación el 
señor A lda, quien en breves 
palabras dijo que además, se 
c e l e b r a r á n  e s t e  a ño  los 
Campeonatos Juveniles de España 
en nuestra ciudad, porque no ha 
habido una federación que haya 
solicitado la organización de los 
mismos. M anifestó en dicha 
reunión:

— Los X X I X  Campeonatos 
Absolutos de España de Tenis de 
Mesa, van a tener lugar en nuestra 
c i udad del día 15 al 19,  
reuniéndose en Zaragoza'con tal 
mdfivo más de mil personas. Se 
disputarán.en las instalaciones del 

.Colegio de Nuestra Señora del 
Pilar (Marianistas), con lo que en 
nuestra ciudad se vivirán unos 
días de confraternidad deportiva, 
merced al Tenis de Mesa.

Un acto prometedor de un 
nuevo impulso' al deporte en 

•Zaragoza.
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Una iniciativa de Aragón/Exprés en pro de las 
novelas que son dignas del gran público«
En coordinación con la Universidad de Zaragoza
Dirigida por nuestro colaborador Gabriel Campo Villegas

comienza, hoy, una obra de apertura cultural aragonesa, cuya trascendencia desconocemos. Prestará 
sus peinas, semanalmente, a la NUEVA POESIA que surge precisamente aquí en ARAGON, a! calor 
de la U NIVERSIDAD, pero abierta a todos los NUEVOS VALORES que apuntan ya con solidez, con 

■color de primavera recién f estrenada. "ARA GON/exprés" se siente por una parte honrado, de ser el impulsor de esta 
labor de reconocimiento, de expresión hacia el gran público de sur páginas, de una juventud poética que corría el 
peligro de caer en el anonimato, si no en la "desesperación literaria" de que habla Unamuno. Por otra parte, 
"ARAGON/exprés" cree que su publicidad y  su periodicidad van a constituir, desde hoy, una fuente documental 
insustituible. Porque, por estas páginas van a desfilar los MEJORES de Jos poetan nacidos en Aragón o acogidos a éi 
por motivos culturales o .aciales, cuyos nombres son aún desconocidos para la gran mayoría de la gente. 
"ARAGON/exprés" va a cumplir, así, una obra de JUSTICIA y  de PROMOCION.

E l profesor de la Universidad y  colaborador asiduo de nuestras páginas, Gabriel Campo Villegas, se ha prestado a 
esta labor, en conexión con la Junta de la Nueva Poesíq organizada por el Departarriento de Historia de la Literatura 
de la Facultad de Letras y  su catedrático señora Palomo, verdadera mentora de los recitales que se han ido 
escalonando durante este primer trimestre en la Universidad ' ■

y la 
prosauneui

de MARIA PILAR 
PALIARES DURAR
E n  el frontis de esta sección, aparece Mana Pilar Pallarés, 

zaragozana, nacida el 3 de septiembre de 1949- Ha 
heredado la vocación literaria de su padre, “escritor 
autodidacta y batallador —como nos confiesa la misma 
María Pilar—, periodista durante muchos aros, 

dramaturgo hasta la médula —lleva estrenadas varias obras- y de 
su madre periodista “dentro de un periodismo de compromiso 
cristiano”. “No puedo, ni quiero negar, una clara influencia de mi 
ambiente familiar en mi vocación-literaria” .

María Pilar Pallarés ganó, por el 
1970, el Primer Premio Nacional de 
Literatura Juvenil, con su relato "Que 
la vida son pequeñas cosas", después 
de haber alcanzado el Primer Premio 
Provincial Juvenil de Cuentos, con su 
relato "Yo misma, una noche", y de 
Poesía ("Años para mis cortos años” ).

Su PROSA es espontánea y cerebral 
a un tiempo, fantástica y nerviosa, 
alborotada, densa, cargada de sentidos

y de misterios que se descifran solos, 
bajo el embrujo de su propio calor 
femenino y alado. Dos párrafos:

"La mente baila al son de mil 
músicas demasiado viejas para nacer 
ayer. Van corriendo por tu casa todos 
tus argumentos, las tazas de café, los 
paseos perdidos, el restregar los ojos 
para ahuyentar el sueño. Esta vez el 
rojo de la espada es de sangre tan tuya

que sientes cómo te duele la herida" 
(de "Que la vida son pequeñas cosas").

"E l gallo fue de los primeros en 
s u c u m b ir  ante su im p o te n c ia . 
¿Cuándo, debía despertar al mundo? 
Lo  in te n tó  un par de veces; 
interrurnpió su canto al calcular que 
muy bien podría ser la media noche. 
Sintió palidecer el color de su cresta, 
imaginó mil gallos, rojos y sabihondos, 
riendo su voz que rompía por primera 
vez la exactitud de su raza..." (de "No 
olvidéis los colores").

Pero es su PQESIA la que nos 
convoca, hoy, aquí. Los poemas de 
María Pilar Pallarés están careados de 
ritmo y de nostalgia de unas vivencias 
oscuras y tenacísimas, que brotan con 
uña espontaneidad, una gracia helénica 
y un fondo filosófico de una sencillez 
estremecedora. María Pilar Pallarés

Dukar merece ya los honores de una 
PUBLICACIQN de su Libro inédito de 
"P o e m a s " (¿Cómo lo llamará? 
¿Quiénes lo acunarán, en esas letras 
húmedas de donde brota -  ¡tan tardía 
a veces, tan precavida, tan apretada, si 
no ahogada! -  nuestra cultura poética 
esperanzáda de Aragón?).

Adelante, Mari Carmen, con tu 
poesía. Tienes veinticuatro años. Estás 
en la plenitud de la vivencia, en el 
momento astral de tu vida artística, 
que ha nacido ya con tantas estrellas 
magas. Adelante, que somos muchos 
los que te vamos a escuchar.

G. Campo VILLEGAS

NOTA.—El 12 de marzo, a las 7 de la tarde. 
Mana Pilar Pallarés Dukar recitará 
poemas en el Aula Magna de la 
Facultad de Filosofía de Zaragoza.
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EPITAFIO POBRE
'¿is.';-ii esconcli mis últimos resquicios de mujer 

lias piedras, . . ■
icino amarillo con veintitrés pesetas,,, 
r  que no me diste.., 
nbula, lo enterré todo un dia.

Porque lo voy buscando en ruinas 
donde ahora crece ei musgo vagabundo a sus anchas, 
cebándose de tanta y  tanta historia 
en la que alirhehtarse.

ih a  tortuga humilde,
|n  sapo colorado 

r algunas lagartijas,
ie  decoran hoy el poema de la casa derruida

Éezó con un grito  que se quedó clavado 
9 bombilla que pendia del techo...

el hijo mayor que anda,
el pequeño que mea
sobre alguna baldosa de la casa.., •

hpre.
barrio—pal aci o—b a rr io -  
madre—hij o—mad re— 

í tiempo—tiempo—tiem po
I ' ***
|rer se te ha ido resbalando entre las grietas, _ 
fedra se ha caido con el ú ltim o golpe de la grúa.

I ~ tú  hiedra, la que hacia cosquillas 
^ a la mancha de humedad oxidada 

de la planta tercera—

-es la guerra, mamá, 
la guerra que nos queda 
a los que somos buenos 
y no tiramos bombas—

empo, otra vez más,
virtiendo en tristeza la risa de don Carlos 
no reía nunca
J inspector generál de Hacienda.

Han quedado, 
grisáceos,

**ofúes dibujados de un pequeño cuadro en 
Aquí había un calendario mitad de la sala

con una Virgen de los Desamparados” ..,

Han quedado taiñbién,
~aun queda la pared más altiva,
la que lucha con la apisonadora de los cielos,
”  sarcoma entre sus propias piedras—.

- ^ún quedan...
i  dos trozos sonrosados donde durm ió Pepito,
|| un trozo amarillento... ¡ahí, ahí estába m i tí tu lo  de X ”
I y una cocina ahumada 
I y  un water encarnado 

y ui azul de la alcoba donde el amor nacía 
algunas noches que estrenabas vestido o tristeza.

aún queda 
"Sobretodo—
el trozo de pasillo donde yo patinaba 

estrecha escalera tambaleándose 
W *u  inexistencia de hoy,
candóle  al mañana con la tuerza de todas las huellas 
^ l a  capa de mugre marrón recogidas,
oe un viejo pasamanos...

« í
p w -

fm á

Lo sé hasta enloquecer
—lo he presentido— 

hoy se incrustan en m í 
como m il lianas de selva apagadas.

Lo sé hasta enloquecer
, -rrte lo repito, amor, te lo repito—

y la llamada se enconde Juguetona 
entre las azucenas de la selva. ^

Tu aislamiento de ayer, 
tu  aislamiento de m í, en m í,
que soy montaña y roca dura y  sedienta hasta la grieta

lo repito, amor, m i voz se acaba~

No sé qué golpear, 
a quién donar mis pechos 
y él grito.
La noche se retuerce en mis suspiros,

se divierte, 
se exhibe

c á l la te ,  noche— '

Poema, casi ardiente deseo,
casi revista porno, casi,„ casi. ^

Lo sé hasta enloquecer.

También podría hacer una comedia de paja, 
vestirte a t í  de rey, 
á t f  de mqjerzuela o de payaso, 
coger un cigarrillo,
sentarme Justamente a los pies de la cama 
y  haceros pasear como muñecos rotos,

— ¡y recuerdos rotos sois, no me aulléis tan to !
os vuelco a todos y  > 
formáis una grotesca piedra

— piedra de mármol rosa, en mitad de mi Cuarto-

Afuera, Sigue el aire \
y  ún recUeidú a to m illo  se cuela entre cualquier arruga de sábana.

A q u í
tu  palabra que se tambalea entre un ser y 
caer bajo m i zapatilla de razo.

Lo sé hasta enloquecer

—te lo re p ito ,a m o r- ,te lo re p ito —

Mis brazos cuelgan en el aire, 
la boca besa lel aire, 
el vientre excitá-eiaire, 
y  un dta, cualquier día,

PIEDRA
TEJA

LEOPARDO

el aire me amará. (Del lib ro  inédito “ Vibraciones” )

•l^l

Trozo in ú til de ayer 
pasado vivido y hoy

otra vez, 
otra vez.

Mira, estoy en casa y 
cansada, cansada de acariciar lo  triste

—mi tristeza de inocente criatura rota 
¡oh! me compadezco' 
siempre masoquista sin flo r.

estoy haciéndote un poema de risa
—sólo el papel es blanco 
y la tin ta  corre como si se tratase de 
un drama literario-^

pero tú  y yo sabemos

—tú  no es que sepas nada, 
da lo mismo—

que yo soy un charquito de agua ya 
podrida

sólo que aún puedo reflejar algún 
pájaro

o una casa encarnada...
— por eso doy el “ tim o ”  —

y qué quieres.

yo estoy aquí, sin un violín...
—si supiese ser genio y tocar, 

tocar,..—

A veces pienso que puede pasar un 
soplo de “ descontaminación”  y ser un yo 
un charquito nuevo y amoroso para ti... 
pero volveré a podrirm e con el tiem po.

lo monótono
los mismos labios
tú  que no entiendes —un d ía-
yo que nací de y attletas...

Ya es de noche, 
te  escribo, casi a tientas 
un poema que pudo ser de amor 
y me sale de risa para poder 
compadecerme más,a gusto.

¡qué triste. Dios, qué triste está el 
charquito en este atardecer!

y es que... ¿sabes?

los patitos quisieron beber agua 
y estoy harta de tener sus cadáver« 
flotando sobre mf.

(Del libro inédito “ Vibraciones” )

' --C 
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T E A T E o  8
PBINCIPAI.. — Mañaxia, pre

sentación Teatro de Cámara 
TANTALO. 715 y U ; “El 
enfermo imaginario’’, de 
Moliere. Dirección, Daniló 
Nieto de Losada. ¡Cuatro 
únicos dias! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTOALIDADES. -  5-7-Ô-11. 

(May. 18). Las norias del 
monstmo. John Ashley, Kent 
Taylor.

ARGENSOLA — 4’4 5 -7-9-11. 
(May. 18). Soldado azuL 
Candice B e r g e n ,  Donald 
Pleasence.

AVENIDA — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). El amor einpieza a 
medianoche. Conchita Ve- 
lasco, Javier Escrivá, Helga 
Line.

COLISEO. — 5-7-9-11. (Máyo- 
res 18). 5.* semana. El chu
lo. Javier Escrivá, Helga Li
ne, Elisa Montes.

COSO. — 5-7-9-11. (May. 18'. 
4.“ semana. Las señoritas de 
mala compañía. Cinemasco
pe - Eastmancolor. Conchita 
Velasco, José L. López Váz
quez. .

DORADO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). ...Llegará el día de 
los limones negros. Florinda 
Bolkan, Antonio Sabato.

FLETA — 5’30 tarde y 9 no
che (May. 18). La hija de 
Ryan. Todd-ao - Metrocolor- 
Estereofónico. Sarah Miles, 
Robert Mitchum.

GOÏA. — 5-7-9-11. (May. 18). 
y (May. 14. acompañados). 
2.* semana. Vida conyugal 
sana. Ana Belén, José Sa
cristán, Teresa Glmpera.

MOLA — 4’45-7T5-10’30. (Ma
yores 18). Mayerling. Ornar 
Sharlfí, Catherine Deneuve, 
Ava Gardner, James Mason.

PALACIO.— 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 4.* semana. El úl
timo viaje, Paulina Challe- 
nor, Simón Andreu,

PAL.AFOX. — 5-7-9-11. ( ^ y o 
res 18) 2.* semana. Uña da
ma y un bribón. Eastman
color. Lino Ventura, F ran
çoise Febian.

REX. — 5-7-9-11. (May. 18). 
Círculo de fuego. Technico
lor - Panavlsíón 70 m/m, y 
sonido estereofónlco. Grego
ry Peck, P at Quinn.

VICTORIA—5-7-9-11. (Mayo
res 18). Dos hermanos y una 
mula. Eastmancolor. Richard 
Harrison, Donald O'Brien.

CINES DE ARTE T  ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11. (Todos 

pública)). ¡Socorro! (¡Help!) 
Eastmancolor.. Un ñün de 
Richard Lester con “ Los 
Beatles".

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN, -i- 5-7-9-11. (Ma

yores 18). Por un puñado 
de dólares. C inem ascops- 
Bastmancolor. G l i n t  East- 
wood. Ultimo día.

DUX. — 5-7-9-11 (May. 14 y 
menores acompañados). Una 
cuerda al amanecer. Steven 
Tedd, Mónica RahdalL

GRAN VIA—5-7-9-11. (Mayo
res 18). Juventud pervertida.
Eastmancolor. JuUe Harris, 
EU Wallach.

LATINO.—5-7-9-11. (May. 18). 
Infierno de cobardes, d in t  
£astwo(Xl.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11. 
(May. 18). Nadie oyó gritar.
Blastmancolor. Carmen Se
villa, Vicente Parra.
SALA 2: 5-7-9-11./M ay. 18). 
Tarots (Detrás de‘las cartas 
el diablo).Eastmancolor. Sue 
Lyon, Femando Rey.

NORTE—Desde las 4’45 (Ma
yores 18). 500 millas. Paul 
Newman, Robert - Wagner, 
Joanne Wocxiward.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Las petroleras. Bri
gitte Bardot, Claudia Car
dinale.

PARIS.—5-T15 y 10’45. (Ma
yores 18). Lady Caroline 
Lamb. Technicolor. S a r a h  
Miles, Jon Finch.

PAX.—5-7-9-11. (May. 18). La 
quebrada del diablo. Pana- 
visión. Bekim Fehmiu, Ri
chard (Jrenna,

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La novia ensangren
tada. Maribel Martin. Simón 
Andreu.

ROXY. — 5-7-9-11. (May. 18). 
Una chica tan decente co
mo yo. Eastmancolor. Ber
nadette Laíont, (í'laude Bras- 
seur. Ultimo día.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). lo s  cuatro de Fort 
Apache. Stephen Boyd, Gian
ni . Garko.

VENECIA-  5-7-9-11 (Mayo
res 18). F'uria. (George C. 
Scott, Richard Basehart.

PALACIO DE HIELO
EL IBON.—Sesiones de pall- 

najé: Matinal, H a 1'.30. 
Continua desde las 6 de i-a 
tarde hasta la 1 de la ma
drugada. Cafetería Formi
gai Hielo. Servicio de barra 
y platos combinados.

LEE REMICK, UNA GUAPA 
CON TALENTO

Pretendieron encasillarla pero ella dijo: 
"N o  quiero ser una mala copia de nad ie"

Ho l l y w o o d  i n t e n t ó
c o n vertirla  en la "nueva 
M a r ily n  M o n ro e". O tros  

creyeron que su estilo encasillaba 
'mejor en la “ nueva Crece Kelly", 
pero todos se equivocaron.

Lee Remick ha demostrado que 
tiene la suficiente personalidad para 
ser ella misma. “ No quiero ser una 
mala copla de nadie”, dijo en cierta 
ocasión —y trabajaré para conseguir 
convencer a los demás de que no es 
necesario parecerse a nadie para 
triunfar.”

Lee ha conseguido ser elegida para 
interpretar uno de los papeles más 
codiciados. Se trata de Jenny Jerome 
—la madre americana de sir Winston 
Churchilt— en la serle de televisión 
que conmemorará el centenario de 
Churchill, en 1874.

Es esbelta, bostoniana, de cabello 
rubio y mirada tranquila. A pesar de 
ser ^norteamericana, su acento es 
Inglés y sus modales son más 
señoriales que los de la princesa 
Grace

El acento es tal vez debido a que 
lleva varios años en Londres, ya que 
prefiere Inglaterra a los Estados 
Unidos. Como Jenny Jerome, se casó 
también con Un inglés, el director 
cinematográfico Kip Gowans.

Hace quince años fue a Hollywood 
—cuando contaba 20 años— decidida 
a no convertirse en un símbolo sexy. 
• "Entonces había muchas bellezas 

en Hollywood como Kim Novak, 
Jayne Mansfieid, y otras muchas.Yo 
dice realmente, no tenia nada que 
hacer al lado de ellas".

“Por supuesto me encantaba que

me considerasen “sexy" ¿a qué mujer 
no le gusta? Yo creq que a una mujer 
que no le guste no puede considerarse 
femenina.

“Sin embargo, yo nunca quise 
interpretar papeles exclusivamente 
"sexy” . Mi ambición era mayor. 
Deseaba que apreciasen mi rostro y 
m i figura, pero tam bién mis 
cualidades de actriz”.

Lee consiguió los papeles que 
quería, y logró dos grandes triunfos 
en “ Días de vino y rosas” (en el papel 
de una alcohólica— y el "Detective” 
en el que su personaje era de una 
ni nf ornan (aca.

PROBLEMAS LABORALES 
COMO TODO EL MUNDO

El mundo del espectáculo tiene su 
encanto propio, pero no deja de ser 
negocio, y un negocio duro.

Lee cree que se debe colaborar en 
todo lo posible pero también crée en 
que los estudios no deben de abusar 
de los actores.

Ella misma recuerda cuando la 
M;G.M prescindió de ella —en favor 
de Petula Clark— para una nueva 
versión de “Adiós Mr. Chips” Lee 
demandò ai estudio por rompimiento 
de contrato, y exigió sesenta millones 
de pesetas como indemnización.

"Entonces nos trataban como 
marionetas.cogiéñdonos. o dejándonos 
a su antojo. Yo no estaba dispuesta a 
aceptar el juego. Y  no lo acepté”,

Mary KAYE
(Fiel. Servicios 

especiales de Efe)

T V
PROGRAMAS

PRIMERA CADENA

2.00. — Carta de ajuste; 2 15.— 
A p ertu ra  y presentación; 2,17.— 
Avance Informativo; 2,24.— Primera 
ed ic ión; 3.00.— Noticias; 3,35..— 
Buenas tardes; 4,15.— Despedida y 
cierre.

6,30.— Carta de aiuste; 6 45.— 
A p ertu ra  y presentación; 6,46.— 
Avance informativo; 6,50.— Con 
vosotros; 8.00.— Novela. 8 30.— 
Crónicas de un pueblo.

9.00. — Telediarlo; 9,35.— Sesión 
de noche ("También somos seres 
h u m an o s ”); 1 1 ,1 5 .— Resumen 
in fo rm ativ o ; 11,25.— Despedid?, 
oración y cierre.

SEGUNDA CADENA

8.00. — Carta de ajuste; 8,30.— 
Presentación y avances; 8,31.— Bugs 
Bunny; 9 ,0 0 .- Raíces; 9 ,3 0 .— 

Telediarlo dos; 10,00.— Luces en la 
noche; 10,30.— Defensores públicos 
f ' í H a s  visto correr a Jerry? ”); 
11,30.—Ultima imagen.
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CADA TAKOE...

CADA NOCHE...
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‘EL PAPAGAYO
Elegante. Selecto.'Distinto. “La 
gerencia éŝ  su ambiente”. San 
^ la d o  de tíoyola, 3. Teléfono 
2J4«50.'

PARSIFAL

til más juvenil., divertido y original 
ajldtiente de Zaragoza. Bailes tarde 
y nodw,.Teléfono 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado, fiesta de noene 
para matrimordos jóvenes. Consu
mición incluida. Sábados y F esti
vos tarde^fiesta joven. T eléfono:
255184.

ASTORGA’S

Lá nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

, / ‘La eiegancia’ tiene un 
i„,'m bre” . C/. * Universidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

“ UA CANC.F.l.A DE ORO 
MUSICAL” . Rovo, 5. Teléfono 
2l 1-2.50.

PAGO - PAGO

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudad y solamente 
a 8 minués, donde se hace la 
mejor m úsica, creando un 
mtrgviiloso ambiente. 'Bairrio de 
fusiniol. Teléfono 291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, 
C/Mohcayo.CASETAS ’

GALLERY 2

5i b u sc a  tranqu ilidad  
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8. (Detrás 
ffelefónica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P etite  B oite, el lugar 
preferido por los que prefieren 
sen tirse a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

Juven tud , ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Ma4re 
Vedruna. .11. Teléfono 217052,

POLI.NESIAN BAR

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
ac tualidad . Sesión 6 - 10. 
Teléfono 211137.

STORR CLUB

El ambiente ideal para ^« 5 » *  
en el centro de*la Ciudad, 
Teléfono 214004.

SENECA

Nueva dirección. Todos los días 
a las 6,30 de la tarde “BIJSOUF 
LA DIFERENOA”.

CLUB FORMIGAL

CERRADO POR 
REFORMAS

E L T 0 ^ "

Discoteca de la Juventud. C/ 
Galicia, núm. 9. Telef. 1 7 7 .—
CA.SETAS

,1.a música más. rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internácionai. Cavia, 10.

Disfrute Vd. de su bebida exótica ó tradicional en las noches de PAGO ■ 
PAGO. Doctor Cerrada. 30.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugorada en San' Juan de la
Cruz, 28.

[g a a á a a a a a a a a a c a a a g s a E a a a a a a a g s a a s a \ i \ i \
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CAlATA/UD

CON SELLO DE URGENCIA

ANCIANO se ESCRIBE
sin PENSION

En toda ¡a geógrafo provincial haym }esym jks de <mc^^ esperan 
entre achaqi^s y  calaníidades su aificil jubilaciónj achaques y

Qué d i f í c i l  l o pone la 
D ip u t a c ió n .  D ifíc il para los 
ancianos que no han podido 
cotizar en un m o n t e p í o .  
Trabajadores en su tiempo “ a lo 
que saliera” , porque no podían 
hacer otra cosa. D ifíc il se lo ha 
puesto la D ip u ta c ió n , pues 
primero les obliga a cum plir 
setenta y c inco años (75), 
cuando las jubilaciones oficiales 
oscilan, según los casos y  los 
cuerpos, desde los 55 a los 70 
años, _y hay incluso quién ya ha 
nacido con la jubilación en los 
pañales. Cuando estos pastores, 
peones eventuales, labradores de 
temporada y cesantes obligados 
en determinada edad lleguen a 
reun i r  los esperanzadores 75 
años, cobrarán m il pesetas mes, 
solicitándolo a través de Cáritas.

¿Difícil digo? . En Calatayud 
'n o  h a y  nada d i f í c i l .  Lo  
demuestran cien ancianos con su 
expediente en marcha. El que lo 
tengan en tnarcha, no quiere 
d ec i r  que todo marche. La 
burocracia es la burocracia, y  ios 
papeles donde menos polvo 
cogen es en los cajones. El 
t i e m p o  pasa, y estos cien 
heroicos ancianos (heroicos por 
llegar a esa edad y ser capaces de 
mantener juveniles esperanzas de 
cobrar algún día) no reciben su 
pensión. No tienen o tro  medio 
de vida. Nos humanicemos. Que 
no todo van a ser calculadoras 
e le c t r ó n i c a s .  Fuera rutinas. 
Fuera cumplidos. Que detrás de 
una fría  instancia, se esconde un 
anciano que no tiene ni una sola 
peseta de ingreso.

Calatayud, a orillas de ese 
Jalón en donde hace unos años 
decían que el cólera enfundaba a 
las personas en bolsas de 
p l á s t i c o ,  de mu es t ra  en la 
realidad todo lo contrario . A qu í 
los ancianos están dispuestos a 
fo r m a r  un Fuenteovejuna de 
supervivencia y a ser una carga

para la D iputación. Les han 
puesto d ifíc il la edad de cobro, 
se lo ponen más d ifíc il con el 
reuma adm in is tra tivo , y no 
digamos lo d ifíc il que les va a 
resultar v iv ir con m il pesetas^ 
mensuales, pero esto es leche 
(sin re quesón)  bebida^ para 
quienes están haciendo prácticas 
obligadas de vivencia sin percibir 
un soio céntimo al mes.

Los áncianitos no son una 
lata, como decía el tí tu lo  de la 
novela de Evaristo Acevedo, sino 
que son el tesoro de nuestras 
tradiciones orales, y  el germen 
que llegó a secarse, para que 
nosotros pudiésemos sanamente 
dejar pasar las horas tras una 
mesa de despacho, mientras unos 
papeles se o lv idan en una 
carpeta.

Levanto m i voz por estos cien 
ancianos b ilb ilitanos. No los 
em p le emo s  sólo para hacer 
l i t e r a t u r a .  Sobran  palabras, 
sobran ■ papeles, sobran excusas; 
p e r o  c i e n  an c ia no s ,  c ien 
abueletes simpáticos y humanos 
necesitan recibir _ urgentemente 
su pensión de m il pesetas. tEs 
poco dinero para preocuparse? 
Pues no olviden que la mayoría 
tendrá que pasar el mes cori ese 
dinero. ¿Lo pasarán mal? Peor 
tienen que pasar como ahora, 
con las manos en el bolsillo y la 
mirada en el suelo.

De sus plazas hemos hecho 
aparcamientos subterráneos, de 
sus fuentes jardines que no se 
pueden pisar, de sus paseos 
carriles de asfalto, y de sus 
p e n s i o n e s  l e n t i t u d  
a d m i n i s t r a t i v a ,  i n h u m a n a  
lentitud administrativa.

¿ C ’u á n d o  sé h a r á n  
aparcamientos aéreos, jun to  a 
sol, para todos los ancianos del 
mundo, que les compense de 
tantas plazas, fuentes y paseos 
desa perecidos?

Sergio ZAPATER IA  G

LOS AZULEIOS Y LA CALLE DEL TIO
—Buenos días... cLa oficina de 

Información?
—¿Qué clase de Información?
'—Desde luego no la metereológica. 

Información sobre la ciudad, sus 
calles, sus proyectos...

—Me parece que pide usted 
demasiado. Tenga en cuenta que 
acabamos de instalar la oficina; 
todavía no hay en ella más que una 
mesa y dos sillas.

—Y algunos azulejos colgados, 
¿Son de Muel?

—¿De dónde quiére que sean?
—De Riela o de Calatorao. Dicen 

que, por lo menos, atlf tienpn buenas 
canteras.

—Una cosa es el mármol y otra... 
Pero supongo que no pretenderá 
informarse de a quién se proyecta 
dedicar esos azulejos. Por algo tienen 
el grabado cara la pared.

—Dando la sensación de que están 
castigados.

—No se meta en lo que no le 
importa. Y  tenga la bondad de soltar 
pronto lo que desea.

—Realmente no vengo a pedir 
nada para mi'.

—Mejor para la familia.
—Mi familia es corta. Pero tengo 

un tío, desde luego bilbilitano y 
todavía en buen uso, que ha cogido la 
perra de que su nombre le sea 
concedido a una calle. Y quiere saber 
qué es lo que necesita para alcanzar 
su pretensión.

—Primero morirse.
—Bien: lo matamos. ¿Qué debe 

hacer después?
—Descansar. Quién ha de menear 

el asunto es la familia. Y , si no queda 
en ella otro personaje tan vivo y tan 
personaje como, parece ser su tío, 
buscar otro vivo que haga de tío y de 
personaje para resolver el problema.
SJ el .personaje buscado es un 
auténtico personaje se sentirá a gusto 
con la misión, que es lo suyo. Habrá . 
usted notado que en cualquier acto 
público donde un personaje gordo 
suelta la epiglotis lo primero que 
habla es de resolver problemas.

—Pero eso requerirá  ciertas 
cualidades especiales.

—¿Por parte de su tío? Sobra con 
que el interfecto se haya puesto un 
título en los membretes, que baya 
aprobado alguna oposición apañada 
con asignatura única, o algo por el- 
estilo. Si ha presumido de artista o 
autor de seriales, los propios deudos 
lo habrán rociado de gomorresina. 
E so , sí, hay que aprovechar 
In a p e la b le m e n te  las opciones  
coyunturalesy orgánicas que, como 
está mandado, un día u otro se nos 
presentan a todos los ciudadanos.

—¿Y éso se come?
—Con fraque y chistera. Basta con 

que entre en la cofradía capitular 
cualquier interesado en que se 
promocione la honorífica égida, para 
que él nombre de su tío, siempre que 
no sea to ta lm e n te  analfabeto, 
esquinee cualquier esquina del 
pueblo.

— iVaya! Ahora comprendo por 
qué se dice que en la ciudad hayTnás 
calles que nombres.

—¿No será al revés? Porque aquí 
andamos atosigados de nombrés 
propuestos para el enceramiento. 
Tenemos Qiie sudar estudiando las 
más p roblem áticas actuaciones

filantrópicas y si el Interesado ha sido 
barangayo, senador o bedel. Por todo 
e llo , creo que acabará por ser 
aprobada una proposición que se 
guarda en cuarentena.

—Que consiste.^
—En que todos los personajes, 

t r e c e r a to s  o ta b a r d e r o s  y 
principalmente indígenas, que se 
estim en con opción a signatura 
callejera, dejen al morirse una letanía 
lauretana donde aparezca claramente 
si ha.n hecho durante toda su vida 
algo de provecho. Así, cuando les 
llegue el probable momento de la 
canongía, su selección será más 
acelerada.

—Ymásjusta,
—Digamos menos empujona. 

Incluso, ahora que andan tan de 
moda, se podrían organizar comicios 
dem ocráticos, A l pueblo se le 
presentan los presuntos candidatos y 
el pueblo elige los que hay que 
colgar.

—Aparte de colgaduras y aparte de 
mi tío, existe un nombre al que me 
gustaría ver en una de esas placas de 
Muel.

—¿Qué nombre?
—Un nom bre auténticamente 

u n iv e rs a l y a u té n t ic a m e n te  
bilbilitano; Pablo Ramacha.

— iAhl ... Aquel de las forjas... 
Creo recordar que en el sesenta y 
tantos se le rindió en Calatayud un

homenaje municipal. Que fue seguido 
de una espléndida exposición de sus 
obras.

—S í. Un hom enaje lleno de 
palabras bonitas pero va^o de 
medallas de oró. En cuanto a la 
exposición, - sus obras, que habían 
pasmado a los críticos de Londres, de 
París y de Bruselas, quisieron ser 
adquiridas a precio de chatarra,

—Por favor, no alce el tono.» ¿Era 
.muy amigo suyo?

—Pablo tenía muchos amigos 
humildes. También él lo era.

—Eso se dice... Bien, como finaj de 
esta consulta puedo ofrecerle un 
excelente consejo.

—Hágalo.
—Primero acierte usted un pleno 

de quin ie las . Después, con los 
'millones y la fama de ese premio se 
presenta a edil o regidor en las 
próximas elecciones. Una vez en el 
cargo es posible que pueda hace'r 
mucho por su tío y por Pablo 
Ram acha. i Quién sabe si hasta 
levantarles  estatuas! Sólo le 
recomiendo q.ue no Informe a nadie 
de sus proyectos.

—¿Por qué?
—Porque como se enteren de ellos 

quienes ya tienen a sus parientes y 
amigos en la lista callejera.... ia lo 
mejor le chafan la elección!

J. MUÑOZ CALLEJERO

EN LA CASA DE CULTURA

★ CONFERENCIA DE PEDRO MONTON 

PUERTO, SOBRE LA POESIA DE BAROJA

Nuestro compañero en las tareas 
informativas, Pedro Montón Puerto, 
Cronista Oficial de la Ciudad, nos 
ofreció, en la Casa de Cultura, una 
interesantísima conferencia sobre 
*La poesía .-de Pío Baroja’*, La 

popularidad de Pedro Montón, su 
buen hacer periodístico y su gran 
preparación literaria hizo que el , 
Salón de Actos de la Casa de Cultura 
se encontrara completamente lleno 
predominando, quizá, la juventud. La 
presentación estuvo a cargo de 
Antonio Sánchez Portero diciendo, lo 
difícil que se hacía el presentar a un 
amigo, máxime cuando en realidad. 
M on tó n  Puerto  no necesitaba 
p resen tac ió n  ante el publico  
b ilb i l i ta n o .  A c to  seguido, el 
conferenciante empezó dando las 
gracias al público por su asistencia. A 
modo de preámbulo Montón Puerto 
nos hizo escuchar su maravillosa 
prosa lírica para Ir adentrándose, 
poco a poco, al tema principal de su 
charla diciendo así: Quien os habla 
pensó traeros el pasado año unas 
cuartillas conmemorativas, un estudio 
y homenaje de cierta rama de un 
árbol sonoro de la verde Vasconia 
que armonizó sus notas,, sus palabras 
■ perennes, en esta bella lengua 
nuestra que, en frase de otro vasco 
universal, es la sangre del espíritu con 
la que todos nosotros escribimos, 
escapando de herida de amor, el

nombré de España, Sigue hablando 
del escritor y nos dice: “ El Baroja 
poeta se nos quedó en una sombra sin 
cuerpo que engulleron vorazmente 
sus otras creaciones literarias, 
especialmente las novelescas. A lo 
largo de la conferetKia, Montón 
Puerto cita - leyéndolos - algunos 
poemas y versos de Baroja personales: 
c o m o  su p rosa, se oponían  
formalmente a todo aquello que su 
generación casi en bloque, desechaba. 
Nos sigue contando que Baroja fue 
industrial panadero en la época del 
relevo generacional. De Baroja dijo el 
gran D. Antonio Machado:

“De la rosa romántica, en la nieve,
él ha visto caer la última hoja” .

Termina diciendo que, a través de 
la ventana de la evocación, hecha con 
todo el cariño y slrnpatía de que he 
sido capaz, hemos visto más un 
gorrión  que un ruiseñor de los 
campos encantados y difíciles del 
p a i^ e  poético volando de las ramas 
de ese gran árbol que, como decía al 
principio, es Baroja. Por conocer de 
antemano a Pedro Montón Puerto no 
nos extraña su triunfo por lo que, 
particularmente y a través de estas 
columnas de “CALATAYUD/exprés” 
le enviamos nuestra más cordial 
felicitación.

Lo one poso en el ATiu>li»>úento
Como nuestros lectores saben, en tiempos atrás,

Eublicíbamos noticias relacionadas con In tratado en 
is sesiones de nuestro Ayuntamineto. Eri ocasiones 

dejábamos de hacerlo porque —sin saber porqué- 
dejaban de pasamos los oportunos borradores siendo 
esa la causa de que unas veces lo hiciéramos y otras no. 
Ultimamente Uevfljamos mucho tiempo sin que se nos 
lasara ninguna noticia pero, a partir del primero de 
ébrero nuevamente se nos pasa comunicación,

Pero como, cónfíeso. creía que esto no habría de 
tener continuidad no me atrevi a darles cuenta en esta 
página por temor a que tuviera que volver a dejarlo 
que hacer. Agradecemos, pues, al Ayuntamiento el que 
hayan determinado dar cuenta a la prensa de lo 
tratado en sus sesiones que, al fin y al cabo, redundara 
en beneficio de todos puesto que, el pueblo, tendrá 
ocasión de conocer los hechos y valorará la actuación 
de nuestro concejo. ^

Se han celebrado sesiones por la Comisión 
Permanente los dias 1,», 15 y 22 del mes de febrero y 
se han aprobado o denegado dictámenes relacionados 
con solicitudes de altas o bajas de arbitrios.; se ha 
comunicado a varios interesadosjque los terrenos para 
la instalación de atracciones, enTas fiestas de Agosto, 
serán adjudicados mediante subasta; se han autorizado 
obras a varios asi como colocación de letreros; se ha 
comunicado al Ayuntamiento de Paracuellos de Jiloca 
para que por la empresa que efectúa los trabajos de 
conducción de agua potable a dicha localidad repare 
algunos degierfectos en el camino de acceso a los

depósitos asi eomo erj e| poste que sustenta la 
conducción de energía eléctrica; , r> o j

Se propone que, con motivo del ce* de L>. redro 
Baringo Rosinac, como presidente de la Exert». 
Diputación Provincial, se le exprese el agradeeimiento 
de la Corporación. Tanbién se awrdo tMhmomar el 
pésame a los familiares del finado D, Antoruo 
Fernández Aguilarque_desempeft^a los cargos de 
V icepresidente aelPatronato Mumcipal para el 
Fomento del Deporte y Recreo, Presidente de la Coral 
Bilbilitana y Secretario del Centro de Estudios
BiUiilitanos. , í » ‘Se comunicó a los estudiantes de 6r curso de 
B adiillerato la imposibilidad de prestarles ayuda 
económica para el viaje de estudios por motivos 
presupuestarios. .

Realizar las gestiones necesarias para que sea 
repuesta la linea de transportes de viajeros de 
Caktayud-IVlolina dé Aragón, por carretera. Bajas de 
badenes; baja por recogidas domiciliarias de tesuras; 
aprobación de cuentas y facturas; sobre reorganización 
de los servicios de extinción de incendios; procMer al 
asfaltado de subida al CastiBo de Ayud con el riego 
asfáltico existente en los almacenes municipales 
como proceder a la reparación de la escuela del Hamo
de Torres < . __

R epetim os, como suponem os que anora 
continuarán pasándonos la correspondiente nota a la 
prensa, prometemos transcribir aquellos acuerdos que 
puedan ser de interés.
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L9 SELEH it mm en

I' l  L informe de.una ponencia agrar'a, que hemos leído recientemente, 
4  nos ratifica en nuestro criterio de que la investigación en la tarea 
*  agrícola por parte estatal puede considerarse insignificante, por no 

decir nula La selección de semillas, en Jas naciones que se preocupan, 
entra de lleno en los presupuestos dedicados a investigación. No paso sin 
dar qp-noficia, muy sumaria si se quiere, de lo que se hace en algunos 
países de Occidente. El agregado agrícola de la Embajada Holandesa en 
Madrid, me hizo llegar hace algún tiempo unos datos sumamente 
interesantes, informando de Ja atención que en dicho pequeño país se 
viene prestando a la mejora de cultivos. Un tres-por ciento del valor de 
producción de la agricultura y horticultura nacional, se' dedica a 
investigación aigronómica y mejora de cultivos. Pasa de un uno por ciento 
lo que se invierte en la información que se presta al agricultor para que 
conozca convenientemente las peculiaridades de cada cultivo, derivadas 
de su incesante mejoramiento.

O cabe duda que el campo, por la gran cantidad de factores que 
sobre él pesan, más las condiciones propias de cada tierra de labor, 
es en parte difícil, el logro de una plena rentabilidad o mejor dicho 

productiva. La extensión de la explotación, el conveniente abonado, la 
más completa mecanización, son factores importantes, muy 
frecuentemente abordados en Jos estudios sobre el campo. En lo que 
ciertamente no se abunda, es en la necesidad de llegar a una selección de 
semillas cuestión de urgente logro. Los agricultores de nuestra provincia 
han venido viviendo las consecuencias más desastrosas a tal respecto. 
Quizá la más grave, la encontramos en la falta de selección de la semilla 
dé remolacha azucarera que facilitaba a los labradores la Sociedad 
'General Azucarera, en los últimos años de su estancia en la provincia con 
la fábrica azucarera de Monzón. Fueron muchos los campos que hubieron 
de ser labrados, tras de haber sido sembrados dos veces y dedicarlosa otros 
cultivos.

PARECIA, que una vez creado el Instijtuto Nacional de Semillas, la 
cosa tomaría mejor cariz, pero lo cierto es que todo va 
trascurriendo de igual manera, bascosas productoras de semillas 

hacen buenos negocios, ai amparo de una selección que no se aprecia más 
que en la profusión de tarjetas y pro:intos. Se asegura que el Ministerio, 
no realiza una inspección continuada y los centros de selección van a lo 
suyo.

r ERO lo cierto es, que no hemos de ir a parar é la actitud privada en 
tal cuestión para anotar anomalías, sino, nos basta observar qué se 
hace en ios centros de selección dependientes del Estado, en lo que 
respecta a cereales. Se adquieren cantidades de cereal de fincas para este 

fin  clasificadas, una vez en los alamacenes, tras una deficiente selección se 
vende a los agricultores. Podemos observar con demasiada frecuencia, 
cdmo campos de barbecho preparado en mejores condiciones, sembrados 
con trigo o cebada procedentes de centros de selección a la hora de su 
recolección las fincas están salpicadas de diferentes clases de trigo. Esta 
experiencia la he vivido directamente y en varias ocasiones. Con la 
advertencia que, posiblemente, es en el cereal donde los perjuicios son 
menos. Peor arreglo tiene, cuando tal ocurre con árboles frutales, cultivos 
de larga vida y que a la hora de producir han observado se treta de 
variedades no exactamente las deseadas.

I A elección de semillas y su mejora, entra de lleno en la parcela de 
la investigación. Actividad casi inédita en nuestro campo. Por falta 
X  de medios o por no tener plena conciencia de su importancia.

MANUEL PORQUE! MANZANO

-4MUO M lA tAAM

SE VENDE 
EN

HUESCA EN

Hijos de A. Valero 
Kiosko Moderno

Vda. de Sanz
Eugenio Santiago
Pza. Santo Domingo - Kiosko
Vicente Belengiier 
Costanilla Sastanosa, 5 - 2.®

SOLANAS: "S i conseguimos seis puntos fuera, 
evitaremos el descenso autom ático"

IÑUTOS antes de que el Lamusa-Huesca diera comienzo, nos 
pusimos en contacto con el entrenador de Lamusa, Solanas,

__í con el que cambiamos unas cuantas impresiones.
Los jugadores estaban ya en los ejercicios anteriores al partido y 

... “ m íster”  fabril daba los últimas instrucciones a sus muchachos.
Interrumpimos su labor para que nos dijera algo sobre este 

Lamusa que está en el pozo de la clasificación.

—“ Realmente —comienza— 
empezamos bien con el empate 
conseguido en Sariñena; pera a 
partir del día del Mequinenza,las 
cosas no nos han salido bien.

*Ya sé que suena a tópico, 
pero, realmente, la mala suerte se 
“ ha cebado" con nosotros’.’

— ¿ P o s i b i l i d a d e s  de  
salvación?

— H e m o s  es tu d i a d o  el 
calendario y puedo decir que 
consiguiendo seis puntos fuera y 
no perdiendo ninguno en casa, a 
partir del de hoy, nos podemos 
salvar del descenso automático. 
Además está el Endesa que si 
desciende trastocará el sistema 
de descensos.

—¿Se notan las ausencias de 
Pedro, Peralta, José Luis...?'*

—Sí, si' indudablemente que 
se notan. Ten en cuenta que 
estos juzgadores jun to  con el 
portero F e rre r,'hoy en el San 
A n d r é s ,  y Me l lad a ,  en el 
Tardienta, era la base del equipo. 
Por esto es lo  de menos porque 
ya se sabe que al Lamusa le pasa 
esto todos los años y  se recupera 
e n s e g u i d a ,  p e r o  e s t a  
tem porada...

—¿Entonces?
—Puedes poner esto: En 

n in g ún  p a r t i d o  de lo que 
llevamos de temporada, hemos 
t e n i d o  un arbitraje decente. 
Absolutamente todos nos han 
perjudicado.

—Es una excusa algo normal 
en estos casos, ¿no? •

—Ya lo sé, pero es la pura 
realidad. Los arbitrajes nos han 
perjudicado y yo lo digo. Es 
más, aún te diré que el Huesca 
ha hecho pero i|ue muy bien en 
tomar la decisión de los árbitros 
“ neutrales” .

—¿No cree que no se ha 
r e f o r z a d o  e l  e q u i p o  
coveni entem ente ?

Solanas nos enseña la pizarra 
donde está la alineación que se 
va a enfrentar al Huesca, después 
nos dice

— M i r a ,  a h í  t i enes  la 
alineación. Son hombres que 
saben de esto. A ll í  tienes a 
M e n d i a ra ,  C ho te ,  Martínez, 
Atarés... ¿Acaso estos nombres 
no dicen nada? Lo que pasa es 
que entre la mala suerte y los 
árbitros nos han hecho polvo.

—Sí, pero se han oerdido 
mu ch os  encuentros en casa: 
Teruel, Sariñena... ¿Qué nos dice 
al respecto?

r - E I  día del Teruel teníamos 
que haber ganado bien. Sin 
embargo, las pelotas no entraban 
y-..

"E l Sariñena, por su parte, nos 
ganó con toda justicia. A ese 
p a r t i d o  no pongo  re pa ro  
alguno.

' E l t i m b r e  que señala a los 
equipos que hay que salir al 
campo, ha sonado.

Los jugadores del Lamusa se 
disponen a salir.

A  Solanas le hacemos unas 
preguntas rápidas:

— ¿Campeón?
— S in  lugar a dudas, el 

Huesca” .
—¿Quiénes descenderán?
—Pue s no lo sé, pero estarán 

e n t r e  el  Lamusa,  Caspe, 
Escatrón, La A lm unia y  Tauste. 
Esperamos que el Lamusa sea un 
equip« de los que se salven...

—¿Quién va a ganar hoy?
El “ m í s t e r ”  esboza una 

sonrisa y dice.
— ¿Para qué nos vamos a 

engañar: el Huesca.
—¿Resultado?
— N o  lo sé, procuraremos 

que sea por lo  menos posible.
Los jugadores han salido en 

su totalidad al verde “ césped” , 
de “ El A lcoraz” ,

Nosotros dejamos al “ m istar”  
Solanas quiéiy jun to  a Ballabriga, 
se dirige al “ foso” .

Después veríamos que el 
resultado fue de 6 a 1 favorable 
al Huesca. Los pronósticos no 
habían fallado.

Esperamos que las palabras de 
Solanas no “ fa llen”  tampoco y 
que el Lamusa salve esa d ifíc il 
situación por la que atraviesa.

¡Qué así sea!

Armando SAINZ

Una. necesidad hondamente por los vecinos déla  populosa barriada del 
Perpetuo Socorra, la instalación de una cabina telefónica interurbana, 
sera pronto satisfecha - s i  no lo está ya a estas horas- merced a las activas 
gestiones llevadas a cabo por el teniente de alcalde, don Pedro Lafuente, 
encargado de este distrito

Estamos en el buen camino, y  es de esperar que con la colaboración de 
los vecinos y  el dinamismo del concejal-delegado se superen todos los 
problemas del barrio, ¡Gracias!

Mixtos de cazoleta
El encuentro  de la máxgna rivalidad local, 

Lamusa-Huesca, llevó al campo de “Alcoraz” bastante 
público, aunque a decir verdad, se esperaba más.

La tarde desapacible, con fuerte viento y frío, así 
como el partido Sariñena-Aragón, que fue presenciado 
lor muchos aficionados de la capitaL impidieron que 
o que pudo ser un buen “taqtullaje” para las arcas 

fabriles, no pasar9,al finaLde aceptable.
fo

Algún aficionado se “divirtió” “insültando’- a 
jugadores del Lamusa, por el mero hecho de que 
jugaba contra el Huesca y porque era del Huesca

Sin embargo, no tenia en cuenta que el Lamusa es 
también de Huesca y que, a lo mejor, al domingo 
siguiente aplaude a aquellos jugadores que antes había 
“insultado”

El que Lamusa no pudiera contra el Huesca, lo 
sabemos todos. Pero... menospreciar al débil, me 
parece poco “académico’\  máxime en esta ocasión.

¿No se acordaba qué significa Lamusa ^ara 
Huesca? ¡Ah!, y conste que aunque “he colocado” el 
verbo en suigular quedaría mejor en plural.

• Mí» Pntií»nHpn '

Ricardo Constante, el juvenil fichado por el Huesca, 
jugó toda la segunda parte en sustitución de Sabalete. 
Se le vieron cosas buenas y estuvo siempre atento a la 
jugada. Dio el pase que significó el sexto tanto y se le 
anuló un gol.
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Satisfactorio'tìebut''del joven jugador, en partido de 
Liga.

El “ tandem” Calvo-Palacino dio buen resultado. 
Ambos consiguieron dos tantos y creo que con un 
poco más de compenetración, hubiesen podido 
conseguir más goles.

Calvo está demostrando saber jugar donde le digan. 
Palacino, por su parte, empezó algo embarullado, pero 
al final, “ encontró” puerta y consiguió los dos tantos 
que le permiten estar en cabeza de los goleadores. 
Cabeza que por otro lado se complica.

Vean si no: Camacho, Chirri, Emilio, Palacino...

En el capítulo de destacados diremos que por el 
Huesca, Ausaberri fue uno de los mejores. Calvo y 
Ortega le siguieron en méritos ̂

U na cosa que no nos agradó de los azulgrmas fue el 
excesivo individualismo de alguno de sus jugadores. 
Esperemos que se vayan corrigiendo estos defectos en 
beneficio de un juego mayor de conjunto.

En el Lamusa, Mendiara hizo un gran encuentro, asi 
como Fer(^er y Chote. Todos tos demás pusieron la 
“carne en el asador” para intentar ponérselas feas al 
“líder” , cosa que es de agradecer..

SATAN .
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